
35 ANOS - I
Ao ocupar a tribuna pelo tempo re-

gimental de 5 minutos, como liderança
partidária, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) celebrou os 35 anos do Partido da
Social Democracia Brasileira (PSDB),
fundado em 25 de junho de 1988. “É uma
história de luta, de comprometimento com
o país, com o nosso Estado de São Paulo,
com a nossa cidade e várias grandes cida-
des e grandes referências e grandes líderes
que o PSDB tem em suas fileiras”, disse.

35 ANOS - II
O vereador destacou que, em 1992,

o partido participou da campanha pelo
impeachment do então presidente Fer-
nando Collor de Mello. No ano seguinte,
Fernando Henrique Cardoso foi nomea-
do ministro da Fazenda e iniciou a elabo-
ração do Plano Real, que entrou em vigor
em 1994. “Encerraram-se anos de hipe-
rinflação, especulação financeira e recu-
perou o poder aquisitivo dos nossos tra-
balhadores”, relatou Pedro Kawai.

35 ANOS - III
“A meu ver, um dos projetos mais

importantes do governo Fernando Hen-
rique, em 2000, foi a Lei da Responsabi-
lidade Fiscal. Acho que esse é um dos
principais marcos, depois do Plano Real,
do governo PSDB e também a política
dos medicamentos genéricos que ocor-
reu na segunda gestão do governo Fer-
nando Henrique, quando José Serra as-
sume o Ministério da Saúde”, afirmou.

35 ANOS - IV
Kawai ainda lembrou que, em 1995,

FHC, como presidente, conseguiu diminuir
a inflação e em seu governo ocorreu a cri-
ação de programas sociais como o Bolsa
Escola, o Auxílio Gás e o Bolsa Alimenta-
ção, que o governo Lula, na sequência, “jun-
tou todos no que hoje é o Bolsa Família”.

MÉRITO - I
A Câmara irá conceder “Medalha de

Mérito Legislativo” a Roberto Turchi de
Morais. A entrega da honraria é de inici-
ativa do vereador Pedro Kawai (PSDB),
autor do projeto de decreto legislativo 14/
2023. A propositura foi aprovada na quin-
ta (22) e enaltece a carreira política de
Morais, eleito vereador em 1992, tendo
sido reeleito em 1996 com a maior vota-
ção da história da cidade. Merece.

MÉRITO - II
Ainda no texto do PDL aprovado na

Câmara, é destacada a vitória de Roberto
Morais na eleição para deputado estadual,
pela primeira vez, em 1998 — “na ocasião,
Piracicaba e região estavam há 12 anos sem
representante”, aponta o texto da propositu-
ra. Foi reeleito nas cinco legislaturas se-
guintes 2002, 2006, 2010, 2014 e 2018,
“acumulando conquistas para os municípi-
os, apoio junto ao governo do Estado, desti-
nação de emendas”, destaca o texto do PDL.

AUDIÊNCIA
Cineastas independentes e profissi-

onais do setor vão participar da audiên-
cia pública na segunda (26) para discutir
o Projeto de Lei nº 573/2023 que institui
a obrigatoriedade de uma cota para exi-
bição de filmes de produções independen-
tes no Estado de São Paulo. O autor do
projeto é o deputado estadual Luiz Clau-
dio Marcolino (PT), que junto com um
grupo de cineastas do interior de São
Paulo, protocolou o projeto na Alesp.

PODEMOS
Está confirmada a filiação do deputa-

do estadual Helinho Zanatta ao Podemos.
Vice-presidente da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), Helinho foi elei-
to pelo PSC (Partido Social Cristão).
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OPOSIÇÃO - I
O vereador Pedro Kawai (PSDB) fez

uma breve, porém enfática, reflexão sobre
a atuação política na quinta (22), que este
Capiau, idoso e cansado, acompanhou com
atenção. “A oposição, quando debate, fala
e se posiciona, algumas vezes pode ser uma
questão política, porque esta é uma Casa
política. Mas por outro lado, se a popula-
ção, de fato, deve ser ouvida, a oposição
traz uma verdade também, porque aqui
ninguém é dono da verdade”, disse.

OPOSIÇÃO - II
“Não pode subir aqui (na tribuna da

Câmara) e falar que a oposição é isso ou
aquilo, porque sabemos o que está aconte-
cendo no dia a dia da nossa cidade”, disse, ao
criticar o que acredita ser uma tática da Pre-
feitura em ‘terceirizar’ culpados: “Uma hora
é a Covid, outra hora é a crise mundial, sem-
pre tem uma terceirização”, citou. “Alguns
replicam a voz do povo, já outros preferem
replicar a voz do governo”, concluiu.

‘VOLTEI’
Na 36ª Reunião Ordinária, quinta-fei-

ra (22), o vereador Ciro Romualdo (Pode-
mos), o Ciro da Van, comentou seu retorno à
Câmara. “Trabalho há mais de 15 anos com
transporte escolar na região de Santa Tere-
sinha. Ter uma vida pública não é fácil. Fi-
quei 31 dias na Câmara no ano passado e sou
cobrado pela população até hoje”, declarou.
Ele permanece na vaga de até 23 de julho
diante da licença do titular de seu partido,
Paulo Campos, que solicitou afastamento.

ZANIN - I
A aprovação do advogado Cristiano

Zanin Martins para o Supremo Tribunal Fe-
deral foi exaltada pela vereadora Rai de Al-
meida (PT). O piracicabano de 47 anos pas-
sou por sabatina no Senado Federal na quarta
(21) e recebeu 58 votos favoráveis e 18 contrá-
rios. Zanin, que vai ocupar a vaga do ex-mi-
nistro Ricardo Lewandowski, atuou na defesa
do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT)
durante os processos da Operação Lava Jato.

ZANIN – II
“Um piracicabano que nos orgulha de

tê-lo no STF. É um profissional sério, com-
prometido com a democracia, o fortalecimen-
to das instituições e defensor da Constituição
Federal. Podemos considerá-lo um revoluci-
onário, com compromisso com a lei. É um dos
principais nomes da advocacia brasileira no
último período e tem se destacado como um
dos mais brilhantes advogados na nossa so-
ciedade”, disse a vereadora Rai de Almeida.

ZANIN – III
Ela enalteceu o papel do advogado de

defesa de Lula ante o então juiz Sergio Moro
e o então procurador Deltan Dallagnol.
“Provou que as condenações de Lula foram
parte de um esquema montado por uma
quadrilha liderada por Dallagnol e Moro.
Ele não se intimidou diante de um juiz par-
cial. É um homem gigante, que nos orgulha
e enaltece a sociedade brasileira”, concluiu.

Divulgação

O vereador Paulo Campos é
filiado ao Podemos, está li-
cenciado, e já se lançou pré-
candidato a prefeito, com Oc-
tavio Helene Junior pré-can-
didato a vice. Helene foi juiz
de direito na Comarca, dire-
tor do Fórum Professor Fran-
cisco Morato e é aposentado

como desembargador do
TJSP. Tudo em harmonia, o
que vale dizer que a Política dá
voltas como as nuvens, sem-
pre serenas, macias, como al-
godão que paira na atmosfera.
Vamos em frente, todos, con-
fiantes num mundo sem ou
com menos desigualdades.

HARMONIA — II

Divulgação

Ao que tudo indica, a fala do
vereador Paulo Campos (Po-
demos), durante a sessão de
segunda (19) foi um puro mo-
mento de estresse, falando
bem do jeito deste idoso e
cansado Capiau. Em outras
palavras, o nobre edil deve
ter falando até sem pensar,

HARMONIA — I
po is ,  on tem (23) ,  poucos
dias depois. esteve na tradi-
cional Festa de São João de
Tupi e, lá, foi possível pre-
senc ia r  o  aperto de mão,
sempre simpático, que o vere-
ador deu no prefeito, como faz
com os seus eleitores, ami-
gos e a população em geral.

Apenas oito casos de dengue
foram confirmados em Laranjal
Paulista na semana. Esta é sétima
semana consecutiva que o municí-
pio registra queda. O mês de junho
tem somente 33 notificações. Maio
terminou com 387 casos, 57% a
menos do que abril, que teve 900
registros. O pico foi em março com
934. Fevereiro teve 319 e janeiro 95.
No total, foram 2.668 notificações
no ano, felizmente sem nenhum
óbito.  Os números demonstram
que as ações coordenadas realiza-
das pela Prefeitura de Laranjal
Paulista, em parceria com a po-
pulação, para combater a prolife-
ração do mosquito Aedes aegyp-
ti, mostraram resultados positi-
vos. Porém, os cuidados devem
ser mantidos. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde segue com a
campanha de conscientização,
distribuição de cartilhas, carros
de som, divulgação em veículos
de imprensa e nas mídias sociais.
Também ampliou os serviços dos
agentes de inspeção de residênci-
as e estabelecimentos comerciais
e realizou, mais de uma vez, o
Programa Cata-Treco e o Fuma-
cê. O funcionamento do Posto de
Saúde Central ainda permanece aos
sábados, das 8h às 16h, a fim de
atender pessoas com suspeita e rea-
lizar testes de dengue e Covid-19.

Todos devem continuar aju-
dando a evitando a reprodução do
vetor da doença, permitindo a en-
trada da equipe de controle de en-
demias em suas casas e eliminan-
do os objetos que possam acumu-
lar água da chuva. A atenção nos
vasos das plantas que podem ser-
vir como depósito dos ovos do
transmissor é outro passo neces-
sário. A cooperação dos morado-
res é fundamental para impedir
o surgimento de novos casos.

Para atender os alunos que
prestarão vestibular da Fatec
(Faculdade de Tecnologia) Depu-
tado Roque Trevisan, situada na
avenida Diácono Jair de Olivei-
ra, no bairro Santa Rosa, no pró-
ximo domingo, dia 25/06, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), oferece
na data a linha de ônibus 503 -
Santa Rosa com horários especiais.

As saídas do Terminal Central
serão às 11h45 e 12h10 e as saídas
da Fatec ocorrerão às 15h50, 17h e
18h20, sendo que embarque e de-
sembarque acontecem na rotatória
da Fatec. Todos os horários dos
ônibus do transporte público de
Piracicaba podem ser consulta-
dos no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Prefeitura oferece
ônibus com horário
especial para
vestibular da Fatec

Laranjal Paulista
registra o menor
índice de casos de
dengue em 2023

Dia da Consciência do 1º Voto
estimula alistamento dos jovens
Desde 2022, norma do TSE permite o alistamento a partir dos
15 anos; no entanto, só quem tem 16 anos completos pode votar

Jovens de 15 anos já podem
tirar o título de eleitor. O Dia Naci-
onal da Consciência do 1º Voto, que
se comemora em 26 de junho, é
uma boa oportunidade para lem-
brar disso. Desde 2021, uma nor-
ma do TSE permite o alistamento a
partir dos 15 anos — mas só quem
tiver 16 anos completos no dia da
eleição poderá votar. O Dia Nacio-
nal da Consciência do Primeiro Voto
foi criado pela Lei nº 13.120/2015,
em homenagem à Passeata dos Cem
Mil, que, em 1968, levou milhares
de cidadãos às ruas em defesa da
democracia e contou com a adesão
de muitos jovens. A Constituição
Federal de 1988 prevê, no artigo 14,
que o alistamento eleitoral e o voto
são obrigatórios para maiores de
18 anos e facultativos para aqueles
com idade entre 16 e 18 anos, mai-
ores de 70 e para os analfabetos.

ALISTAMENTO — O alis-
tamento a partir dos 15 anos é pre-
visto na Resolução TSE nº 23.659/
2021. Até o início deste mês, 186
adolescentes com 15 anos comple-
tos já haviam solicitado o título elei-
toral em São Paulo. Outros 234.969
jovens, na faixa dos 16 aos 18, tam-
bém têm o documento e estão ap-
tos a ir às urnas no estado. É o
caso da estudante Isadora (nome
fictício), de Nuporanga, no interi-
or de São Paulo. Ela fez 15 anos em
dezembro e tirou o seu título no
mês passado, junto com outros co-
legas. Eles souberam por meio da
escola que isso já era possível. “Ti-

rei o título para votar para o me-
lhor do meu futuro”, afirma.

TÍTULO — A solicitação da
1ª via do título pode ser feita pela
internet, por meio do Título Net,
ou presencialmente, nos cartórios
eleitorais até 8 de maio do próximo
ano. O cadastro para as Eleições
2024 será fechado nessa data (150
dias anteriores à data da eleição),
conforme prevê o artigo 91 da Lei
das Eleições (Lei 9.504/1997). A
medida permite que a Justiça Elei-
toral possa organizar a votação
com base no número determinado
de eleitores. O primeiro turno do
pleito municipal está marcado para
6 de outubro. Para solicitar o título
de forma on-line, basta preencher
o formulário Título Net, e anexar
fotos de documento de identifica-
ção pessoal (frente e verso), ima-
gem de comprovante de residência
atual recente e uma selfie, na qual

o requerente apareça segurando seu
documento. A mesma documenta-
ção pode ser levada a qualquer car-
tório, no caso do atendimento pre-
sencial. O comprovante de quita-
ção militar (reservista) é dispen-
sado para os jovens de 15 anos.

CARGOS — No próximo ano,
quem for às urnas poderá escolher
prefeitos, vice-prefeitos e vereado-
res. Caso haja segundo turno para
a escolha de prefeito em municípi-
os com mais de 200 mil eleitores, a
votação ocorrerá em 27 de outu-
bro. Além de exercer a cidadania,
jovens que obtêm o título de eleitor
podem ter vantagem na hora de
buscar uma oportunidade no mer-
cado de trabalho, já que muitas
empresas exigem o documento no
ato de contratação. Aqueles que
almejam uma vaga em uma uni-
versidade ao fim do ciclo do ensino
básico também devem ficar aten-

tos. Parte das instituições de ensi-
no superior pede o título ou a cer-
tidão de quitação eleitoral para
o procedimento de matrícula.

GUIA — O Tribunal Regional
Eleitoral de São Paulo (TRE-SP)
lançou, este ano, a nova versão do
Guia do Jovem Eleitor com a in-
tenção de incentivar o alistamento
eleitoral entre estudantes. A publi-
cação traz informações sobre as
urnas eletrônicas e dados a respei-
to das eleições municipais de 2024.
Elaborado pela Secretaria de Comu-
nicação Social, o projeto tem lin-
guagem voltada para o público com
idade entre 15 e 18 anos. O guia
pode ser baixado gratuitamente
e compartilhado através das re-
des sociais. https://www.tre-
sp.jus.br/comunicacao/noticias/
2023/Junho/dia-nacional-da-
consciencia-do-1o-voto-estimula-
alistamento-eleitoral-dos-jovens

Alistamento a partir dos 15 anos é previsto na Resolução TSE 23.659/2021

Divulgação
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Indução e dedução
Armando A.

dos Santos

Fundamental-
mente, são dois
os grandes mé

todos, ou mecanismos
psíquicos, utilizados
pelo pensamento lógico
e científico ocidental: a
indução e a dedução.

O pensamento lógico, que em
linhas gerais predomina em todo
o Ocidente, tem sua origem nos
três grandes sábios gregos que
jamais foram superados: Sócra-
tes, Platão e Aristóteles. Sócrates,
com a maiêutica, ensinou o parto
das ideias, ensinou a pensar, es-
tabeleceu as regras básicas do
pensamento lógico. Seu discípulo
Platão aplicou e desenvolveu as
ideias do mestre, teorizando acer-
ca de um mundo ideal que deve
servir de modelo para a realidade
humana. Seu pensamento é de-
dutivo, parte do geral e se aplica
ao particular. E Aristóteles, discí-
pulo de Platão, desenvolveu e
aperfeiçoou os ensinamentos de
seu "pai" e de seu "avô" de outro
ponto de vista. Aristóteles era ci-
entista, proveniente de uma fa-
mília de médicos. Seu método era
o estudo dos casos concretos e
particulares para, a partir deles,
chegar ao conhecimento e formu-
lação das regras gerais. Ele usa-
va o método da indução, ou seja,
ia do particular para o geral.

Platão e Aristóteles partem
de lados opostos, mas não se
contradizem, ambos se comple-
tam. Em ambos se nota o mes-
mo equilíbrio fundamental da
natureza humana, o geral com
o particular, o todo com as par-
tes, a teoria com a prática.

Costumo citar um exemplo
clássico, para mostrar a diferen-
ça de método dos dois: na Repú-
blica, Platão concebeu um regime
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político ideal, se bem
que, no sentido original
do termo, utópico, ou
seja, não existente em
lugar algum. Já Aristó-
teles escreveu a Política
seguindo o caminho in-
verso: enviou emissári-
os a todos os povos en-
tão conhecidos, reunin-
do mais de duzentos re-

latos de como se governavam em
concreto os povos, e a partir desse
rico material de pesquisa que teori-
zou e elaborou sua obra. Os dois,
por caminhos diferentes, influen-
ciaram profundamente o pensa-
mento político do Ocidente, sendo
ambos considerados ainda hoje, a
justo título, luminares da Ciência
Política e da Ciência em geral.

A indução e a dedução são os
dois mecanismos básicos da Filo-
sofia. A dedução tem grande papel
em certos campos da Filosofia, es-
pecialmente a Metafísica, e pode ser
aplicada com sucesso, em muitos
casos, nas Ciências Humanas. Um
exemplo de princípio metafísico do
qual se podem fazer muitas dedu-
ções é o Princípio da Causalidade.
Nas Ciências materiais, que estu-
dam fenômenos da natureza, é bem
menor o papel do método dedutivo.
Nesses campos, entende-se que co-
nhecimento científico é aquele que
se pode provar pela observação me-
tódica e pela experimentação.

Como se pratica o método in-
dutivo, na Ciência? A partir da ob-
servação de um fenômeno particu-
lar, que se repete muitas vezes, em
situações diferentes, pode-se fazer
uma generalização, ou seja, pode-
se formular um princípio geral. Por
exemplo: verifica-se experimental-
mente que todas as vezes que a
água congelada chegar a zero
grau, ela sairá do estado sólido e
se liquefará. Daí se pode tirar um
princípio geral: a temperatura de
liquefação da água é de zero grau.

Pode-se também aquecer ou-
tros sólidos, por exemplo o ouro.
Veremos que ele somente se derre-
terá e chegará ao estado líquido a
uma temperatura muito elevada
que a água. A prata também se li-
quefará, mas a uma temperatura
diferente do ouro. Igualmente o
chumbo, o ferro, o manganês etc.
etc. Dessa múltipla observação,
pode-se concluir, por indução, um
princípio geral: é variável a tempe-
ratura que determina o ponto de
fusão dos vários elementos.

O método indutivo tem inú-
meras aplicações em muitos
campos da ciência. Na Medici-
na, na Química, na Biologia etc.

O método indutivo parte da
observação repetida e daí conclui
um princípio geral. Mas nem sem-
pre da repetição de um mesmo
fato é possível por indução se che-
gar a um princípio geral. Há algu-
mas regras básicas que devem ser
verificadas, para o sistema ser vá-
lido. É indispensável, para a vali-
dade do método indutivista:

1) que o fenômeno se repita um
grande número de vezes (não se
pode proceder como se procede em
outras áreas, por exemplo, num
exame de laboratório, em que uma
única gota de sangue já fornece ele-
mentos para se concluir a existên-
cia, ou a não existência, de deter-
minada doença no organismo);

2) que o fenômeno observa-
do sempre se repita,  em condi-
ções muito variadas (por exem-
plo, em determinadas regiões
muito secas, do Nordeste brasi-
leiro, o cabrito ou o boi que morre
no meio do mato é ressecado e se
mumifica sem apodrecer; daí não
se pode deduzir que aquela espé-
cie animal é imune à deteriora-
ção. Uma consequência disso é
que não se podem admitir amos-
tragens viciadas (Por exemplo:
não se pode estabelecer uma afir-
mação geral sobre os índices de
incidência de esquizofrenia no
Brasil a partir do estudo de caso
de doentes internos em manicô-
mios de todo o país: se estão no
manicômio é porque, presumivel-
mente, têm problemas mentais e
não podem servir de amostragem
para o conjunto da população;
não se pode afirmar, generica-
mente, que brasileiros não gos-
tam de iates porque 99,9 % dos
brasileiros não possuem iates...).

3) nenhum caso de exceção é
admissível. (isso é bem compre-
ensível, pois, verificada e compro-
vada uma exceção, ficaria automa-
ticamente impossibilitada a afirma-
ção da regra geral contrária).

Esse método científico é
muito usado e tem um número
enorme de seguidores. É apli-
cado universalmente, com óti-
mos resultados. Mas, como ve-
remos no próximo artigo, há
vozes discordantes, há teóricos
que apontam falhas no sistema.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Max Pavanello

As e m a n a  q u e
t e r m i n a  f o i
agitada para a

política piracicabana,
com dois assuntos ne-
gativos e um positivo.

O primeiro assun-
to que dominou os no-
ticiários é policial, de-
nunciado na sessão camarária da
última segunda-feira, 19, pelo Ve-
reador Paulo Campos (Podemos).

Depois de um mês da votação
do pedido de abertura de processo
de impeachment contra o prefeito
Luciano Almeida (PP), o vereador
Paulo Campos (Podemos) fez du-
ras e graves acusações, que envol-
vem a tentativa de pagamento de
propina para se votar contra a aber-
tura do processo de impeachment.

Recentemente, escrevi acer-
ca do pedido de impeachment,
artigo publicado nesta coluna,
na edição n° 13.012, deste peri-
ódico. Nele, disse que sou refra-
tário a impeachment, a menos
que se trate de crimes compro-
vados, mas, também, entendia
os votos favoráveis por conta do
trato, ou a falta de, do Poder Exe-
cutivo com o Poder Legislativo.

Visivelmente nervoso, coisa
rara quando se trata do Vereador
Paulo Campos (Podemos), conhe-
cido por ser pessoa de fino trato,
sempre respeitoso e educado

A razão da irritação, mais uma
vez, a relação conflituosa com o
Poder Executivo, fez as denúncias.

A tentativa de suborno de-
nunciada deve ser apurada,
primeiro, por conta da gravida-
de, segundo, porque o placar foi
apertado demais (11 x 10). Ali-
ás, fato curioso foi a ausência
de um dos vereadores declara-
damente favorável ao pedido de
abertura do processo, que, se
comparecesse, empataria a vo-
tação em 11 x 11, e obrigaria o
Presidente da Câmara a votar.

O segundo fato que movi-
mentou a atenção do noticiário
local foi a rejeição das contas
do ex-Prefeito Barjas Negri
(PSDB), pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo.

Apesar do nome, o Tribunal
de Contas não é um tribunal pro-
priamente dito, pois é mais um
órgão auxiliar do Poder Legisla-
tivo, que emite pareceres técni-
cos. Assim, a decisão técnica do
Tribunal de Contas deve passar
pelo crivo político do Poder Le-
gislativo. Há discussões sobre a

natureza jurídica dos
Tribunais de Contas,
mas hoje é esse enten-
dimento adotado.

Assim, as contas
do ex-Prefeito, apesar
do parecer técnico pela
rejeição,  passarão
pelo crivo político da
Câmara de Vereado-
res. Caso confirmada

a rejeição das contas, poderá le-
var, inclusive, à sua inelegibili-
dade, mas isso será objeto de
apreciação da Justiça Eleitoral,
quando e se for requerida sua
candidatura na próxima eleição.

Por fim, o terceiro fato, que
na sua essência é bom, a aprova-
ção do nome do advogado Cristia-
no Zanin Martins para a vaga no
Supremo Tribunal Federal - STF
deixada pela aposentadoria do
Ministro Ricardo Lewandowiski.
Fato positivo para a cidade de
Piracicaba, pois o novo Minis-
tro do STF é natural da terra.

Berço de grandes juristas,
como a primeira advogada ins-
crita na OABSP, Maria Imma-
culada Xavier da Silva, é a pri-
meira vez que um piracicabano
ocupa cargo na mais alta corte
do país, dentre tantos outros.

Zanin ganhou notoriedade
por ser advogado pessoal do Pre-
sidente Lula, e com sua destacada
atuação conseguiu a absolvição em
alguns processos e a anulação dos
processos em que o Presidente ha-
via sido condenado. É autor, em
conjunto com Valeska Teixeira
Zanin Martins e Rafael Valim, do
livro "Lawfare: uma introdução",
no qual explana sobre a tese usa-
da nos processos anulados.

Sua aprovação na sabatina
do Senado Federal, com expres-
siva votação (58 x 18) é motivo
de comemoração pela comuni-
dade jurídica piracicabana.

Como advogado e piracica-
bano, desejo-lhe sucesso!

———
Max Pavanello, advo-
gado,  Presidente do
PDT de Piracicaba
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Semana agitada na
política piracicabana

Analisando os números
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Gregório José

O IBGE divulgou
a taxa de anal-
fabetismo que

apontou um decrésci-
mo de 2019 para 2022,
quando foi feito o le-
vantamento. O núme-
ro hoje é 5,6% frente ao
anterior que apontava
6,1% da população. O Nordeste ti-
nha a taxa mais alta (11,7%) e o
Sudeste, a mais baixa (2,9%). No
grupo dos idosos (60 anos ou
mais) a diferença entre as taxas
era ainda maior: 32,5% para o
Nordeste e 8,8% para o Sudeste.

No Nordeste, Piauí (14,8%),
Alagoas (14,4%) e Paraíba (13,6%)
aparecem com os maiores índi-
ces de analfabetismo, cabendo
as menores taxas ao Distrito Fe-
deral (1,9%), Rio de Janeiro
(2,1%) e em São Paulo e Santa
Catarina (ambos com 2,2%).

Dos números apresentados
7,4% de pessoas negras ou par-
das com 15 anos ou mais de ida-
de não sabiam ler ou escrever.
Já pessoas brancas o percentual
é de apenas 3,4%. Já as pessoas
com mais de 60 anos de idade
que não sabiam ler ou escrever,
brancos representavam 9,3% en-
quanto pretos e pardos chega-

vam ao assustador
23,3% de analfabetos.

A desigualdade é
enorme e faz com que
governantes precisem
rever suas políticas edu-
cacionais e seus progra-
mas de alfabetização de
jovens e idosos, dando
maior atenção a aque-
les que se consideram

pretos, pardos e que estão acima
de 60 anos de idade ou se apro-
ximando desta faixa etária.

O ponto positivo no levanta-
mento, ainda tímido, mas para se
comemorar é que pela primeira
vez, mais da metade (53,2%) da
população de 25 anos ou mais ha-
via concluído, pelo menos, a edu-
cação básica obrigatória, isto é,
possuíam ao menos o ensino mé-
dio completo. O ponto triste des-
tes dados é que as pessoas de cor
preta ou parda representam ape-
nas 47%, enquanto entre as bran-
cas a proporção era de 60,7%.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Ainda temos Tempo para
desacelerar a nossa vida
 cotidiana e iniciar o pro-

cesso pela amorosidade e altru-
ísmo. Comece agora deixando os
apegos da vivência dos sentidos.
Tudo está no âmbito molecular,
pois, ficam impressas, em tudo
pelo qual estivemos submetidos,
em nossa jornada terrena. Tudo
está interligado pelos campos vi-
bratórios da nova dimensão.
Todo mecanismo de fuga incons-
ciente já não faz mais sentido,
pois entramos em profunda hi-
bernação. Toda insensatez ou
desperdício de energia e forças,
atuam nas estruturas psíquicas.
Saiba que o autoconhecimento é
Luz Divina. O encontro Divino é
Luz terapêutica, para revestir o
despertar. Podemos refletir de
que não há mais tempo ou en-
tão, temos o Tempo todo, agora,
muito diferente, confiando que
toda aflição percorre do berço ao
túmulo. Quem sabe o que plan-
ta, não teme a colheita. O des-
pertar da consciência é sair da
ilusão e ver, muitas vezes, o re-
morso que o constringe e te de-
sorienta. Agora, mentalmente
todas as ações, ressurgem para
comportamentos dessa nature-
za. A ingratidão é filha do egoís-
mo. Abandone as reflexões pe-
nosas em face da impossibilida-
de, e inicie a sua reforma íntima
sem martírios. Somos Todos Um.

Amados e queridos leitores.
O evangelho de Jesus Cristo está
a nossa disposição. É o momen-
to de conhecer e ampliar o dis-
cernimento, pois são elos viven-
ciados e que, não obstante, fo-
ram deixadas à margem, para
impor a vontade egoísta e os ca-
prichos insanos do ter para ser.
A consciência lúcida, agora dei-
xa de ser dolorosa e a angústia
desaparece. O equilíbrio tenta
adoçar a lucidez, refazendo os
painéis da mente. A consciência
é departamento do espírito, e
tudo foi arquivada pelos pensa-
mentos, as palavras e são as ações

Cada dia vencido é um a
menos no calendário do futuro

que dão vida as formas fluídicas
de energia. Todos tivemos nesta
Existência as oportunidades para
construções sublimes, campo vi-
bratório e edificação pertinente.
A qualidade é onda emitida. A
Existência constitui dádiva do
incomparável amor, oportunida-
des de crescimento e de ilumina-
ção interior na busca de Deus.
Seguimos em face ao retorno ao
Grande Lar. Tudo é avaliado pela
consciência, que sempre se en-
carrega de patrocinar a nossa
próxima viagem. Certamente
confiamos nas bênçãos do Tem-
po, e temos deveres perante a
vida para todos. As Soberanas
Leis estabelecem os mesmos de-
veres no longo processo da evo-
lução. Manter-se com a consci-
ência perante os compromissos
frente ao dever para com todos,
é Luz feliz para o seu despertar
futuro.  Viver a Existência no pla-
neta terra, são oportunidades
que facultam uma programação
já anunciada para o futuro, rea-
bilitando-se em definitivo aberto
ao dever, ao amor, à verdade pelo
infinito e em breve o despertar
feliz. E finalizamos estas linhas
com os ensinamentos de Lao-
Tsé: "A alma não tem segredo
que o comportamento não reve-
le", "Quem se contenta com o
necessário vive numa paz imper-
turbável", "Quando você está
satisfeito por ser simplesmente
você mesmo, e não se compara
ou compete, todo mundo te res-
peita", "Na condução das ques-
tões humanas não existe lei me-
lhor do que o autocontrole" e
"Quem possui verdadeira sapiên-
cia não necessita de erudição, sabe
criar valores, e não os guarda
para si. Sabe agir sem se apegar à
sua atividade. Sabe conduzir sem
impelir - e nisto reside a finalida-
de da vida". Enfim, a intuição é
energia Divina. Ainda temos
Tempo. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Há que ter muitaHá que ter muitaHá que ter muitaHá que ter muitaHá que ter muita
piedade daspiedade daspiedade daspiedade daspiedade das
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dos livrosdos livrosdos livrosdos livrosdos livros

Sergio O. Moraes

Estão convidadas
todas as pessoas
que nunca entra-

ram na Câmara Muni-
cipal - ou que já entra-
ram, mas nunca parti-
ciparam de uma Audi-
ência Pública. E tam-
bém as que já participa-
ram. Vale anotar data
e horário na agenda eletrônica, com
todos os lembretes ativados. Esque-
cer não vale. Vale também escrever
nas folhinhas nas paredes, com ca-
netas coloridas ou desenhar mol-
duras nos lembretes. Não é proibi-
do espalhá-los nos lugares mais inu-
sitados, como árvores no jardim, no
portão, no elevador, para quem bus-
ca novidades enquanto espera (an-
tes entender-se com o síndico, sín-
dica e convidados também). É de
bom tom anotar no "status" das re-
des digitais, criar ou copiar frases
de autores e autoras, a data e horá-
rio e um "Eu vou! " Mas quem é de
poesia ou prosa, uma palavra, um
verso que "sobretudo o verso/É o
que pode lançar mundos no mun-
do", como disse Caetano em "Li-
vros", que mostre sua arte.

Vale fazer "selfies" em frente
ao prédio, no saguão ou plenário
da Câmara Municipal e postar nas
redes digitais. Vale também levar
um caderno e tomar notas, escre-
ver observações, desenhar cari-
nhas de alegria ou decepção. Não
esquecer que não é permitida a en-
trada trajando bermuda, mas cai
muito bem levar um livro, um jor-
nal, uma revista, uma carta, um
bilhete, um cartão, um gibi. E,
quem sabe, em um ritual antigo e
esperado, lê-los antes da Audiên-
cia, talvez trocá-los, como era co-
mum nos cinemas, esperando a
sessão começar. Com ou sem lei-
tura à mão, é altamente recomen-
dável convidar um amigo, amiga,
levar um sorriso de esperança, a
expectativa das boas notícias.

Com os trânsitos de Marte,
Vênus e Mercúrio, além da Lua
Nova em Gêmeos no mês de junho,
haverá uma grande possibilidade
de encontros com quem cuida das
bibliotecas, com quem delas preci-
sa, quem escreve livros, artigos,
diários, poesias, datas de aniver-
sário, receitas de bolos de cozinhas
da infância, "cartas que nunca
manda" (como disse o poeta cujo

nome não recordo), o
que for. Reconhecimen-
tos, sorrisos de solidari-
edade, palavras troca-
das, aquecem e não têm
contra indicações, prin-
cipalmente com as bai-
xas temperaturas. Fica,
no entanto, terminante-
mente proibido esquecer
os distantes dos livros,
leituras e bibliotecas.

Distantes por estarem fisicamente
distantes das bibliotecas, distantes
por estarem próximos e as ignorar.
Distantes por não terem apren-
dido a ler, distantes por não po-
derem mais ler. Não se pode ne-
gar-lhes o calor da palavra escri-
ta, na forma que mais aquecer.

Há que ter muita piedade das
pessoas que a vida afastou dos li-
vros. Mas há que ter mais piedade
ainda dos que os renegam, os quei-
mam, dos que colocam as bibliote-
cas e, de quem delas cuidam, entre
as "despesas não essenciais" - es-
quecendo-se que, assim como o ar-
tista, todo livro tem de ir aonde o
povo está (uma pretenciosa mis-
tura de "Nos Bailes da Vida" e "O
Desespero da Piedade"). Esque-
cem que o esforço da escrita, vem
desde o princípio dos tempos quan-
do nossos ancestrais se dedicaram
a "escrever" nas paredes das ca-
vernas, para e enquanto tentavam
manter -se vivos. Conseguiram.

Esta pequena lista não se
esgota. São sugestões para um
possível e esperado encontro
presencial, ou virtual, na com-
panhia de amigos, um bolo de
fubá com café quente (https://
www.camarapiracicaba.sp.gov.br/
Tv ). Até o próximo dia 28 (quarta-
feira), a partir das 14h e 30, na Audi-
ência Pública para discutir a elabo-
ração do Plano Municipal do Livro,
Leitura, Literatura e Bibliotecas
(PMLLLB), na Câmara Municipal.

Até!
#Por uma Piracicaba leitora!
———
Sergio Oliveira Mora-
es, f ísico, professor
aposentado Esalq/USP

Lista de convidados
e recomendações



DESACORDO
Continua o conflito: Gover-

no Federal x Banco Central.
Lula reclama muito, enquanto
Roberto Campos Neto não re-
cua. Tudo indica que a taxa
Selic (13,75%) deve mudar em
agosto, embora não exista ne-
nhuma garantia. O BC garante
que esse remédio azedo, é in-
dispensável para manter a in-
flação baixa e os petistas a con-
sideram absurda. Na verdade,
quer integrantes do COPOM
(Comitê de Política Monetária),
que o governo apresente as re-
gras fiscais, só agora conse-

guindo aprovação (arcabouço)
pelo Congresso Nacional. O Ban-
co Central é taxativo: sem uma
política fiscal definida, é impos-
sível a inflação sob controle.

PONTO FINAL
A vitória é indispensável

para o XV, hoje (24) contra a
Inter (Limeira). Nesta tarde,
no "Barão", a presença do novo
técnico do alvinegro: Paulo
Roberto Santos, um antigo
projeto que nunca dava certo.
O técnico também diz que sem-
pre quis essa oportunidade.
Finalmente acordo firmado.

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 24 de junho de 2023 A3
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Professora Bebel

Nesta semana,
um fato da
maior impor-

tância ocorreu no Con-
gresso Nacional, quan-
do o Senado Federal
aprovou o nome do ad-
vogado piracicabano
Cristiano Zanin Mar-
tins para ocupar no Supremo Tri-
bunal Federal (STF) a vaga que
pertenceu ao ex-Ministro Ricardo
Lewandowski, que se aposentou.

É uma honra e um orgulho
para nós, piracicabanos, termos
um conterrâneo da qualidade e
competência do Dr. Cristiano
Zanin na mais alta corte do país.
Trata-se de um profissional do
direito que, além de sua reco-
nhecida capacidade, tem com-
promisso com a democracia e com
a garantia dos direitos da cida-
dania e o devido processo legal,
tão atacados e vilipendiados nos
últimos seis anos no Brasil.

Setores de extrema-direita e
alguns segmentos da mídia ten-
taram plantar dúvidas sobre a le-
gitimidade da indicação e nome-
ação do Dr. Zanin para o STF,
utilizando argumentos quanto à
proximidade entre o advogado e

o presidente Lula. Ora,
muitos outros minis-
tros do STF antes dele
foram indicados por
presidentes da Repú-
blica com os quais pos-
suíam ligações políti-
cas e até de amizade.
Não existe nenhum im-
pedimento na legisla-
ção em relação a isso.

O Supremo Tribunal Federal é um
colegiado e existem normas que
balizam os julgamentos e a prin-
cipal delas é a Constituição Fede-
ral, da qual o STF é o guardião.

As verdadeiras razões para
tais questionamentos são de outra
natureza. Se podemos considerar
que em algum momento da histó-
ria recente o STF pode ter sido ex-
cessivamente flexível e até mesmo
parcial na interpretação da Carta
Magna e dos códigos civil e penal,
o que objetivamente colaborou para
situações de injustiças, sobretudo
contra o presidente Lula e outros
dirigentes petistas, o fato é que hoje
a Suprema Corte cumpre um papel
insubstituível na salvaguarda da
democracia contra tentativas gol-
pistas como as de ocorridas após
as eleições presidenciais, sobretu-
do no dia 8 de janeiro. A presen-
ça de Cristiano Zanin no Supre-

mo carreia mais força para a ala
que pretende continuar trilhan-
do esse caminho, de forma a pu-
nir os que atentaram contra a
democracia e seguir fortalecendo
o estado democrático de direito.

É verdade que o Dr. Cristiano
Zanin advogou para o presidente
Lula e, nessa condição, deu uma
enorme contribuição para o resta-
belecimento, em parte, da credibili-
dade da justiça brasileira, ao levar
ás últimas consequências, sem ti-
tubear, a defesa dos direitos de
seu cliente, desmontando a mai-
or farsa judicial de que se tem no-
tícia no nosso país. Porém, o tra-
balho profissional do Dr. Zanin
não o desqualifica para o traba-
lho que realizará como ministro
do STF. Muito ao contrário, si-
naliza para a sociedade brasilei-

ra seriedade e tenacidade na busca
e na defesa da verdade e da justiça.

Isso é fundamental no mo-
mento em que se revitaliza a ativi-
dade política no Brasil, dela reti-
rando-se a pecha de algo sujo e
negativo, para recolocá-la no seu
verdadeiro papel de espaço do diá-
logo, da produção de leis e de ou-
tras iniciativas necessárias para a
evolução da nossa sociedade e para
a garantia do atendimento das ne-
cessidades fundamentais do nos-
so povo. É fundamental também no
momento em que a nação de dispõe
a rever e corrigir sua rota, investi-
gando fatos relacionados com os
desmandos do governo anterior e o
golpismo que lhe sobreveio, o que
poderá resultar em casos impor-
tantes a serem julgados no âmbi-
to do Supremo Tribunal Federal.

Assim, portanto, renovo aqui
meus cumprimentos ao nosso con-
terrâneo pela sua condução à Su-
prema Corte, na qual tomará posse
no mês de agosto, na certeza de que
seu nome ficará inscrito nos anais
daquele Casa e na história brasilei-
ra como um grande ministro.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT e segunda Presi-
denta da APEOESP

Depressão na Adolescência
(V) - Uma Questão Moral

Garotos cuja expressão da
 depressão aparece de for-
ma agressiva (drogas,

c o n f r o n t o s  c o m  a u t o r i d a -
des ,  e tc . )  d iss imulam me-
lhor o problema. Por isso po-
dem ser mais bem sucedidos
na tentativa de suicídio.

Sinais de risco de suicídio:
 A pessoa fala sobre morte,

suicídio ou provoca ferimentos
em si própria;

 Tem pânico ou ansiedade
crônica;

 Insônia constante;
 Alterações na personalida-

de ou aparência;
 Apresenta mudanças nos

hábitos de sono ou alimentares;
 Há baixo rendimento es-

colar;
 Distribui objetos pessoais.
Por se tratar de um proble-

ma de ordem moral, a depres-
são denota uma covardia de en-

frentamento da vida tal como
ela se apresenta. Isso trás algu-
ma luz ao fato de certas perso-
nalidades serem mais suscetí-
veis que outras ao problema. É
certo que fracassos, tensões co-
tidianas, discriminação, entre
outros, são fatores que contri-
buem para o seu surgimento.

No entanto de alguma for-
ma todos estamos sujeitos a
problemas dessa ordem. A re-
lação entre a carga de cobran-
ças x recursos pessoais do in-
divíduo acaba sendo mais de-
terminante para a manifesta-
ção da depressão. E obviamen-
te nesse jogo está a forma como
o sujeito lida com suas frus-
trações, sua maturidade.

Dentro desse panorama
podemos ter  alguns relan-
ces de porque a depressão
tem atingido mais  recente-
mente os adolescentes.

Participo de um site de
relacionamento e gosta-
ria de saber por que ho-
mem nenhum se interessa
por mim. Sou uma mulher
bonita charmosa, inteli-
gente, independente, re-
solvida profissionalmen-
te. Penso até em realizar
plástica, quem sabe uma
mudança radical talvez.

Fabiana

Quando você elenca seus
atributos o faz pensando que se
os têm, por uma questão de lógi-
ca arrumar um companheiro se-
ria mais provável. Mas em ma-
téria de sentimentos isso não
funciona assim. Em certo aspec-
to pode até ter um efeito contrá-
rio. Nem todo homem suporta
bem um 'mulherão' ao seu lado.

Mas vou adiante. Em rela-
ções virtuais, até que aconteça o

INTERATIVO
encontro real, nossas idealiza-
ções são grandes. Fantasiam-se
príncipes encantados, assim
como receios surgem. 'Será que
ela é tudo isso mesmo ou é pho-
toshop?' é um questionamen-
to comum. Tendemos a não
acreditar que o melhor possa
nos ocorrer. Parece que o me-
lhor é sempre para o outro.

É importante realçar que
a percepção que tem de você
quase nunca é a que o outro
tem de nós. Quando conversa
com alguém não faz sua avali-
ação da pessoa? Elas fazem o
mesmo utilizando sua própria
subjetividade, que é singular
em cada um. Isso nos torna
questionáveis para nos auto
avaliar. Somos mais toleran-
tes com nossas falhas e valori-
zamos nossas virtudes. Mas
esses critérios se invertem para
outras pessoas, não é assim?

O tapir ou anta é o maior animal terrestre da América
do Sul, alcança até 2m de comprimento por 1,20 de

altura. Ele caminha na mata em linha reta,
derrubando obstáculos que encontra pela frente.

CITAÇÃO!

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

CCCCCADASTROADASTROADASTROADASTROADASTRO Ú Ú Ú Ú ÚNICONICONICONICONICO

Atualização pode ser feita hoje, 24
A Central do Cadastro Úni-

co, na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro, es-
tará de portas abertas neste sába-
do, 24/06, das 9h às 13h, para re-
gularização de cadastros desatu-
alizados há mais de dois anos, que
podem perder o direito ao recebi-
mento de benefícios como Bolsa
Família, Tarifa Social de Energia
Elétrica e Benefício de Prestação
Continuada (BPC) para pessoas
com deficiência e idosos, e Cartão
de Gratuidade. A revisão dos da-
dos é necessária sempre quando
há alguma alteração no endereço,
na composição familiar ou na si-
tuação de trabalho e renda.

A atualização foi previamen-
te agendada para famílias dos
bairros Algodoal, Nho Quim,
Nova Piracicaba, São Luiz, Areão
e Vila Rezende, mas o atendimen-
to também será realizado sem
agendamento, visando garantir o
acesso e agilidade às famílias.

Em Piracicaba, mais de 10 mil
famílias precisam atualizar. A ação
para atualização do Cadastro Úni-
co ocorrerá em outras datas, sem-

Divulgação

Prefeitura, por meio da Smads, fará o atendimento para atualização
na sede da Central, na rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa, 900

pre aos sábados. Na Central do
Cadastro Único os próximos aten-
dimentos acontecem nos dias 29/
07 e 26/08. Já nos dias 1º, 08 e
22/07; 05 e 19/08; 02, 23 e 30/09
e ainda, 07 e 21/10, sempre das 9h
às 13h, nos Centros Digitais dos
bairros Bosques do Lenheiro, Má-
rio Dedini, Parque Piracicaba, El-
dorado, Jardim Tóquio, Paulicéia,
Alvorada, Monte Rey, Santa Fé,
Parque 1º de Maio e Parque dos
Eucaliptos, respectivamente.

O Cadastro Único para pro-
gramas sociais é um instrumento
que identifica e caracteriza as fa-
mílias de baixa renda, ou seja, aque-
las que possuem renda mensal por
pessoa de até meio salário-mínimo
(R$ 660), porém, ele também é uti-
lizado por famílias que possuem
renda acima, mas que estejam vin-
culadas ou em busca de algum pro-
grama ou benefício que utiliza do
cadastro em suas concessões.

DOCUMENTAÇÃO – Para
atualização do Cadastro Único, a
pessoa deverá se dirigir ao local
de atendimento agendado pela
Central, com os seguintes docu-

mentos: RG e CPF do responsá-
vel familiar; RG e CPF dos de-
mais membros das famílias, para
os que não possuírem poderá
apresentar certidão de nascimen-
to ou casamento. Pessoas acima
de 16 anos, título de eleitor quan-
do houver; comprovante de ren-
da e a carteira de trabalho de to-
dos os membros com 16 anos ou
mais; comprovante de residência,

preferencialmente de conta de
energia. Informações complemen-
tares: nome da escola e série ou
declaração de matrícula escolar;
comprovantes das despesas fami-
liares, cartão do posto de saúde.

Para mais informações, a Cen-
tral do Cadastro Único está locali-
zada na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro. O te-
lefone para contato é o 3417-8801.

LOCAIS, DATAS E HORÁRIO PARA A ATUALIZAÇÃO DO CADÚNICO

Dia 24/06, na Central do Cadastro Único
Rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa,
900, Centro - Das 9h às 13h

Dia 01/07, no Centro Digital do Mário
Dedini
Rua Luiz Tozzi, 553, Mário Dedini - Das 9h
às 13h

Dia 08/07, no Centro Digital do Parque
Piracicaba
Rua Ipeúna, 55, Parque Piracicaba - Das
9h às 13h

Dia 22/07, no Centro Digital do Eldorado
Avenida Eurico Gaspar Dutra, 1.537, El-
dorado - Das 9h às 13h

Dia 29/7, na Central do Cadastro Único
Rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa,
900, Centro - Das 9h às 13h

Dia 05/08, no Centro Digital Jardim Tóquio
Rua Lins, 250, Jardim Tóquio - Das 9h às 13h

Dia 19/8, no Centro Digital Paulicéia
Rua Dona Idalina, 314, Paulicéia - Das 9h às 13h

Dia 26/8, na Central do Cadastro Único
Rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa,
900, Centro - Das 9h às 13h

Dia 02/09, no Centro Digital do Alvorada
Avenida Rio das Pedras, 2418, Jardim Al-
vorada - Das 9h às 13h

Dia 23/9, no Centro Digital Monte Rey
Rua João Domingos Bandoria, 91, Monte
Rey - Das 9h às 13h

Dia 30/9, no Centro Digital Santa Fé
Rua Manoel Ocanã, 41, Santa Fé - Das 9h
às 13h

Dia 07/10, no Centro Digital Parque 1º
Maio
Rua Sargento José Carlos Ribeiro, 330,
Parque 1º de Maio - Das 9h às 13h

Dia 21/10, no Centro Digital Parque dos
Eucaliptos
Avenida Thales Castanho de Andrade,
1500, Monte Líbano - Das 9h às 13h

Divulgação Divulgação

REGIONAL DO TRABALHO
Integrantes do Conespi (Con-
selho das Entidades Sindi-
cais de Piracicaba) visitam na
quinta-feira, 22 a nova sede
da Regional do Trabalho de
Piracicaba, localizada na ave-
nida Santo Estevão, 76, na Vila
Rezende. Eles foram recepci-
onadas pela gerente Gabrie-
la Albuquerque, que repassou
aos sindicalistas a orientação
do ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, para retomar o aten-
dimento presencial e a reali-

zação ágil das mesas de me-
diação. “O diálogo com as
entidades sindicais traz gan-
hos de eficiência, à medida
que demandas coletivas são
informadas. Aproximar deles
é a orientação do novo go-
verno e será alvo da nossa
atenção”, apontou a dirigen-
te, que também é diretora do
Sinait-SP. Também participou
do encontro representantes
da USTL (União Sindical dos
Trabalhadores de Limeira).

POLÍTICA SOBRE DROGAS
Na última quarta-feira (21), o
presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids, Sífi-
lis e Hepatites Virais), Paulo
Soares, esteve na Casa do
Hip Hop para participar da
agenda programada pelo
Comad (Conselho Municipal
de Álcool e outras Drogas)
para promover a da 21ª Se-
mana de Políticas sobre Dro-
gas. Ex-presidente do Co-
mad, Soares esteve acompa-
nhado das coordenadoras

de projetos do Caphiv, Miche-
le Benedito e Denise Franco.
O evento contou com pales-
tra informativa e oficina soci-
oemocional. Paulo Soares
aproveitou a oportunidade
para parabenizar a coorde-
nadora do Comad, Samaris
Sama, pela realização. “Ela
é muito competente no que
faz. Assim como ela, todos
envolvidos estão de para-
béns pela brilhante edição
da 21ª Semana”, concluiu.
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Comissão pede informações
sobre imóveis abandonados
Pedidos de esclarecimentos sobre três prédios públicos em
situação de abandono foram encaminhados ao Executivo
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Coletivo Ecofeminista
Revolução das Flores

O Coletivo Revolução das Flo-
res é um Grupo Ecofeminista da
Esalq-USP, formado por mulheres
dos cursos de Gestão Ambiental,
Ciências dos Alimentos e Engenha-
ria Florestal, que tem como propósi-
to combater a desigualdade social e
de gênero através da educação.

A equipe já teve projeto con-
templado pelo Edital USP Diver-
sidade e Inclusão e, atualmen-
te, pelo Programa Unificado de
Bolsas da USP e apoiado pela
Superintendência de Gestão
Ambiental da USP (SGA-USP).

Um provérbio de Lamba,
Zâmbia, citado por Achille
Mbembe, diz: "Ele deixou sua
pegada na pedra. Ele mesmo se-
guiu. " Diante dessa reflexão, nos
inspiramos nesse projeto, nós
mulheres, marcamos nossas pe-
gadas nas pedras, e uma a uma,
seguimos, os caminhos, de um
futuro, que se constrói hoje.

Diante de um contexto de
vulnerabilidade, ausência de
condições sanitárias para geren-
ciar a menstruação, insustenta-
bilidade dos absorventes descar-
táveis, ausência de acesso de in-
formações sobre tecnologias
menstruais e educação sexual, que
muitas pessoas que menstruam
vivenciam durante todo o ciclo
menstrual. Além do distanciamen-
to aos espaços de atendimento nas
unidades de saúde básica, o que
impossibilita o cuidado à saúde,
negligenciando assim a digni-
dade menstrual das pessoas.

Ana Clara, integrante do
projeto destaca "É um desafio
lidar com a realidade que eles
vivem, temos vários obstácu-
los até conseguir concretizar
todos os nossos objetivos"

Dora, integrante do projeto
" Vivenciando esse projeto cada
dia mais descobrimos o que é po-
breza menstrual e como ela vai
muito além da falta de absorven-
tes, percebendo assim quantida-
de de pessoas que menstruam
que se encontram vulneráveis"

Dara Amorim, integrante
do coletivo " A pobreza é uma

questão multidimensional. A
pobreza menstrual é uma das
dimensões da pobreza que pre-
cisa ser levada em consideração
para garantia dos direitos hu-
manos dos milhares de pessoas
no Brasil que menstruam.

Atuar no combate à pobreza
menstrual é uma das formas de
se fazer Justiça social. A pobre-
za menstrual sai caro para toda
sociedade, possui impactos soci-
ais, ambientais e econômicos.
Sociais por ser uma questão de
saúde pública, ambientais por
ser uma questão de resíduos só-
lidos e econômicos, pois o mane-
jo menstrual tem um custo.

Precisamos refletir por qual
motivo não são distribuídos ab-
sorventes descartáveis como são
distribuídos preservativos, anti-
concepcionais e remédios nos pos-
tos de saúde. E esse questiona-
mento nos levará a confirmação
da urgência que é a pauta da dig-
nidade menstrual e a necessida-
de de falarmos sobre como po-
demos erradicar a pobreza mens-
trual na nossa sociedade."

Na união de mulheres, que
marcam suas pegadas e seguem,
professoras e estudantes, buscam
combater a pobreza menstrual
através da educação na partilha
de conhecimentos, promoção da
construção coletiva e democráti-
ca de conhecimento a respeito dos
diversos temas que envolve a
educação menstrual e o ecofemi-
nismo, a partir da atuação em co-
munidades vulneráveis realizan-
do encontros de  vivências peda-
gógicas, e democratização das
tecnologias ecológicas de mane-
jo menstrual por meio da distri-
buição de kits com  calcinhas ab-
sorventes, absorventes de tecido,
coletores menstruais, discos
menstruais, entre outras tecno-
logias que garantem dignidade,
saúde, bem-estar e sustentabili-
dade para quem menstrua.

Para ajudar ou fazer parte do
Coletivo como voluntária é só se-
guir no Instagram @revolucao-
dasflores e entrar em contato.

Divulgação

Ana Clara Dellariva Jacintho, aluna de Ciências dos Alimentos
na Esalq-USP, bolsista do projeto PUB e integrante do Coletivo

O quadro de abandono de
bens municipais foi debatido, na
manhã desta sexta-feira (23),
durante a reunião da Comissão
de Estudos que tem como uma
de suas finalidades apreciar e
avaliar problemas relacionados
à situação desses imóveis.

Os vereadores Laércio Tre-
visan Júnior (PL), presidente da
comissão; André Bandeira
(PSDB), relator; e Josef Borges
(Solidariedade), membro, anali-
saram as condições de três pré-
dios construídos pelo Executivo
e foi deliberado que todos estão
em situação de abandono.

A comissão de estudos vai
encaminhar ofícios ao chefe do
Executivo para obter respostas
sobre as ações que serão toma-
das em relação ao prédio onde era
instalado o Centro de Atenção

Psicossocial Álcool e Drogas
(CAPS-AD), no bairro Campestre,
à Casa do Artesão, na Rua do
Porto, e à antiga UPA Vila Cristi-
na, localizada na Avenida Rapo-
so Tavares. De acordo com o ve-
reador Trevisan Jr., a situação de
abandono dos três imóveis foi
comprovada após visita e fiscali-
zação de membros da comissão.

O vereador salienta que exis-
tem diversos requerimentos, indi-
cações e falas durante as reuniões
ordinárias que questionam e de-
nunciam a situação dos prédios.
Segundo ele, não só os membros
da comissão, mas outros vereado-
res fizeram questionamentos por
escrito e denúncias no plenário.

Nas visitas, foram constata-
dos roubos e a depredação dos
prédios. “Fios roubados, portas e
vidros quebrados, vasos sanitá-

rios arrancados, portas, pia, tor-
neira, lustres e uma série de coi-
sas”, denunciou Trevisan Jr.

Para o vereador Josef Borges,
membro da comissão, houve um
bom entendimento na reunião
para poder organizar o avanço da
comissão de estudos. Em relação
aos prédios abandonados, o verea-
dor declarou que realmente um
dos imóveis consta como abando-
nado, no entanto, não vê como
abandono os demais. “Eu prefiro
ouvir as secretarias envolvidas, os
responsáveis, para saber de fato o
que aconteceu e por que se encon-
tram naquela situação”, afirmou.

Descarte irregular – A comis-
são aceitou uma denúncia que re-
lata descarte irregular de lixo no
aeroporto e perseguições pessoais
contra o denunciante. Foi delibe-
rado que a denúncia do contribu-

inte será encaminhada ao Ministé-
rio Público e a comissão vai solici-
tar esclarecimentos à Simap (Secre-
taria de Infraestrutura e Meio
Ambiente de Piracicaba) sobre o que
foi descartado no aeroporto mu-
nicipal, que é um prédio público.

A comissão de estudos reto-
mará as reuniões em agosto, após
o recesso parlamentar. “Vamos
de avaliar essas respostas para
depois determinar as próximas
convocações”, afirmou André
Bandeira, relator da Comissão.

Conforme a resolução 12/
2023, a comissão de estudos foi
instituída para apreciar e avaliar
problemas relacionados aos bens
municipais em situação de aban-
dono e analisar respostas evasivas
do Poder Executivo aos pedidos de
informações e requerimentos da
Câmara Municipal de Piracicaba.
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Vias na região da Rua do Porto
ficam interditadas no domingo

A Hyundai Motor Brasil aca-
ba de se tornar a primeira fabri-
cante de automóveis a ser certifi-
cada pela Zero Waste Internatio-
nal Alliance, por meio de seu re-
presentante local, o Instituto Lixo
Zero Brasil, que desde 2010 atesta
localmente a correta gestão de re-
síduos sólidos aplicada de acordo
com metodologia global unificada.

A Certificação Lixo Zero é
emitida somente para empresas
que alcancem a meta de 90% ou
mais de resíduos encaminhados
corretamente para descarte e não
para aterros, reduzindo, assim,
o impacto ambiental. No proces-
so de certificação, a Hyundai
registrou 93% de conformida-
de no destino de seus descartes.

“A Hyundai traz em sua his-
tória o constante trabalho com foco
na redução do impacto ambiental
de suas operações. O uso de re-
cursos naturais é acompanhado
de perto por nossas equipes, as-
sim como a destinação correta de
nossos resíduos. Ser a primeira fa-
bricante de automóveis do Brasil
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Hyundai é certificada como ‘Lixo Zero’
Divulgação

A certificação inédita reconhece o trabalho realizado pela Hyundai desde 2017

reconhecida com a certificação
internacional Lixo Zero nos colo-
ca a responsabilidade de seguir
sendo a marca que incentiva todo
o setor a melhorar sua relação
com o meio ambiente, assim como
reforça nossa visão de negócio
voltada para o progresso para a
humanidade”, afirma Ricardo

Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

A certificação inédita reconhe-
ce o trabalho realizado pela Hyun-
dai desde 2017, quando a fabrican-
te criou o projeto “Aterro Zero”. A
iniciativa promoveu campanhas de
conscientização ao descarte correto
de resíduos com os colaboradores e

fornecedores, reestruturação inter-
na dos coletores seletivos para o des-
carte correto, busca por destinações
alternativas aos resíduos gerados e,
por fim, a supressão total do envio
de resíduos para aterros. Em pouco
mais de cinco anos, a destinação de
resíduos da produção de veículos
para aterros foi reduzida a zero.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Local de nova garagem para os
ônibus urbanos é questionado

O vereador Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, presi-
dente da Câmara Municipal de
Piracicaba, participou na tarde
de ontem (21), no Centro Cívico,
de reunião para levar a represen-
tantes da Prefeitura a reivindi-
cação de moradores do Condo-
mínio Morada do Engenho, na
região do Morato, que pedem que
uma nova garagem destinada aos
ônibus do serviço de transporte
público municipal não seja insta-
lada em frente ao loteamento.

Participaram do encontro,
além de Wagnão, os representan-
tes dos moradores, Rivani Peres,
Bruno Rosada, Celso Godoy e
Clau Capela, e também a secretá-
ria municipal de Mobilidade Ur-
bana, Transito e Transportes,
Jane Franco Oliveira, e o asses-
sor da Prefeitura, Edvaldo Brito.

Wagnão explicou que, na se-
mana passada, foi convidado para
uma reunião no condomínio e que,
na ocasião, os moradores demons-

traram preocupação com a possi-
bilidade da Prefeitura destinar um
terreno em frente ao Morada do
Engenho à nova garagem: “eu fi-
quei de intermediar uma reunião
com o Executivo, que aconteceu na
tarde de ontem”, contou Wagnão.

Para os moradores, por ser
uma área residencial, é preciso le-
var em consideração o impacto de
vizinhança. Eles também demons-
traram preocupação com a desva-
lorização dos imóveis. “Será um
transtorno se isso se concretizar, o
local é totalmente inviável, uma
área urbana”, disse Wagnão.

Segundo o parlamentar, a se-
cretária Jane disse que a empresa
terá que fazer estudos de impacto
ambiental, de vizinhança e de im-
pacto sonoro antes da decisão do lo-
cal. “A secretária Jane também se
comprometeu a levar ao conhecimen-
to do prefeito Luciano Almeida a in-
satisfação e recusa dos moradores
em instalar a garagem em frente ao
condomínio”, finalizou Wagnão.

Assessoria Parlamentar

Reunião com moradores, secretários e com o presidente
da Câmara aconteceu na Prefeitura, nesta quarta-feira (21)
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Programa da cidade desperta
interesse em nível nacional

O prefeito Luciano Almeida e
o titular da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
Alex Gama Salvaia, foram recebi-
dos, no início deste mês, pelo sena-
dor Rogério Carvalho (PT- Sergi-
pe), primeiro-secretário da mesa
diretora do Senado Federal. O en-
contro, que aconteceu em Brasília,
teve como pauta o projeto piracica-
bano de capacitação em ESG.

O programa durou cerca de
oito meses e teve a formatura das
primeiras turmas no último dia 26/
05. O senador demonstrou ser um
grande apoiador do projeto, o pri-
meiro no âmbito que se tem notí-
cia. “Foi um momento de aproxi-
mação do Governo Municipal
com o Governo Federal, sendo
que o senador colocou seu gabi-
nete à disposição para auxiliar nos
assuntos envolvendo oportunida-
des de parceria”, contou Salvaia.

Foram abordados diver-
sos novos projetos que o Go-
verno Federal deve lançar, além

de detalhes importantes para
que a Prefeitura de Piracicaba
seja inserida nesses eventos.

ARAÇUAÍ – A Prefeitura do
município de Araçuaí, em Minas
Gerais, enviou ofício à Simap ma-
nifestando interesse, salientando
que deseja conhecer o programa
e, possivelmente, estabelecer um
acordo de cooperação técnica
para que a capacitação seja apli-
cada também na cidade mineira.

“Esse interesse demonstra que
o programa de capacitação é ino-
vador e tem muito potencial. Nos-
sa ideia é tornar o poder público
como um indutor dessa ideia, tor-
nar Piracicaba uma referência e
congregar toda a sociedade a ab-
sorver a cultura ESG. Diante dis-
so, objetivamos que esse programa
resulte naturalmente em outras
iniciativas em Piracicaba e em todo
o país, provocando as empresas a
discutir os problemas, dificulda-
des, oportunidades dentro da
premissa ESG”, declarou Salvaia.

Luciano Almeida e o secretário de Infraestrutura e Meio Ambiente,
Alex Salvaia, estiveram no Senado Federal para apresentar o programa

Divulgação

Ruas e avenidas na região da
Rua do Porto ficam interditadas
durante o período da manhã do
próximo domingo, 25, das 7h às
9h, devido à 12ª Corrida Turística
de Piracicaba, realizada pela Cata-
guá Construtora e organizada pela
Chelso Sports, com apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes) e Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

A prova consiste em corridas
com trajetos de 5,5km e de 10km,
passando por diversos pontos tu-

rísticos do município, às margens
do rio Piracicaba. A concentração
começa às 7h no último bolsão de
estacionamento da Rua do Porto.

As vias que ficam interditadas
no domingo são avenida Beira Rio
(a partir da passarela Pênsil), Rua
do Porto, avenida Cruzeiro do Sul,
rua Ernst Mahle, rua Emílio Galdi
e rua Péricles Fechio. A largada
para os inscritos na categoria 5,5Km
é às 7h30. Já a largada para os cor-
redores de 10km acontece às 8h.

Conforme a organização do
evento, todo o lucro proveniente
da 12ª Corrida Turística de Pi-
racicaba é destinado às entida-
des assistenciais do município.
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Helinho Zanatta apresenta
projeto da Semana da
Conscientização em SP
Projeto cria a Semana Estadual de Conscientização e Orientação sobre
o Vitiligo; o parlamentar teve reunião com a influencer Maika CeliDDDDDIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃOIVERSÃO     EMEMEMEMEM C C C C CENAENAENAENAENA

Bichos Vermelhos será no
Engenho Central, domingo

Bichos Vermelhos é apresentado no formato teatro portátil pelo
grupo Pia Fraus; a atração acontece domingo (25) às 10h, 11h, 14h e 15h

Pedro Andreetta

O Diversão em Cena, progra-
ma para formação de público para
teatro infantil promovido pela Fun-
dação ArcelorMittal, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), volta ao Engenho
Central no domingo (25) para
quatro apresentações do teatro
infantil Bichos Vermelhos, às
10h, 11h, 14h e 15h. A atração é
gratuita e acontece próximo à Casa
do Artesão, dentro do Engenho.

Bichos Vermelhos é apre-
sentado no formato teatro por-
tátil pelo grupo Pia Fraus. É
uma rica história que retrata a
extinção de animais brasileiros
e a preservação da natureza
justamente no mês em que se
celebra – no dia 5/06 – o Dia
Mundial do Meio Ambiente, para
reforçar à sociedade a importân-
cia de preservar o planeta.

Inspirado no livro homônimo
de Lina Rosa, a peça leva com hu-
mor e poesia um assunto relevante
para a sociedade. A envolvente his-
tória dedicada aos animais brasi-
leiros, que fazem parte da lista
vermelha das espécies em risco de
extinção, ou ainda os próximos
bichos a entrar nela, de acordo
com a União Internacional para
a Conservação da Natureza.

O tamanduá-bandeira, codor-

na-buraqueira, macaco-prego-gale-
go são alguns dos animais que ga-
nharam versões em forma de bo-
necos da Cia Pia Fraus, construí-
dos por Dino Sato. Serão três ato-
res e mais de 20 bonecos apre-
sentados durante o espetáculo,
com muita diversão e brincadei-
ras, posicionados para a difusão
emergente do tema às crianças.

A atração, com classificação
etária de três anos, acontece em um
teatro nada comum. A estrutura
que leva o teatro de cidade em ci-
dade é inflável e colorida, com um
toque moderno, que monta e des-
monta rapidamente. Assim, diver-
sas crianças podem se encantar
com tudo que passa ali dentro.

A ação acontece por inter-
médio do Programa de Ação Cul-
tural de São Paulo – Proac ICMS,
lei de incentivo à cultura do Go-
verno do Estado de São Paulo e
integra a temporada 2023 do
programa Diversão em Cena.

SERVIÇO
Diversão em Cena apresen-
ta Bichos Vermelhos. Domin-
go, 25/06, às 10h, 11h, 14h e
15h, no Parque do Engenho
Central, próximo à Casa do
Artesão. Evento gratuito. Clas-
sificação: 3 anos. Na avenida
Doutor Maurice Allain, 454.
Informações: 3403-2600.

O deputado estadual e vice-pre-
sidente da Alesp, Helinho Zanatta
(Podemos), reuniu-se nesta sema-
na com a influencer Maika Celi que,
por meio de sua rede social, tem lu-
tado pela causa do vitiligo, princi-
palmente contra o preconceito. A
partir dessa conversa, o deputado
assumiu o compromisso e já de apre-
sentou o projeto de lei que cria no
Estado a Semana de Conscientiza-
ção e Orientação sobre o Vitiligo.

Ao deputado, Maika explicou
que criou o projeto “Vitiligo, meu
lugar ao sol” no Facebook e
“@vitiligo.meulugaraosol”, no
Instagram. Foi também mentora
da primeira lei de conscientiza-
ção da doença no Brasil. Por ser
portadora da doença e sendo ví-
tima de assédio em 2016, tornou-
se ativista da causa do vitiligo e
compartilha sua experiência
com outras mulheres, mostrando
sua trajetória de autoaceitação.

Ela incentiva mulheres a con-
quistarem o seu espaço como pro-
tagonistas, mesmo sendo portado-
ras do vitiligo. Maika diz: “viver
com a doença e sofrer da doença
são coisas diferentes”. No seu Ins-
tagram, por exemplo, além de seus
depoimentos, há relatos de outras

Divulgação

Deputado Helinho Zanatta apresentou o projeto de lei que cria no
Estado a Semana de Conscientização e Orientação sobre o Vitiligo

mulheres que vivem com a doen-
ça, contando suas experiências a
partir do momento em que desco-
brirem que estão com vitiligo.

Para fomentar, ampliar o seu
projeto e atingir mais pessoas,
Maika pediu ao deputado Heli-
nho Zanatta a elaboração de pro-
jeto de lei criando a Semana Esta-
dual de Conscientização e Orien-
tação sobre o Vitiligo, envolvendo
principalmente as pastas da Saú-
de e da Educação. Sensível ao pro-
blema, Helinho protocolou na
quinta-feira (22) o projeto de lei.

Além de projeto, Helinho quer
levar a discussão do vitiligo para a
Alesp, promovendo uma audiência
pública para ouvir os mais diferen-
tes segmentos da sociedade sobre
a doença para propor novos enca-
minhamentos. Segundo ele, num
primeiro momento foi pensado em
se envolver as pastas da Saúde e
da Educação. Para o deputado, a
questão do preconceito tem que ser
combatida com ações propositivas.
Ele enfatizou que “”mais e mais pes-
soas têm que saber que o vitiligo
não é contagioso, não é transmiti-
do num abraço, num aperto de
mão ou numa troca de carinho”.

A Semana, como explicou o

deputado, seria um momento no
ano para ampliar a divulgação so-
bre a doença, de responsabilidade
da Secretaria Estadual da Saúde,
que mostraria a necessidade do
diagnóstico precoce e onde o por-
tador do vitiligo deve procurar aju-
dar especializada no Estado. No
caso da Educação, Helinho enten-
de que é muito importante as es-
colas terem pessoas preparadas e
bem orientadas para que, ao re-
ceber um aluno (a) com o vitiligo,
fazer o acolhimento dessa crian-

ça nesse ambiente escolar, evitan-
do o preconceito e o bullying.

SAIBA MAIS – O vitiligo é
uma doença crônica caracterizada
por manchas brancas devido
à perda do pigmento natural da
pele, a melanina. De acordo com a
Sociedade Brasileira de Dermatolo-
gia, mais de um milhão de brasilei-
ros convivem com a doença, e para
conscientizar sobre a importância
do diagnóstico precoce e do trata-
mento, no dia 25 de junho foi ins-
tituído o Dia Mundial do Vitiligo.

O ex-ministro da Previdên-
cia, Nelson Machado, e o analis-
ta do INSS, Leonardo da Silva
Andrade, são os palestrantes da
sétima edição da Jornada Jurí-
dica, evento realizado pelo Simes-
pi (Sindicato das Indústrias Me-
talúrgicas, Mecânicas, de Mate-
rial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras), que
acontece nos dias 4 e 5 de julho, no
auditório da entidade. A participa-
ção é aberta a todos os interessa-
dos e as inscrições são gratuitas.

No dia 4, a partir das 18h30,
Nelson Machado, que é diretor do
Centro de Cidadania Fiscal, abor-
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Simespi promove Jornada Jurídica

Nelson Machado foi ministro da
Previdência e do Planejamento

Marco Antonio Cardelino/Alesp

dará o tema A Reforma Tributá-
ria e seus Principais Impactos na
Atividade Empresarial. O pales-
trante foi também secretário exe-
cutivo do Ministério do Planeja-
mento e do Ministério da Fazen-
da. É consultor e professor na Es-
cola de Economia de São Paulo da
Fundação Getúlio Vargas (FGV).

Aumente a Lucratividade
Através da Gestão Previdenciá-
ria é o tema sobre o qual falará
Leonardo da Silva Andrade, que
é também professor universitário.
A palestra começa às 18h30.

“A Jornada Jurídica tornou-
se um evento bastante aguarda-
do, não só pelos profissionais do

direito, mas também por empre-
sários e gestores que procuram
atualizar-se com um conteúdo
relevante e atual, compartilha-
do por especialistas renomados”,
afirma Carlos Henrique Benatti,
diretor jurídico do Simespi.

A sétima edição da Jornada
Jurídica do Simespi tem apoio do
escritório Crivelari e Padoveze
Advocacia Empresarial e Chohfi
Advogados. A sede do Simespi fica
na rua Samuel Neves, 1601, Bair-
ro dos Alemães. Inscrições para o
evento podem ser feitas pelo e-
mail cursos@simespi,com.br. O
ingresso solidário é um quilo de
alimento não perecível.
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Areninha local será denominada
‘José Rivadávia Salvador - Riva’

O Hospital Regional de Pira-
cicaba abre dois processo seletivo
para contrato CLT por tempo in-
determinado. As inscrições de-
vem ser realizadas até 7 de Ju-
lho, através do site da FASCAMP:
www.fascamp.org.br. Os cargos em
aberto são: 1) técnico em Edifica-
ções com salário de R$2.790,61 con-
siderando a carga máxima de 40
horas semanais — o candidato
deve ter ensino médio completo; en-
sino técnico em Edificações com-
pleto; registro no Conselho Regio-
nal de Engenharia e Arquitetura
do Estado de São Paulo – CREA/
SP e experiência profissional míni-
ma de 06 (seis) meses na função
de Técnico em Edificações na
área de Manutenção Civil; 2) far-
macêutico clínico com salário de
R$ 5.007,41 considerando a car-
ga máxima de 40 horas sema-
nais — o candidato deve ter o
ensino superior em Farmácia

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Hospital Regional abre
processos seletivos

completo; Pós-graduação em
Farmácia Clínica completo; regis-
tro no Conselho Regional de Far-
mácia – CRF, vigente no Estado
de São Paulo e ativo (não serão
aceitos protocolos) e experiência
profissional mínima de 06 (seis)
meses na função de Farmacêuti-
co Clínico na área hospitalar.

Os colaboradores tem direi-
to a vale-alimentação (compatí-
vel com a carga horária), sendo
R$ 508,29 ao mês, aos profissio-
nais com carga horária até 6h
diárias ou R$ 405,00 ao mês,
para profissionais com carga ho-
rária superior a 6h diárias. Vale-
refeição de R$ 29,84 por dia tra-
balhado (apenas a, profissionais
com carga horária superior a 6h
diárias) e Vale Transporte confor-
me determinado por lei. É impor-
tante que todos os candidatos re-
alizem a leitura do edital disponí-
vel no site: www.fascamp.org.br .

Foi aprovado em primeira
discussão, na 35ª Reunião Or-
dinária de 2023, o projeto de lei
9/23, que denomina de “José Ri-
vadávia Salvador - Riva”, o com-
plexo esportivo Areninha locali-
zado na rua Luiz Bastos dos
Santos, no loteamento Vem Vi-
ver, no bairro Santa Terezinha.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor da propositura, fez
justificativa de voto e disse que o
homenageado “foi um cara que vi-
veu o esporte com seu jeito dife-
rente. Atendia você de uma ma-
neira diferente, sempre prestativo,
alegre e atento às demandas do
esporte”, disse o parlamentar.

“O Riva faz falta, sempre nos
ajudou muito, um coração fan-
tástico”, disse o vereador Rerli-

son Rezende (PSDB). O parla-
mentar Ary Pedroso Jr. (Solida-
riedade) também fez justificati-
vas e parabenizou Pedro Kawai
pela iniciativa da propositura
apresentada e disse que “o Riva
era uma pessoa espetacular;
uma pessoa maravilhosa”.

O homenageado - José Riva-
dávia Salvador, popularmente
conhecido como Riva, nasceu em
Piracicaba em 1957. Aos 16 anos,
tornou-se o quarto goleiro do XV
de Novembro de Piracicaba. Foi
assessor de gabinete da Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam)
onde, em 2017, assumiu o cargo
de subsecretário de esportes. Em
31 de dezembro de 2020, faleceu
vítima de enfarte fulminante.
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Academia promove hoje Série de Recitais
Juliana Terra

Orquestra de Cordas Juvenil sob regência de Jefferson Ribeiro

A Academia Jovens Músicos
promove hoje, 24, a Série de Reci-
tais com apresentações de alunos
de instrumentos, musicalização
infantil e Canto Coral das 14 às 18
horas no Salão Nobre do Colégio
Piracicabano. A atividade gratuita
é uma realização do Ministério da
Cultura e Academia Jovens Músi-
cos com patrocínio Diamante da
CPFL Energia e Delphi Technolo-
gies; Platinum da Case IH e John
Deere; Ouro da Caterpillar e Romi
S.A.; Prata da Stoller Brasil e Pa-
inco; Bronze da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

Os recitais contemplam todos
os níveis de conhecimento dos alu-
nos a partir de 5 anos de idade,
que mostrarão suas performances
em musicalização infantil, Corais
Infantis e a estreia do Coral Comu-
nitário - formado este ano e que terá
sua primeira experiência se apresen-
tando em público. No evento, have-
rá apresentação dos alunos em ní-
vel intermediário e avançado, que
tocarão obras de grande dificulda-
de técnica em seus instrumentos
com obras-chave e concertos.

O coordenador da Academia
Jovens Músicos, maestro Ander-
son de Oliveira destaca ainda as
apresentações dos alunos de ins-
trumentos que vão mostrar os
seus aprendizados e evolução
musical. “Teremos alunos tocan-
do em nível iniciantes e interme-

diário apresentando peças musi-
cais tocando trompa, trompete,
trombone, flauta, clarineta, violi-
no, viola clássica, violoncelo e
contrabaixo, tudo isso, fruto de
muito estudo e dedicação neste pri-
meiro semestre de 2023”, declarou.

De acordo com Anderson de
Oliveira, nas apresentações das
turmas de nível avançado, o públi-
co poderá ouvir movimentos de
concertos para os instrumentos
como 1º movimento do Concerto
para violino de Félix Mendelsso-
hn, o 2º movimento do Concerto
para violino de Max Bruch e o 1º
movimento para o Concerto de
violoncelo de Antonin Dvorak.

PROGRAMAÇÃO
Recital – 14h00
 Grupos de musicalização infantil com a professora Katia Constantinov
 Corais infantis sob regência da professora Tânia Perticarrari e acompanhamento da pianista
Francine Rigitano
 Alunos iniciantes em instrumento com a pianista Eliana Asano

Recital – 15h30
 Orquestra de iniciantes sob regência da professora Fernanda Vieira
 Alunos iniciantes em instrumento com a pianista Eliana Asano
 Coral comunitário sob regência da professora Tânia Perticarrari e acompanhamento da pianista
Francine Rigitano

Recital – 16h30
 Alunos nível intermediário em instrumento com a pianista, Eliana Asano
 Orquestra de Sopros Juvenil sob regência do professor Sérgio Teixeira
 Orquestra de Cordas Juvenil sob regência do professor Jefferson Ribeiro

Recital Concerto – 18h00
 Alunos avançados dos professores Renato Bandel, Cristiane de León, Pablo de León, Wilson
Sampaio, Ana Paula Freire e Ismael Brandão com a pianista Eliana Asano
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Saúde realiza ação sobre febre maculosa
Equipe do CCZ estará no Parque da Rua do Porto hoje, 24, das 8h às 14h, orientando a população

Arquivo

Numa época em que a pra-
ça José Bonifácio vive em
fest iv idades pe lo  d ia  de
Santo Antonio (13 de junho),
uma recordação dos anos

1950, na qual vemos dois fun-
cionários colocando os vi-
dros, logo após a inaugura-
ção da segunda torre da igre-
ja. (Edson Rontani Júnior)

VIDROS NA TORRE
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Cidadania em Movimento discute o
cotidiano e a violência do racismo

Divulgação

Em uma interessante iniciati-
va e articulação entre pesquisado-
res do Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracicaba e Capi-
vari; Esalq/USP; Instituto Piraci-
cabano de Estudo e Defesa da De-
mocracia (IPEDD); Grupo de Pes-
quisa Direitos Humanos e Juven-
tude (IFSP) e o Observatório da
Criminalização da Pobreza e dos
Movimentos Sociais, nasce o Fórum
Cidadania em Movimento, com o
objetivo de promover debates so-
bre temáticas fundamentais e ur-
gentes do contemporâneo. A pro-
posta do Fórum Cidadania em

Movimento consiste em organizar
debates e reflexões sobre temas re-
levantes do contemporâneo, tendo
como metodologia a “roda de con-
versa”, destacando o protagonis-
mo e lugar de fala de lideranças
comunitárias, populares e também
de intelectuais. O primeiro Fórum
Cidadania em Movimento traz
como tema central O Cotidiano e a
Violência do Racismo, tendo
como debatedores: Elaine Teoto-
nio, Marly Pimenta, Stefany Cor-
rea e Antônio Filogênio de Paula
Júnior. Informações com o pro-
fessor Adelino, cel 19-9-97933739.

Divulgação

Equipe do CCZ estará no Parque da Rua do Porto orientando
a população sobre febre maculosa e o carrapato estrela

Devem ser adotadas algu-
mas medidas para evitar a
doença ,  p r i nc i pa lmen te
em locais onde haverá ex-
posição a carrapatos:
- Use roupas claras, para aju-
dar a identificar o carrapato;
- Use calças, botas e blu-
sas com mangas compri-
das ao caminhar em áreas
arborizadas e gramadas;
- Evite andar em locais com
vegetação alta;
- Verifique se você e seus
animais de estimação estão
com carrapatos;

DICAS DE PREVENÇÃO

- Se encontrar um carrapa-
to aderido ao corpo, remo-
va-o com uma pinça;
- Não aperte ou esmague o
carrapato, mas puxe com
cuidado e firmeza. Depois
de remover o carrapato intei-
ro, lave a área da picada
com álcool ou sabão e água;
- Quanto mais rápido retirar
os carrapatos do corpo, me-
nor será o risco de contrair a
doença. Após a utilização, co-
loque todas as peças de rou-
pas em água fervente para a
retirada dos carrapatos.

A equipe do Setor de Animais
Sinantrópicos do Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), vincula-
do à Secretaria Municipal de Saú-
de, realiza hoje, 24, das 8h às 14h,
ação educativa com entrega de pan-
fletos informativos e educativos
sobre carrapatos e a febre maculo-
sa no Parque da Rua do Porto.

Conforme explica Filemon
Silvano, secretário de Saúde, a
prevenção da febre maculosa é
baseada em impedir o contato
com o carrapato. Portanto, em
locais onde há o risco de exposi-
ção ao artrópode, algumas medi-
das podem ajudar a evitar a in-
fecção, como usar roupas claras
para ajudar a identificar o carra-
pato; utilizar calças, botas e blu-
sas com mangas compridas ao
caminhar em áreas arborizadas
e gramados; evitar andar em lo-
cais com grama ou vegetação alta.
“Nossa intenção é reforçar com a
população a prevenção, ou seja,
evitar os locais de risco e, se pas-
sar por essas regiões, que fique
atenta quanto ao perigo do car-
rapato, bem como aos sintomas
da febre maculosa”, enfatizou.

Cabe lembrar que a febre ma-
culosa é transmitida pela picada
do carrapato e causada por bacté-
ria do gênero Rickettsia. A doença
não é transmitida diretamente
entre pessoas, sendo transmitida
pelo carrapato do gênero Am-

blyomma, que é o vetor da bacté-
ria. Em Piracicaba, neste ano, ain-
da não foram registrados casos da
doença, porém, a Secretaria de
Saúde alerta a população para a
prevenção contra a febre maculo-
sa que pode ser feita ao evitar áre-
as onde pode haver contato com
carrapatos contaminados, e se fre-
quentar, ficar atento aos sintomas
da doença no período entre 1 a 14
dias, procurando atendimento
médico caso esses sintomas apare-
çam. Em 2021, foram cinco casos
confirmados e quatro óbitos; em
2022, foram dois casos e um óbito.

Conforme explica a bióloga do
CCZ, Regina Lex Engel, o objetivo
desta ação é orientar as pessoas
sobre um modo seguro e conscien-
te de frequentar as áreas de risco
sem correr perigo, já que o contato
com carrapatos em áreas naturais,
pode ocorrer, mas existe preven-
ção e cuidados que devem ser to-
mados. “Essa conscientização é de
extrema importância, pois a mai-
oria dessas áreas no nosso muni-
cípio são pontos turísticos, onde
ocorre, naturalmente, a presença
de capivaras e de seus parasitas,
que são os carrapatos-estrela”.

Regina reforça que apenas
menos de 1% dos carrapatos de um
ambiente, onde há a circulação da
Rickettsia, podem estar contamina-
dos, então, o fato de ter encontra-
do carrapato preso ao corpo, não

significa que vão ter a febre macu-
losa e que deverão tomar o antibi-
ótico. “Assim, somente as pesso-
as que frequentaram áreas de ris-
co e apresentaram sintomas, de-
verão entrar com tratamento de
acordo com a orientação médica”.

ÁREAS DE RISCO – Em
Piracicaba, além das margens do
rio Piracicaba – desde o bairro
Monte Alegre até Artemis – e do
rio Corumbataí, outras áreas iden-
tificadas como de maior risco de
contaminação da doença são as
margens do ribeirão Piracicami-
rim, Córrego Guamium, a lagoa
do Santa Rita, parque da Rua do
Porto, ou seja, toda região em que
se pode encontrar capivaras.

DIAGNÓSTICO – Diag-
nosticar precocemente a febre ma-
culosa é muito difícil, principal-
mente nos primeiros dias da in-
fecção, já que os primeiros sinto-
mas podem ser confundidos com
os de outras doenças, como den-
gue, leptospirose, doença menin-
gocócica, hepatite viral, entre ou-
tras. Mas o que é importante para
o caso, é o paciente informar que
esteve em locais próximos à beira
de rios, matas, florestas, fazendas,
trilhas ecológicas, onde possa ter
sido picado por um carrapato.

TRATAMENTO – A febre
maculosa tem cura desde que o tra-
tamento com antibióticos específi-
cos seja administrado nos primei-

ros dois ou três dias da infecção. O
medicamento deve ser administra-
do assim que surgirem os primei-
ros sintomas, mesmo sem o diag-
nóstico confirmado, já que ele pode
demorar. Atraso no diagnóstico e,
consequentemente, no início do tra-
tamento pode provocar complica-
ções graves, como o comprometi-
mento do sistema vascular, com
gangrena de membros, hemorra-
gias e comprometimento dos rins,
dos pulmões, e levar ao óbito.

ORIENTAÇÕES – Cabe sa-
lientar que o Centro de Controle
de Zoonoses (CCZ) conta com equi-
pe de profissionais que dão apoio
no trabalho de controle da doen-
ça por meio de trabalhos educati-
vos e de orientação nas residênci-
as, escolas públicas e particulares
da cidade, além de empresas. A
solicitação da visita orientativa
deve ser feita por meio do SIP 156.

A SMS reforça que as pessoas
que moram ou se deslocam para
áreas de transmissão estejam
atentas ao menor sinal de febre,
dor no corpo, mal-estar, náuseas,
vômito, diarreia e dor abdominal
e que procurem um serviço médi-
co informando que estiveram nes-
sas regiões para fazer um trata-
mento precoce e evitar o agrava-
mento da doença. Em Piracicaba,
toda a rede de saúde está capacita-
da e orientada sobre o atendimen-
to à doença e aos casos suspeitos.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Sesc abriga feira de produtos artesanais

‘Que feira é essa?!’ acontece hoje, 24, das 13h30 às 17h30

Divulgação

Neste sábado (24), o Parque
Lúdico do Sesc recebe mais uma
edição da atividade “Que feira é
essa?!”, projeto exclusivo para a
exposição e venda de produtos
com representantes de diferentes
iniciativas de Piracicaba e região
que fomentam a inclusão produ-
tiva, a geração de renda e o de-
senvolvimento comunitário. A
atividade é aberta a todos os pú-
blicos, gratuita e acontece das
13h30 às 17h30. Confira mais in-
formações sobre os participantes:

POTÊNCIA AFRO: grupo
que busca impulsionar as potênci-
as e promover a capacitação e trans-
formação para afroempreendedo-
res e coletivos afros de Piracicaba.

QUEBRADA CRIATIVA:
busca que empreendedores peri-
féricos a conhecerem melhor técni-
cas de gestão e aprenderem mais
sobre o mercado que estão atuan-
do, através de oficinas e feiras se
busca gerar ou manter suas rendas,
empoderando a quebrada, e empre-
endendo com criatividade https:
www.casadohiphop.com.br/que-
brada | @casahiphoppiracicaba

FEIRA VEGANA E AGRO-
ECOLÓGICA: com o propósito
de fortalecer pequenos produ-
tores de Piracicaba, dissemi-
nar conhecimentos e produtos
agroecológicos e difundir o ve-
ganismo, levando a visão de

consumo consciente para todos.
@feiraveganaeagroecologica

COMUNIDADE QUE SUS-
TENTA A AGRICULTURA
(CSA) – Piracicaba: grupos de
agricultores familiares que aco-
lhem 29 famílias com alimentos
orgânicos. O projeto busca retirar
o atravessador, praticar valores
mais justos e construir uma rela-
ção mais voltada ao apresso do
que ao preço @csa.piracicaba

ARTE DELAS: Busca incen-
tivar o empreendedorismo femini-
no, a economia local, unidas pela
arte. @artedelasfeiracriativa

D’CORE LOJA COLABO-
RATIVA: Um espaço de empode-
ramento e partilha, para que jun-
tas possamos melhorar nossos
empreendimentos. Com a missão
do protagonismo feminino para o
desenvolvimento pessoal e profis-
sional. @d.corepersonalizados

REDE GUANDU: rede de
pessoas que se organizam para
ofertar e comprar alimentos de
origem agrícola e artesanal em Pi-
racicaba e Região, com intuito de
encurtar a cadeia de consumo,
através da venda direta, aproxi-
mando os consumidores dos pro-
dutores locais, promovendo o
acesso a alimentos de excelente
qualidade produzidos localmente e
a garantia de um preço justo para o
pequeno produtor. @redeguandu
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5ª edição do Caipirandando acontece neste sábado, 24

Horto de Tupi integra trajeto do Caipirandando

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria Munici-
pal de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), realiza hoje (24) a 5ª
edição do Caipirandando de 2023,
com 19 km de caminhada. O traje-
to tem início às 6h no Ginásio Mu-
nicipal Waldemar Blatkauskas,
passagem pelo Horto de Tupi e fi-
nalização na churrascaria Pam-
peiro’s Grill, por volta do meio dia.
A participação é gratuita. Interes-
sados devem fazer inscrição em https:/
/forms.gle/fyGqAeZxueG9XMLS8.

A concentração no ponto de
encontro começa às 5h30. Depois,
às 5h45, os educadores físicos do
PAM (Programa de Atividades
Motoras) da Selam, Marcelo Orte-
ga e Janine Diorio, coordenam o
aquecimento/alongamento antes
de inciar a caminhada. A primeira
parada durante o percurso será aos
9,7km, no salão de festas da Igreja
São Roque, no bairro Conceição,
para que o público possa usar sani-
tários e comer um lanche (levado
pelo próprio participante). Em se-
guida, a caminhada continua

sentido Horto de Tupi (Km 14),
finalizando na churrascaria.

Para participar da atividade,
a orientação da Selam é calçar tê-
nis confortável e macio, trajar
roupas leves, de preferência cami-
seta e calça compridas, usar pro-
tetor solar, levar frutas ou barras
de cereais para alimentação e gar-

rafas de água para hidratação.
“O Caipirandando foi criado

para incentivar a prática esporti-
va, a interação social e o bem-es-
tar, portanto, são diversos os be-
nefícios. A cada edição vemos a
animação do grupo, que tem a pos-
sibilidade de conhecer mais da
própria cidade caminhando”,

falou Alexandre Nascimento, che-
fe do setor de eventos da Selam.

A iniciativa terá o apoio da
Secretaria Municipal de Saúde,
que fornecerá kits de primeiros
socorros. Ao final da caminha-
da, a Selam oferece transporte
aos participantes que desejarem
retornar ao ponto de partida.
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Fundadores destacam marca histórica
Carlos Colonnese, Luiz Antônio Lopes Fagundes, Fausto Longo, Adolpho Queiroz, Zélio estão entre os criadores da mostra de humor gráfico em 1974

Membros do Salão de Humor celebram divulgação
da terceira edição em jornal da capital paulista

Arquivo

O Salão Internacional de
Humor de Piracicaba está pres-
tes a atingir um marco históri-
co: 50 edições, realizadas de for-
ma ininterrupta, desde 1974,
com chancela de evento referên-
cia ao humor gráfico de todo o
mundo e que carrega nomes sa-
grados do cartum, charge, cari-
catura e HQ em sua antologia. A
50ª edição será aberta dia 26/
08, no Armazém 14 do Parque
do Engenho Central, com presen-
ça de alguns dos seus fundado-
res, que são unânimes ao falar
de sua potência e longevidade.

São considerados os funda-
dores do Salão de Humor Carlos
Colonnese, Roberto Antônio
Cêra, Luiz Antônio Lopes Fagun-
des, Fausto Longo, Adolpho Quei-
roz, Zélio e Hermelindo Nardin,
além de Alceu Marozzi Righeto
e Fortuna, estes já falecidos.

O jornalista Carlos Colonne-
se lembra da época de “pivete”,
com ele mesmo chamou aqueles
anos em que, junto a Alceu Righe-
to e Adolpho Queiroz, começaram
a se movimentar para criar o Sa-
lão de Humor. Para Colonnese, os
50 anos são expressivos e mere-
cem respeito. “Um Salão tão lon-

gevo é fruto do árduo trabalho de
muitas pessoas ao longo de déca-
das, que vislumbraram o potenci-
al do Salão tanto para o humor
gráfico como para Piracicaba”.

Da memória, Colonnese re-
corda o apoio fundamental da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio do então prefeito Adilson
Maluf, ao amadurecimento da
ideia de se criar o Salão de Hu-
mor. “O Maluf emprestou o pró-
prio carro para irmos ao Rio de
Janeiro e pedir apoio ao pessoal
do Pasquim, graças ao contato
do Zélio com a revista”.

Nestes 50 anos de Salão, Co-
lonnese reforça uma particula-
ridade do evento. “O Salão é um
retrato. Cada edição tem um in-
teresse e uma característica dis-
tinta. São épocas diferentes: uma
focou em críticas à ditadura,
outra à TV, por exemplo. O Sa-
lão tem um olhar histórico da
trajetória do Brasil”, ressalta.

INSPIRAÇÕES - Zélio Alves
Pinto, artista plástico e cartunista,
lembra bem de quando os ‘pivetes’
de Piracicaba se movimentaram
para tirar o Salão de Humor do
papel. “Tinha pouco mais de 30
anos quando um dia fui surpreen-

dido em meu estúdio em São Paulo
por um grupo entusiasmado. Ti-
nham lido em uma matéria, que
publiquei na Folha de S. Paulo,
sobre o Salão de Humor de Luca,
na Itália, e tiveram a ideia de re-
petir a experiência em Piracica-
ba. A proposta me surpreendeu,
mas o entusiasmo do grupo era
tão grande que eu, como colabo-
rador do jornal de humor, O Pas-
quim, topei. Então vieram me bus-
car para colaborar na empreitada.
Semanas depois inauguramos o 1º
Salão de Humor de Piracicaba”.

Luiz Antônio Lopes Fagun-
des, o Fagundinho, presidente
das três primeiras edições do Sa-
lão, é sempre um entusiasta do
evento. “O Salão demonstra, des-
de as primeiras edições, a tendên-
cia do humor gráfico sobre a po-
lítica, questões sociais, econômi-
cas e ecológicas do mundo”.

O professor universitário apo-
sentado, publicitário e ex-secretá-
rio da Semac, Adolpho Queiroz,
fala que os 50 anos do Salão de
Humor significam uma vitória da
então nova linguagem, o humor
gráfico, “com seus rabiscos, idei-
as, traços inusitados, contra a
mesmice das belas artes e esquisi-

tices da arte contemporânea tão
endeusadas por setores antigos das
artes plásticas em nossa cidade”.

“É a vitória de uma Laerte
Coutinho, um Ziraldo, um Henfil,
além do fato de o nosso Salão ser o
mais antigo e um dos mais presti-
giados do mundo, uma referência
internacional, que as demais esco-
las artísticas locais não consegui-
ram, nem conseguirão, imagino,
atingir”, completa Queiroz.

Também do grupo dos pio-
neiros, Fausto Longo fala da
marca dos 50 anos do Salão à
posteridade e, como aponta “a ne-
cessidade” de sua continuidade.
“A marca que gostaria que a quin-
quagésima edição deixasse como
recado para as futuras gerações
de cartunistas, chargistas, qua-
drinistas e caricaturistas, é sobre
a importância da comunicação
visual como instrumento eficien-
te e eficaz na transmissão de aler-
tas que, quase sempre, a socieda-
de deixa passar ingenuamente.
Por vezes só percebemos o cará-
ter maléfico ou duvidoso de uma
personalidade, quando revelado
através do aguçado e satírico tra-
ço de uma caricatura. Também
percebemos através das charges,

as reais intenções obscuras escon-
didas em fatos corriqueiros. Sem-
pre um alerta, que usa o humor
gráfico como forma subliminar
para enviar uma mensagem im-
portante, um recado sério”.

O Salão Internacional de
Humor de Piracicaba é realiza-
do pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do CEDHU
(Centro Nacional de Documen-

tação, Pesquisa e Divulgação de
Humor Gráfico de Piracicaba).

SERVIÇO
50º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. Inscrições
abertas até 30/06. Abertura da
exposição dia 26/08, às 19h,
no Armazém 14 do Parque do
Engenho Central. Informações
salaodehumor.piracicaba.
sp.gov.bre telefones (19) 3403-
2620 ou (19) 3403-2623.

danças de quadrilha dos alunos da
escola e venda de comidas típicas.

No primeiro dia de festa, ama-
nhã, 24/06, se apresentam os gru-
pos Hoje tem Sambaí e Marrom
Provocante, além do artista Rhu-
ben del Peru, a dupla Claudemir &
Moisés e o cantor Lucas. No do-
mingo, 25/6, a festa terá música
dos cantores João Pedro, Léo Gia-
comini, e das duplas Maycon &
Benício e João Paulo e Craveiro.
Mais informações: 3403-2601.

A Apae (Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais) Piraci-
caba realiza sua tradicional festa
junina neste fim de semana no Ar-
mazém 9 do Parque do Engenho
Central. O evento acontece em dois
dias: hoje (24), às 16h, e domingo
(25), 10h. A entrada é gratuita e a
realização tem apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural).  A Festa Junina em prol da
Apae Piracicaba terá shows ao vivo,

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Apae Piracicaba realiza
festa junina no Engenho

Divulgação

Hoje tem Sambai é atração da festa junina, no Engenho Central

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Encontro debate ações pelo empreendedorismo feminino

Divulgação

Na tarde desta quinta-feira
(22), a vereadora Ana Pavão (PL)
participou de um encontro na Aci-
pi (Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba), organizado
pelo vereador Pedro Kawai

Encontro aconteceu na sede da Acipi (Associação Comercial e Industrial de Piracicaba)

(PSDB), para discutir estratégias
com foco no fomento à atividade
empresarial feminina na cidade.

Além dos vereadores, também
participaram do encontro o presi-
dente da Acipi, Marcelo Cançado, a

Presidente do Conselho da Mulher
Empresária (CME) da Acipi, Silva-
nete Borges, a deputada Federal
Rosana Valle, o deputado Estadual
Alex de Madureira. Na ocasião, as
representantes do CME apresenta-

ram demandas aos parlamenta-
res no sentido de solicitar um
maior fomento ao empreendedo-
rismo feminino e ao desenvolvimen-
to de novos projetos que gerem
empregos e renda ao município.

FFFFFUMEPUMEPUMEPUMEPUMEP

Servidores receberão
reajustes salariais

O Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e Re-
gião realizou na quarta-feira (21),
no salão de eventos, a assembleia
geral da nova proposta do rea-
juste salarial dos professores da
EEP e Cotip e dos servidores ad-
ministrativos que compõe a Fu-
mep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba). A assem-
bleia aprovou o reajuste salarial
de 9,27% dos professores do Co-
tip e da EEP e dos funcionários
administrativos da Fumep, refe-
rente ao período de março 2022 a
fevereiro de 2023. Os reajustes
dos períodos anteriores permane-
cem em negociação. Os funcioná-
rios receberão o valor parcelados
em junho, julho e agosto, setem-
bro de 2023 e de março de 2024.

O presidente José Valdir Sgrig-
neiro fez a leitura do edital e após
iniciou a reunião, na presença do
dirigente e advogado, José Osmir
Bertazzoni, e da advogada Juliana
Cordeiro. Confirmada pelo Minis-

tério do Trabalho e Emprego, a re-
presentatividade do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba, a diretoria da entidade so-
licitou a mediação ao Ministério
Público Federal do Trabalho para
defender os interesses dos profes-
sores e servidores da Fumep, Cotip
e EEP em todas as extensões de con-
flitos na reposição de perdas salari-
ais e manutenção dos benefícios.

Os servidores da Fumep que
ainda não tiveram os reajustes dos
anos de 2022 e 2023, receberão os
índices de correção de forma pari-
tária em conformidade com as de-
cisões das assembleias da catego-
ria. Constatado que os professores
estavam sem reposição salarial há
quase quatro anos o MPT mediou
a negociação entre Sindicato e Fu-
mep culminando com a decisão das
Assembleias que decidiu pelo aco-
lhimento da proposta da Diretoria
Executiva da Fundação Municipal
de Ensino de Piracicaba em deci-
são do Conselho de Curadores.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A8
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 24 de junho de 2023



A9
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 24 de junho de 2023

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Apeoesp quer ampliação
da proposta de reajuste
salarial aos professores
Projeto de lei encaminhado pelo governador à Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, nesta semana, é fruto da luta travada pela entidade

BBBBBAAAAATTTTTALHAALHAALHAALHAALHA C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Evento de rimas
comemora 14 anos A Apeoesp (Sindicato dos Pro-

fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) quer a
ampliação do índice de 6% de rea-
juste proposto pelo governo esta-
dual aos professores da rede esta-
dual de ensino. A segunda presi-
denta da Apeoesp, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) diz que
o projeto de lei encaminhado pelo
governador à Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, nesta
semana, é fruto da luta travada pela
entidade, mas que é necessário um
percentual acima do proposto para
repor as perdas da categoria.

Para isso, o Conselho Estadu-
al de Representantes da Apeoesp,
que se reúne neste sábado, irá defi-
nir um calendário de mobilizações
pela valorização salarial e profissio-
nal dos professores e demais inte-
grantes do magistério, que “é histó-
rica e permanente. Nosso sindicato,
por meio do então deputado federal
constituinte e ex-presidente da
APEOESP, Gumercindo Milhomen
Neto, está na origem da conquista
do piso salarial profissional nacio-
nal. Em 2015, realizamos a segun-
da mais longa greve da nossa histó-
ria, com 92 dias de duração, pelo
cumprimento da meta 17 do Plano
Nacional de Educação – equipara-
ção salarial com os demais profissi-
onais com formação de nível supe-
rior”, ressalta a Professora Bebel.

De acordo com a parlamentar
e líder sindical, a Apeoesp vem rea-
lizando seguidas manifestações
para que o Governo do Estado cum-
pra a lei do piso nacional, aplican-
do o reajuste sobre o salário-base,
com repercussão em toda a carrei-
ra e não como abono complemen-
tar. “Em 2022, conseguimos obter
10% de reajuste, com mobilizações
de rua e na Assembleia Legislativa.
O atual projeto do governo tam-
bém é de reajuste de 6%, incidindo
sobre o salário-base e a carreira,
inclusive subsídios. É preciso recu-
perar nossas perdas.  Esse reajuste
conquistado em 2022 foi insufici-
ente, tendo em vista que o atual Pro-
fessor de Educação Básica II (PEB
II) possui uma defasagem de 31,8%
em relação ao atual valor do piso
salarial profissional nacional. A de-
fasagem do PEB I é de 41,1% em re-
lação ao PSPN. Em relação à meta
17 do plano Nacional e estadual de
educação, a defasagem está em cer-
ca de 43,1% (cerca de R$ 1.200,00);
a equiparação salarial com as de-
mais categorias que têm nível su-
perior deveria ser a remuneração
dos professores”, completa Bebel.

As 47 escolas munici-
pais de Piracicaba, em bre-
ve, estarão recebendo  venti-
ladores. Os equipamentos
serão adquiridos por inicia-
tiva da deputada estadual
Professora Bebel (PT), que
viabilizou junto à deputada
federal Juliana Cardoso, do
seu partido, uma emenda
parlamentar no valor de R$
200 mil para que a Prefeitura
de Piracicaba faça a aquisição.

Ao todo, conforme levan-
tamento feito pelo mandato da
deputada Professora Bebel
junto à Secretaria Municipal de
Educação, estão sendo ad-
quiridos mais de 200 ventila-
dores para equipar as esco-
las municipais. A deputada
Professora Bebel, que tam-
bém é segunda presidenta da
Apeoesp, tem desenvolvido,
através do seu mandato po-
pular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo,
um forte trabalho voltado à
melhoria da educação pública.

Para isso, além dos re-
cursos que consegue garan-
tir através de emenda do seu
mandato de deputada esta-
dual ,  a Professora Bebel
também tem v iabi l izado,
através de parcerias com de-
putados federais  do seu

Divulgação

A deputada Professora Bebel, acompanhada de diretores da Apeoesp, em reunião com o
secretário estadual da Educação, cobrando uma política de reajuste salarial aos professores

ESCOLAS

Bebel viabiliza R$ 200 mil junto à deputada
Juliana Cardoso para aquisição de ventiladores

Divulgação

As deputadas Juliana Cardoso e Prof. Bebel que fizeram parceria
para garantir ventiladores para as escolas municipais da cidade

partido, recursos federais por
meio de emenda desses par-
lamentares. “Tenho feito diver-
sas parcerias com deputa-
dos, principalmente do meu
partido, para garantir melho-
r ias em diversas áreas e,
desta vez, conseguimos ga-
rantir através da companhei-
ra Juliana Cardoso esses R$

200 mil que serão utilizados
para a aquisição dos venti-
ladores, que garantirão me-
lhor estrutura para toda co-
munidade escolar. Garantir
um ambiente agradável é
fundamental para deixarmos
as escolas cada vez mais
atrativas para os alunos”,
completa a Professora Bebel.

A Batalha Central, tradicional
batalha de rimas de Piracicaba, ce-
lebra 14 anos de existência com um
evento gratuito que reúne show de
rap, discotecagem e feira de econo-
mia criativa. A ação gratuita ocorre
neste domingo (25), das 15h às 22h.

A Praça José Bonifácio, no
Centro de Piracicaba, será palco da
grande final do duelo de rimas com
MC’s selecionados durante um cir-
cuito intermunicipal, que ocorreu
durante o mês de junho, com or-
ganização da Central em parceria
com o Instituto Terra Mater.

Rio Claro, Limeira e Santa Bár-
bara d’Oeste receberam as edições
classificatórias. Os eventos tiveram
shows e oficinas artísticas e forma-
tivas sobre produção cultural.

Ao todo, 48 MC’s da região
participaram das seletivas e
apenas 12 foram selecionados
para a final deste domingo,
onde disputarão com mais 4
participantes de Piracicaba.

Além da batalha, o aniversá-
rio terá uma feira de economia cri-
ativa com expositores locais, dis-
cotecagem com DJ Pôke e show de
Garnet e Peqnoh, idealizadores da
Central que retomam a dupla de
rap para apresentação única.

O aniversário da Central
tem realização do Governo do
Estado de São Paulo, por meio
do ProAc (Programa de Ação
Cultural), coprodução do Insti-
tuto Terra Mater, e apoio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural de Piracicaba (SEMAC) e
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

PRODUÇÃO — Com o obje-
tivo de facilitar o acesso aos con-
teúdos sobre produção cultural in-
dependente, o aniversário da Ba-
talha realizará uma formação so-
bre o assunto no dia 02 de julho,
na Casa do Hip Hop de Piracicaba.

A participação é gratuita e
aberta para aqueles que têm inte-
resse em ingressar na área de pro-
dução cultural. As inscrições po-
dem ser feitas pelo Instagram.

Depois da formação, as produ-
toras Jaqueline Altomani e Julia
Madeira apresentarão uma live com
detalhes sobre o processo de escrita
do projeto do aniversário da Cen-
tral no ProAc Editais. A transmis-
são ao vivo será no dia 06/07 no
Youtube do Instituto Terra Mater.

BATALHA CENTRAL — A
Batalha Central é uma batalha de

Jaqueline Altomani

Batalha Central, na Praça

rimas independente que surgiu em
2009 para fomentar a cena hip
hop em Piracicaba. O movimen-
to, que vai muito além das rimas
e improvisos, se tornou um espa-
ço de educação e conhecimento.

A Central acontece todo
segundo domingo do mês na
Praça José Bonifácio, no Cen-
tro da cidade. As divulgações
acontecem pelo Instagram.

TERRA MATER — O Ins-
tituto Terra Mater é uma orga-
nização não governamental sem
fins lucrativos, criada em 2000.
Desde o início, atua nas áreas de
educação ambiental, desenvolvi-
mento rural sustentável, econo-
mia solidária e cultura através
de projetos, consultorias e par-
cerias com diversas instituições.

O Instituto propicia proces-
sos de envolvimento e realiza
atividades tendo a educação e
a cultura como eixo transver-
sal, englobando os temas de
conservação ambiental e desen-
volvimento rural sustentável.

Estes processos e atividades
são direcionados a diversos públi-
cos de Piracicaba como, por exem-
plo, grupos de jovens, educadores,
estudantes da rede pública de en-
sino, agricultores familiares e con-
sumidores de produtos ecológicos.

PROGRAMAÇÃO
25/06 - Aniversário da Cen-
tral (Piracicaba)
Local: Coreto da Praça José
Bonifácio
15h - Feira de economia criativa
15h - Discotecagem DJ Pôke
17h - Batalha de MC’s
20h - Show Daniel Garnet e
Peqnoh
21h -  Encerramento
02/07 - Atividade formativa in-
termunicipal sobre produção
cultural
Local: Casa do Hip Hop de
Piracicaba
Horário: 14h
Vagas limitadas - Inscrições
pelo Instagram
06/07 - Live produção cultural
As produtoras Jaqueline Alto-
mani e Júlia Madeira dão deta-
lhes sobre a escrita do projeto
da Central no ProAc Editais
Onde: Canal do Youtube do
Instituto Terra Mater
Horário: 19h30
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Ação Cultural finaliza primeira etapa de reuniões
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), realizou nes-
ta semana, nos dias 19/06 e 22/06,
no Armazém 14 do Parque do En-
genho Central, a primeira etapa de
reuniões públicas sobre a execução
da Lei Complementar nº 195 de 08
de julho de 2022, conhecida como
Lei Paulo Gustavo. Cerca de 100
agentes culturais do município par-
ticiparam dos dois encontros.

A Lei Paulo Gustavo foi pensa-
da para simplificar o acesso à verba e
acelerar a sua chegada aos fazedo-
res e será executada em parceria com
estados, municípios e com o Distrito
Federal. Piracicaba receberá, por
meio da Lei Paulo Gustavo, R$ 3,09
milhões para ações nas áreas de au-
diovisual, reforma de salas de cine-
ma, capacitação, formação e qualifi-
cação no audiovisual, entre outras.

Nestes encontros, no dia 19/
06, com pessoas da classe artísti-
ca de diversos setores, e dia 22/
06,, exclusivamente com repre-
sentantes do audiovisual (setor
que será beneficiado com aproxi-
madamente 70% dos recursos da
lei), o grupo de trabalho da Se-
mac apresentou uma análise téc-

nica das respostas de consulta
pública online, que norteou a for-
mulação dos respectivos planos
de ações para a execução da Lei
Paulo Gustavo no município.

Como explica Dayane Gabrie-
le Bortoleto, chefe do NAA (Núcleo
de Apoio Administrativo) da Se-
mac, esta primeira etapa foi impor-
tante para debater e ouvir propos-
tas com pessoas que poderão plei-
tear recursos da lei. “Foram en-
contros democráticos, em que ou-
vimos todos interessados em con-
tribuir e tirar dúvidas sobre como
serão montados estes planos”.

Uma nova rodada entre Po-
der Público e agentes culturais
interessados em contribuir para
a formulação do plano de ação
que executará a Lei Paulo Gus-
tavo em Piracicaba acontece na
próxima semana, nos dias 27/06
e 29/06, sempre às 18h, no Ar-
mazém 14 do Engenho Central.

O secretário de Governo e da
Semac, Carlos Beltrame, ressalta
que a pasta já analisa todas as pro-
postas apresentadas para que, de-
mocraticamente, Prefeitura e mu-
nícipes fechem juntos os respec-
tivos planos de ações. “A partici-

pação nas próximas audiências
públicas é ainda mais fundamen-
tal para avançarmos no fecha-
mento dos planos”, fala Beltrame.

A audiência sobre a Lei Paulo
Gustavo está agendada para 3/7,
quando será produzida a versão
final dos dois planos de ação, que
devem ser inseridos na plataforma
no Governo Federal até 11/7.

POSITIVO - O cineasta pi-
racicabano Beto Oliveira, pre-
sente nas duas reuniões, desta-
ca que foi importante discutir,
com o Poder Público e outros
agentes culturais, as possibili-
dades de repasses dos recursos
da lei. “É fundamental para en-
tendermos, no meu caso, o ce-
nário do audiovisual de Piraci-
caba com um todo. Saímos des-
tas reuniões muito enriquecidos”.

Vivian Trivelin, do setor da
dança, classifica como positiva
esta primeira etapa de reuniões.
“Esse espaço democrático forta-
lece a cultura de Piracicaba, for-
talece os artistas. É uma fluência
que tanto queremos na cidade e
estes recursos serão fundamen-
tais para a cultura chegar ainda
mais nas periferias, por exemplo”.
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Circuito Corridas Pague Menos 2023
Piracicaba receberá segunda etapa no dia 23 de julho. Inscrições estão abertas; veja como tudo começou, com apoio da Prefeitura Municipal

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as dez
maiores empresas super-
mercadistas do estado de São
Paulo, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Su-
permercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em
funcionamento nas cidades
de Americana, Araras, Artur

Numa tarde fria de outono, na
loja da Rede de Supermercados
Pague Menos, localizada na Vila
Rezende, em Piracicaba, apaixona-
dos por corridas, como influencia-
dores, responsáveis por assessori-
as e empresários do ramo esporti-
vo, foram recepcionados para sa-
berem mais informações sobre a
segunda etapa do Circuito Corri-
das Pague Menos 2023. Com orga-
nização da Chelso Sports, apoio da
Prefeitura Municipal de Piracica-
ba e supervisão técnica da FPA (Fe-
deração Paulista de Atletismo), o
evento esportivo será dia 23 de
julho, domingo, com largada às
7 horas, contemplando as distân-
cias de 10K e 5K, divididos em mas-
culino e feminino. No site https://
www.corridapaguemenos.com.br/

, estão disponíveis as inscri-
ções para todas as etapas.

O destaque para a segunda
corrida do Circuito é o percurso,
que será inédito. Outro diferencial
é a proposta Pet Friendly, onde ani-
mais de estimação poderão partici-
par da atividade, que terá a cami-
nhada de 3 quilômetros e medalha
de participação no final.  “Teremos
um espaço preparado para receber
os pets com água e toda estrutura
necessária para garantir o bem-es-
tar”, comenta o CEO da Chelso
Sports, Guilherme Celso. “A larga-
da será no Mirante, passando por
pontos turísticos, como no Enge-
nho Central, tombado como patri-
mônio histórico da cidade. São pou-
cas as diferenças entre os 5 e 10
km. É um trajeto agradável e será

executado pela primeira vez nas
ruas de Piracicaba”, finaliza.

Tradicionalmente, a cidade de
Piracicaba recebe várias competi-
ções esportivas, com destaque para
as corridas de rua. Nesta cidade, a
Rede de Supermercados Pague
Menos tem duas lojas, uma na Vila
Rezende e outra no bairro Santa
Terezinha.  “ Através de apoios e
patrocínios contribuímos socialmen-
te para que a comunidade possa ter
acesso a diferentes eventos culturais
e esportivos. Na área de esportes, a
corrida de rua é uma oportunidade
democrática, qualquer um pode par-
ticipar, desde que tenha condições
físicas e autorização médica”, afir-
ma o gerente de Marketing e Co-
municação do Supermercados
Pague Menos, Fabio Cecon.

O Circuito Corridas Pague Me-
nos 2023 foi criado para incluir e
incentivar a qualidade de vida atra-
vés da corrida de rua, visando bus-
car e conquistar metas pessoais,
tudo isso com muita qualidade e

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odes-
sa, Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A
empresa possui um Complexo
Administrativo, Logístico e En-
treposto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200 mil

m². Com mais de 6.800 cola-
boradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de qualida-
de, economia, comodidade,
competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

comprometimento como a Rede faz
para seus clientes.  As etapas passa-
rão também pelas cidades de Itu (27/
8), Americana (24/9), Mogi Guaçu
(15/10) e Campinas (19/11). As inscri-
ções já podem ser feitas no site https:/

/www.corridapaguemenos.com.br/,
disponíveis para todas as etapas.
Sempre inovando, além das etapas
haverá duas com novidades: Pet
Friendly, em Piracicaba e Campinas, 
e uma Corrida Kids, em Americana.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Unimed Piracicaba recebe cooperativa do Panamá
VVVVVIASIASIASIASIAS S S S S SEGURASEGURASEGURASEGURASEGURAS

Semuttran realiza operação
em diversas ruas da cidadeFilipe Paes/Studio47

Estrangeiros visitaram instituição em cooperação promovida pela Unimed do Brasil

A Unimed Piracicaba recebeu
esta semana uma comitiva da Co-
operativa Profesionales, do Pana-
má, para conhecer de perto a es-
trutura e as estratégias da insti-
tuição médica, por indicação da
Unimed do Brasil – que a consi-
dera modelo de gestão no País. O
grupo de estrangeiros foi recep-
cionado pelo presidente, Carlos
Joussef, diretores executivos e co-
laboradores da operadora de pla-
nos de saúde, que explanaram so-
bre suas áreas, no auditório do
Centro Administrativo, além de
um tour pelos setores assistenci-
ais do complexo hospitalar.

“É sempre uma honra rece-
ber estrangeiros em nossa Coo-
perativa. Essa intercooperação re-
presenta a oportunidade de com-
partilhar vivências e experiênci-
as técnico-científicas consolida-
das. Mais do que isso, comprova
que estamos no caminho certo,
exercendo uma medicina séria e
comprometida com a vida de
mais de 200 mil beneficiários da
cidade e região”, disse Joussef.

A comitiva, que se inspira
na experiência brasileira para
planejar a construção de um
hospital na Cidade do Panamá,
aprofundou o conhecimento so-

bre o cooperativismo e, ainda,
analisou as áreas de tecnologia,
vendas, qualidade, gestão e pro-
jetos da Unimed Piracicaba.

“Conhecer uma das Coope-
rativas mais icônicas do Brasil
nos engrandece enquanto líde-
res de uma associação que bus-
ca pelo crescimento sólido e or-

ganizado. Foi uma experiência
incrível para todos nós, que par-
ticipamos de encontros com equi-
pes que atuam na Instituição”,
revelou Judith Rios, presidente
da cooperativa panamenha.

A Cooperativa Profesionales
iniciou suas atividades como uma
cooperativa de crédito. Atualmen-

te, ela é a maior cooperativa da
América Central e congrega o tra-
balho de diferentes carreiras pro-
fissionais, tais como dentistas,
médicos e advogados. “Graças
aos encontros, entendemos me-
lhor o que permitiu o sucesso des-
se modelo de negócio no Brasil”,
finalizou a líder estrangeira.

Com o intuito de fiscalizar e
orientar motoristas sobre a im-
portância do respeito às leis de
trânsito para a segurança de to-
dos os usuários do sistema de
mobilidade urbana, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), realiza neste mês a operação
Vias Seguras, com agentes de
trânsito em diversos pontos da
cidade, inclusive áreas escolares,
fiscalizando irregularidades.

Entre as vias que integram
a operação Vias Seguras estão
avenida Armando de Salles Oli-
veira x avenida Beira Rio, aveni-
da Rui Barbosa x avenida Jus-
celino Kubitschek, avenida Ar-
mando de Salles Oliveira x ave-
nida Saldanha Marinho e rua
Voluntários de Piracicaba e rua
Manoel Ferraz de Arruda Campos.

Quanto às fiscalizações em
áreas escolares, elas ocorrem nos
horários de entrada e saída dos
alunos, ou seja, das 6h30 às 7h30,
das 11h30 às 13h e das 15h30 às
16h30. Entre as escolas monitora-
das estão Colégio Dom Bosco Cida-
de Alta, Escola Estadual Sud Men-
nucci, Sesi Mário Dedini, Escola

Divulgação

Agentes também fiscalizam irregularidades em áreas escolares

Maple Bear, Colégio Objetivo, Colé-
gio Atlântico, Dom Bosco Assun-
ção, Escola Morais Barros, Anglo
Cidade Alta, Anglo Portal do En-
genho, Escola Manassés, Escola
Estadual Mello Moraes e Escola
Estadual Affonso José Fioravanti.

“Temos equipes de agentes nas
mais diversas regiões da cidade,
para fiscalizar quem comete irre-
gularidades e também orientar
motoristas, motociclistas, ciclistas
e pedestres. Nosso propósito sem-
pre é trabalhar em prol da segu-
rança de todos que se locomovem
pelo município”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira,
acrescentando que as operações ocor-
rem em parceria com a PM (Polí-
cia Militar) e GC (Guarda Civil).

CARROS RECOLHIDOS –
No último mês, a Semuttran reco-
lheu quatro carros em situação de
abandono nas vias da cidade. Fo-
ram recolhidos um Peugeot 206 na
rua João Graner, no bairro Algo-
doal; um Fiat Marea na rua Nossa
Senhora do Carmo, no bairro San-
ta Teresinha; um VW Quantum na
rua André Gianoni, no Jardim As-
túrias, e um Peugeot 504 na aveni-
da Laudelina Cotrim de Castro,
também no Jardim Astúrias.
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Câmara aprova programa
‘Cozinha Experimental’
Também foi aprovado projeto que estabelece fornecimento gratuito de absorventes
higiênicos nas unidades de saúde e assistência social para mulheres em vulnerabilidade

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em primeira discus-
são, na 36ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (22), o projeto de
lei nº 61/2023, de autoria do Po-

der Executivo, que institui o Pro-
grama Cozinha Experimental. Com
foco na geração de renda e na qua-
lificação profissional, o programa
vai oferecer cursos e treinamen-
tos para o desenvolvimento de
produtos e técnicas culinárias que
proporcionem o acesso das pes-
soas atendidas ao mercado.

O programa será gerenciado
pela Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), com
apoio das demais secretarias mu-
nicipais e do Comsea (Conselho
Municipal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional). Uma cozinha
experimental será instalada na
sede da Sema, mas o projeto prevê
a celebração de parcerias com ou-
tras instituições para a instalação
de cozinhas em outros locais.

A votação pelo Plenário foi
precedida pelo discurso da ora-
dora popular inscrita, Angela de
Fátima Kanesaki Correia, coorde-
nadora do curso de Tecnologia
em Alimentos da Fatec Piracica-
ba. Ela citou que o programa foi
gerido a partir de uma parceria
do poder público com outros ór-
gãos e instituições, como a Uni-
mep, Esalq, Fatec e Fatep. “Este
programa representa um grande
avanço no fortalecimento da eco-
nomia local e, principalmente, na

valorização dos produtos e dos pro-
dutores do município”, colocou.

Na discussão do projeto, o ve-
reador Gilmar Rotta (PP), lembrou
que se trata de um projeto que en-
volve várias secretarias e que vai
permitir a qualificação, em especial
dos trabalhadores rurais, a um
custo muito baixo para o poder
público, de apenas R$ 50 mil.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) destacou que a iniciativa
atende a outros programas que
já existiram no âmbito da assis-
tência social, como a Padaria Ar-
tesanal. “Além de fomentar a au-
tonomia econômica e profissional
do cidadão, o programa trabalha
a cultura da gastronomia para o
desenvolvimento social do ser hu-
mano”, afirmou. “É um programa
voltado para agricultores, permis-
sionários de equipamentos públi-
cos, produtores, merendeiras”.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, também discutiu o
projeto e elencou outras iniciati-
vas da Sema que têm como foco o
alimento. “É um trabalho que vai
na linha do desenvolvimento sus-
tentável, do combate à fome e à in-
segurança alimentar. E é assim que
a economia circular, a economia
local gira. É um projeto necessário,

inclusivo e moderno”, avaliou. O
vereador Paulo Camolesi (PDT)
falou sobre o poder de inovação do
programa, com a valorização do
pequeno produtor rural. O projeto
ainda voltará ao Plenário para ser
votado em segunda discussão.

ABSORVENTES – Na 36ª
Reunião Ordinária, também foi
aprovado o PL nº 36/2023, de au-
toria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que dispõe sobre o forne-
cimento gratuito de absorventes hi-
giênicos na rede básica de saúde e
nos Centro de Referência de Assis-
tência Social (Cras). O autor discu-
tiu a matéria, que passou em pri-
meiro turno de votação, e lembrou
que tem trabalhado a ideia desde o
início do mandato. Ele contou
como teve conhecimento sobre o
problema enfrentado por mulheres
em situação de vulnerabilidade so-
cial, que não têm recursos para
comprar absorventes. “Isso resulta
até em abandono escolar”, afirmou.
“O absorvente é taxado como cos-
mético, mas é de higiene pessoal, é
um item de necessidade básica”.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) também discutiu o proje-
to e citou outras matérias da mes-
ma natureza que foram vetadas
pelo Poder Executivo, como o Ban-
co de Cadeira de Rodas e o Bolsa
Atirador. Ele argumentou contra
esse posicionamento do prefeito
Luciano Almeida e disse esperar
que a matéria, que ainda passará
por segundo turno de votação,
não seja mais uma a ser vetada. O
projeto havia recebido parecer con-
trário da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), mas
o mesmo foi derrubado e a propo-
situra voltou para o Plenário.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) declarou voto favorável à
iniciativa. “Fornecer o absorven-
te é garantir a dignidade huma-
na a essa menina e a essa mu-
lher”, colocou. Ela comentou que
também participou do debate
sobre o projeto com a vereadora
Sílvia Morales e com o autor por
ser uma reivindicação do movi-
mento feminista e falou sobre a
mesma iniciativa em âmbito fe-
deral, que já foi sancionada.
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Festival Gastronômico da
Mandioca acontece em julho

Um dos eventos aguardados
mais importantes do calendário
turístico e cultural de Santa Ma-
ria da Serra já tem data marcada
para acontecer. A 3º edição do
Festival Gastronômico da Mandio-
ca acontece nos dias 14, 15 e 16 de
julho, na Praça São Benedito. A ex-
pectativa é que a edição supere as
anteriores nas atrações, estrutura
quanto com a presença do público.

"Tanto quem participa quan-
to quem prestigia já está ansioso
com a chegada de mais este even-
to. Cada ano que passa ele se con-

solida ainda mais e gera uma at-
mosfera muito boa na cidade. Te-
nho certeza que será um grande
sucesso mais uma vez", comentou
o prefeito Josias Zani Neto. Irão
concorrer diversos pratos e pro-
dutos típicos locais à base de man-
dioca. Santa Maria é conhecida
com o título de Capital Paulista da
Farinha de Mandioca e de Mesa.
Outra novidade este ano é o acon-
tecimento do 1º Pedal Fest, evento
esportivo que acontece no dia 16. As
inscrições acontecem no site da Pre-
feitura de Santa Maria da Serra.



A12
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 24 de junho de 2023

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

FALECIMENTOS
SR. CANDIDO TORRESAN FI-
LHO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 82 anos, filho
dos finados Sr. Candido Torre-
san e da Sra. Pascoa Barbon,
era casado com a Sra. Mada-
lena da Costa Torresan; deixa
os filhos: Claudia de Fátima
Torresan Zampaulo, casada
com o Sr. Amarildo Jose Zam-
paulo; Daniela Aparecida Tor-
resan Grigolon, casada com o
Sr. Rodinei Cesar Grigolon e
Flavio Alexandre Torresan, já
falecido. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ADELIA ROCHA
CAMPOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Otacilio
Gomes Rocha e da Sra. Hora-
cina Rosa Campos, era viúva
do Sr. Antonio Luiz de Campos;
deixa os filhos: Adelson; Adil-
son; Adriano e Luciano. Deixa
netos, bisneto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JULIANO REGIS MARTINS
CORDEIRO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 29 anos,

filho do Sr. Luiz Ramos Martins
Cordeiro e da Sra. Luzia de
Cassia Martins Cordeiro; dei-
xa a filha: Ana Clara Martins dos
Santos. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. COSMA DE JESUS OLI-
VEIRA faleceu anteontem, na
cidade de Sumare/SP, conta-
va 76 anos, filha dos finados
Sr. Jose Raimundo de Oliveira
e da Sra. Luzia Maria de Je-
sus; deixa o filho: Osiel de Oli-
veira Souza. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Monte Mor/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOISES SCHIAVOLIN fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filho do Sr. Et-
tore Schiavolin e da Sra. Maria
Elvira Prezotto Schiavolin, já fa-
lecida, era casado com a Sra.
Cleusa Maria Gutierrez Schia-
volin; deixa os filhos: Clayton
Moises Schiavolin e Cleberson
Felipe Schiavolin. Deixa a neta
Beatriz, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ROBERTO OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 64 anos, filho dos fi-
nados Sr. Roberto de Oliveira
e da Sra. Ondina de Paula, era
viúvo da Sra. Genoveva de
Souza Oliveira; deixa os filhos:
Ronaldo de Souza Oliveira, ca-
sado com a Sra. Alece Jane
Madaleno e Camila Clouse.
Deixa neto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h30 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MIGUEL FERREIRA NEVES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 60 anos, filho do Sr.
Luiz Ferreira Neves, já faleci-
do e da Sra. Maria de Moura.
Deixa os filhos: Emerson Braz;
Maria Vitoria e Luiz Henrique.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h15
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE CLAUDINO
CARDOSO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 68 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz Claudi-

no e da Sra. Maria Aparecida
Cardoso, era viúva do Sr. Jose
Cardoso; deixa os filhos: Elisan-
gela Aparecida Cardoso, casa-
da com o Sr. Everton Lucio de
Souza Cardoso; Ludevan Apa-
recido Cardoso, casado com a
Sra. Veridiana Matias Cardoso;
Edilaine Regina Cardoso, casa-
da com o Sr. Odair Jose de Ara-
ujo e Leandro Josue Cardoso,
casado com a Sra. Elisangela
Cristina Cardoso. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 da sala “03”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. VILMA MADALENA VER-
DICCHIO PEREIRA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Luiz Verdicchio e da Sra.
Carmela Turina Verdicchio, era
casada com o Sr. Jose Alcides
Pereira; deixa as filhas: Mery
Hellen Pereira, casada com o
Sr. Alexandre Miguel de Andra-
de e Mery Hellize Pereira, ca-
sada com o Sr. Rogerio Dias.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA LOURDES DE GO-
DOI DINIZ faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viuva do Sr.
Lasaro Diniz. Era filha do Sr.
Erasmo Luiz de Godoi e da Sra.
Assunta Rosa Guiraldi, faleci-
dos. Deixa os filhos: Graciana
Maria Diniz, Silvia Helena Diniz,
Silvana de Fatima Diniz, Regi-
na Ap. Diniz, Maria Rosangela
Diniz, José Luiz Diniz, Amilton
Carlos Diniz, Sidnei Mateus Di-
niz, Marcelo Albino Diniz. Deixa
genros, noras, netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem ás 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de  – Sala 01, seguindo para o
Cemitério da Saudade.  Á famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. ALICE RAZERA MARCIO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 95 anos de idade
e era viúva do Sr. Alberto Marcio.
Era filha do Sr. Luiz Razera So-
brinho e da Sra. Eliza Camole-
si, falecidos. Deixa os filhos:
Luiz Alberto Marcio casado com
Roseli Maria Domingues Mar-

cio, Ines Teresinha Marcio, Ali-
ce Aparecida Marcio Oriani ca-
sada com Antonio Carlos Co-
lognesi. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem ás 16:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REGIO ROBERTO DE BAR-
ROS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 58 anos de
idade. Era filho do Sr. Roberto
Cardoso de Barros e da Sra.
Joana Delfim de Barros. Deixa
irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje ás 10:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO SERGIO BANZATO
faleceu no dia 19/06 na cidade

de São Pedro aos 49 anos de
idade e era fi lho do finado
Sr.Rino Banzato. Deixa irmãos,
sobrinhos e demais parentes.
O seu sepultamento deu se
ontem no Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EDINA DEDINI NOGUEIRA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, viúva do Sr. Rodrigo
Barrios Nogueira. Era filha do
Sr. Amando Cesar Dedini e da

Sra. Estella Biondo, ambos fa-
lecidos.  Deixa os filhos: Anide
Nogueira Liborio casada com
Fernando Liborio, Marsitela No-
gueira Gerdes casada com Ri-
valdo Gerdes, Marta Dedini No-
gueira casada com Michael
Mancari. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do  Velório da Sau-
dade – sala 05, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

EXTRAVIO DE DOCUMENTO: Diploma de Doutorado em Solos
e Nutrição de Plantas cursado na Escola Superior de Agricultu-
ra “Luiz de Queiroz” da Universidade de São Paulo (ESALQ/
USP) em nome de Cezar Augusto Medeiros Rebouças. Caso
seja encontrado, favor entrar em contato pelo telefone (19) 9
8283-7897 ou e-mail <cezar_reboucas@alumni.usp.br>.
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São Pedro conquista melhor
destino do Estado em
"parques temáticos"
Entre os 645 municípios paulistas, São Pedro também ficou entre os
três melhores na categoria "Turismo Rural"; júri foi de 61 especialistas

Confirmando sua vocação no se-
tor, São Pedro conquistou nova-
mente um prêmio Top Destinos
Turísticos, desta vez na categoria
"Parques Temáticos e Naturais".
Integrada por um júri técnico de
61 especialistas do trade turístico,
a premiação é tida como o maior
reconhecimento às cidades que in-
vestem e acreditam no turismo
como potencial gerador de riqueza
e autoestima da população. AAA???

Premiação aconteceu em Jundiai e participaram 61 especialistas: prefeito Thiago Silva recebeu o troféu

MUSICOTERAPIA
Prefeito Thiago Silva e a musico-
terapeuta Juliana Fabri, respon-
sável por desenvolver o atendi-
mento de musicoterapia pelo
SUS em São Pedro. A prática
traz resultados como estímulo
sensorial, melhoria da comuni-
cação, desenvolvimento soci-
al e interação, estímulo do
desenvolvimento motor, alí-
vio do estresse e ansiedade,
como o próprio nome diz, une
música e terapia.

Divu lgação

Divu lgação

COBRANÇA POR CONTRATAÇÃO – A deputada estadual
Professora Bebel (PT) cobrou do reitor da USP, Carlos Car-
lotti Junior, a contratação e professores pela universidade. A
cobrança foi durante a participação dele na Comissão de Ci-
ência, Tecnologia, Informação e Inovação e a Comissão
de Educação e Cultura da Alesp, da qual ela é presidenta. A6

ORIENTAÇÃO SOBRE O VITILIGO  – Nesta sema-
na, o deputado estadual Helinho Zanatta (Podemos)
se reuniu com a influencer Maika Celi e estabele-
ceu o compromisso de apresentar o projeto de lei
que cria no Estado de São Paulo a Semana de Cons-
cientização e Orientação sobre o Viti l igo. O objeti-
vo é realizar ações contra o preconceito. A9

A11



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 24 de junho de 2023A2

José Renato Nalini

Embora premida pela
maior ameaça já verifica-
da em sua história, a hu-
manidade resiste a adotar
providências que mitiguem
os perigos e procrastinem
a chegada do caos. Todos
sabem que as emissões de
gases do efeito-estufa são
as responsáveis pelo agravamento
da crise climática. A elevação da
temperatura do planeta é contínua
e vai quebrando recordes. As eta-
pas vão sendo reavaliadas, o caos
cada vez mais próximo.

Há remédios para o enfrenta-
mento. Um deles é o uso do hidro-
gênio verde na aviação. Debate-se
o custo desse projeto que se avalia
em trezentos bilhões de euros, ou
um trilhão e seiscentos e cinquenta
bilhões de reais. É difícil até enxer-
gar uma quantia com tantos zeros!

Mas, enquanto isso, usa-se
querosene para manter a aviação
no mundo inteiro, quando ele de-
veria ser taxado para obrigar a in-
dústria a acelerar a transição ener-
gética. O combustível fóssil precisa
ser taxado, de forma a desestimu-
lar o seu uso. Enquanto isso, o
combustível limpo deve ser estimu-
lado. Tanto com incentivos para a
Universidade produzir similares
não poluentes, como investir em tá-
ticas de fabricação do hidrogênio
verde que o não tornem tão finan-
ceiramente proibitivo.

Não se insiste na existência de
normatividade que disciplina essas
condutas lesivas à preservação da vida,
como o princípio poluidor-pagador.
Quem mais polui, deve arcar com as
consequências dessa prática.

Enquanto houver negligên-
cia, insensibilidade, descaso, o
problema só continuará a se
agravar. E os empresários da

Equação equivocada
Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,
que será feriadoque será feriadoque será feriadoque será feriadoque será feriado
aqui em Sãoaqui em Sãoaqui em Sãoaqui em Sãoaqui em São
Pedro, vamosPedro, vamosPedro, vamosPedro, vamosPedro, vamos
comemorar o diacomemorar o diacomemorar o diacomemorar o diacomemorar o dia
do nossodo nossodo nossodo nossodo nosso
padroeiropadroeiropadroeiropadroeiropadroeiro

24 de junho, uma data que não esqueço jamais
Aldo Nunes

Dia de São João,
aquele que batizou Jesus,
me é uma data que nun-
ca vou esquecer. Meu pai,
faleceu em 24 de junho
de 1965. Eu, o filho caçu-
la, com 15 anos, o único
nascido em Piracicaba.
Ele não conheceu seus
netos e nem o mar. Era muito que-
rido pelas crianças que não rejeita-
vam seu colo e eu tinha muito ciú-
me. No dia do seu passamento, eu
trabalhava bem no centro da cida-
de, defronte a Catedral de Santo
Antônio quando o sino do relógio
badalou a meia hora das 10h30 da
manhã. Senti meu coração acele-
rar como que me avisando para
voltar para casa. Imediatamente saí
do trabalho e fui para casa. Ele fa-
leceu exatamente às 10h30. Por-
tanto, mais uma razão para eu não
duvidar de que o amor de pai e mãe
é infinito. A vida é algo individual
para cada um de nós e por isso não
somo iguais e sim semelhantes.
A conexão telepática é uma reali-
dade cósmica. Não há como a evi-
tarmos porquê é dela que somos
feitos. Assim como os corpos celes-
tes que circulam entre o céu e a ter-
ra com seus misteriosos funciona-
mentos, que a ciência ainda não
desvendou. Vamos continuar se-
guindo em frente, pois as pessoas
são entidades complexas, vida pró-
pria e liberdade para pensar e tra-
çar seu destino.

Somente nós humanos é que
somos os elos capazes de ligar céu e

Imóveis do poder público, o grande desperdício
Dirceu Cardoso Gonçalves

Ao mesmo tempo em que o
governo do Estado se prepara para
trazer suas repartições de volta à
região entre os Campos Elíseos e a
Praça Princesa Isabel, no centro da
cidade, o município prepara uma
verdadeira revolução ao redefinir
o Plano Diretor e, com isso, elimi-
nar restrições impostas pelo tom-
bamento de diferentes áreas dos
Jardins, por exemplo, deverão ser
abertos aos condomínios verticais
com maior número de andares. É
uma revisão necessária de tempos
em tempos para evitar que pontos
urbanos fiquem estagnados ao mu-
dar o seu perfil de demanda.

Na área estadual, o que cha-
ma a atenção é a ideia de revita-
lização do palácio dos Campos
Elíseos - que já foi sede do gover-
no - e a construção ou adaptação
de outros prédios que possam
abrigar as secretarias e órgãos
do governo, além de áreas residen-
ciais que abriguem o funcionalis-
mo. Isso tende a agrupar o go-
verno, hoje espalhado pelos di-
ferentes pontos da capital e, ao
mesmo tempo, revitalizar o cen-
tro da cidade. O gabinete do go-
vernador e as secretarias que
hoje estão no Palácio dos Ban-
deirantes (Morumbi) também
deverão vir para o centro e o
palácio ganhará outras funções no
contexto do governo ou, até, ser
vendido à iniciativa privada, que o
construiu. Toda essa mudança de-
verá ser custeada por PPP (Parce-
ria-Público-Privada), onde investi-
dores realizam as obras e recebem
concessão para explorá-las duran-

RepartiçõesRepartiçõesRepartiçõesRepartiçõesRepartições
públicas dopúblicas dopúblicas dopúblicas dopúblicas do
Estado seEstado seEstado seEstado seEstado se
preparam parapreparam parapreparam parapreparam parapreparam para
voltar  nas áreasvoltar  nas áreasvoltar  nas áreasvoltar  nas áreasvoltar  nas áreas
do Centro dado Centro dado Centro dado Centro dado Centro da
Capital paulistaCapital paulistaCapital paulistaCapital paulistaCapital paulista

Um mundo melhor para o trabalhador
Luiz Carlos Motta

Semana passada, par-
ticipei da 111ª. Conferência
Internacional do Trabalho,
em Genebra, na Suíça,
evento organizado anual-
mente pela Organização In-
ternacional do Trabalho
(OIT). Participaram cerca
de cinco mil delegados, re-
presentando governos, trabalhado-
res, empregadores e comunidades
de 187 países. Integrei a comitiva
de parlamentares brasileiros, lide-
rada pelo presidente da Comissão
de Trabalho da Câmara Federal,
Airton Faleiro, uma vez que sou
terceiro vice-presidente da Comis-
são. Conosco, o ministro do Traba-
lho e Emprego, Luiz Marinho, além
de sindicalistas e empresários. Du-
rante a Conferência, foram regis-
tradas 13 ratificações de conven-
ções internacionais, principalmen-
te em relação à recém-adotada
convenção contra a violência, o
assédio no mundo do trabalho
e aquelas relacionadas à segu-
rança e à saúde do trabalhador.
São resoluções que têm impacto
direto em todo o mundo, com
força suficiente para ampliar a de-
fesa da adoção de políticas públi-
cas que fortaleçam a proteção soci-
al e criem um ambiente de traba-
lho mais justo e inclusivo.

Os delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegados
endossaram asendossaram asendossaram asendossaram asendossaram as
Diretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OIT
para umapara umapara umapara umapara uma
transição justatransição justatransição justatransição justatransição justa
para economias epara economias epara economias epara economias epara economias e
sociedadessociedadessociedadessociedadessociedades
ambientalmenteambientalmenteambientalmenteambientalmenteambientalmente
sustentáveissustentáveissustentáveissustentáveissustentáveis

terra.  Cuidemos da
nossa segurança e do
nosso conforto, sem es-
perar  que ninguém
faça isso por nós. A
mais ampla medida a
ser tomada somos nós
que a temos nas mãos
e por isso, mãos à obra!

 O inverno já chegou
nessa quarta-feira, 21 de

junho, aqui para nós no Estado de
São Paulo às 11h59 e vai até 23 de
setembro às 3h50 para dar início à
primavera. Também tivemos nes-
sa quarta-feira (21) a noite mais
longa do ano com 12 horas e 16
minutos, baseada pelo nascer e pôr
do sol. Esse inverno, aqui para nós
são-pedrenses, baseado nos meus
estudos esotéricos (sistema filosó-
fico de divulgação reservada), es-
taremos em nossa região sob os efei-
tos da falta de chuvas e, portanto,
sujeitos a uma seca (baixa umida-
de do ar, menor que 60%), o que
favorece o avivamento das doen-
ças pulmonares em crianças e ido-
sos. A climatologia (estudo do cli-
ma) mundial, passa por um mo-
mento de incertezas, especialmen-
te pelo desgelo no Ártico, a falta de
água potável no Uruguai, Paraguai,
Chile, parte da Argentina. Será pre-
ciso tomada de providências rápi-
das, antes que isso passe a ser mais
um problema sem solução. Doen-
ças respiratórias graves em crian-
ças e idosos, estão sendo noticia-
das, assim como a febre maculosa
está a rondar nossa região. Preci-
samos nos prevenir, especialmente
porque nosso solo é arenoso, pou-

ca vegetação arbórea, córregos res-
secados,  muitos pastos para ruminan-
tes como: as capivaras, os cavalos,
vacas e bois, cabras, carneiros, além
das pastagens para esses animais.
Evite frequentar esses lugares.

Chamo também mais atenção
para com os depósitos de materiais
recicláveis dentro do nosso espaço
urbano, o que está sendo um cria-
douro de animais peçonhentos
como ratos, escorpiões, cobras,  etc.
e, varredura das nossas ruas e ave-
nidas com o recolhimento simultâ-
neo do lixo, capim e folhas para que
não entupam os bueiros e canali-
zações de esgoto. Somos uma cida-
de turística ao pé da Serra do Ita-
queri (uma pedra que já foi de fer-
ro, segundo consegui apurar no
Dicionário Tupi-Guarani Portugu-
ês, 7ª edição, editada pela VidalLi-
vros 2008, do professor emérito da
USP, Silveira Bueno) cuja fama já
atingiu todo Brasil e, precisamos
manter essa nossa boa imagem e
segurança, para todos aqueles que
nos visitam e ativam o nosso co-
mércio e indústria não poluente.

Cumpre-me ressaltar que no
dia 29 de junho, que será feriado
aqui em São Pedro, vamos come-

morar o dia do nosso padroeiro cujo
nome correto era Simão Barjonas e foi
apelidado por Jesus de Cefas, que
em aramaico se traduz por "pedra".
Comumente chamado de o "Prín-
cipe dos Apóstolos", São Pedro, pes-
cador em Cafarnaum, cerca de 50
km a noroeste de Nazaré, cidade
natal de Jesus, antes de morrer,
escreveu duas Epístolas (carta so-
lene que versava assunto grave e de
interesse, enviada pelos apósto-
los aos fiéis, nos primórdios do
cristianismo): a primeira por
volta dos anos 60 d.C. cerca de
30 anos após a morte de Jesus,
destinadas às igrejas que visitou
em cinco províncias romanas, na
região que hoje é a Turquia num
refinado grego surpreendente para
um pescador. Roma começou a du-
vidar dela pois pregava ele para
suportar as perseguições roma-
nas que eram contrárias ao cristi-
anismo, uma nova religião. Na se-
gunda Epístola, Pedro após sa-
ber que iria morrer, adverte aos
fiéis sobre um grupo de falsos
doutores que advogavam liber-
dade das regras de moralidade,
isso por volta do ano 64 d.C.

Um bom domingo a todos
meus leitores e que o Deus de
todos os mundos nos proteja
e nos abençoe.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

APRENDIZAGEM -
Um dos principais temas
debatidos e que acaba de
ser publicado na versão
espanhola do portal da
OIT, diz respeito à ado-
ção de recomendações
sobre aprendizagens pro-
fissionais de qualidade.
Esse encaminhamento,
vai ao encontro dos obje-

tivos da Federação dos Comerciá-
rios do Estado de São Paulo (Feco-
merciários) e seus 72 sindicatos fi-
liados, dadas as ações práticas nes-
te sentido, que priorizam a capaci-
tação. Foram aprovadas, com nos-
so aval, novas recomendações so-
bre estágios de qualidade. O novo
padrão de emprego visa apoiar
oportunidades para pessoas de
todas as idades se qualificarem,
requalificarem e melhorarem con-
tinuamente em mercados de tra-
balho que passam por rápidas mu-
danças. A resolução indica uma
definição clara de qualificação es-
pecífica dos padrões de qualidade,
incluindo os direitos e a proteção
dos aprendizes. Essa resolução
tem vínculo com outra prática da
Fecomerciários, desenvolvida há
vários anos: a adoção de campa-
nhas e medidas para evitar a ex-
ploração do trabalho infantil.

JUSTIÇA SOCIAL - Outro
importante tema abordado na Con-

ferência: a necessidade urgente de
avançarmos rumo a uma transi-
ção justa, para alcançarmos a jus-
tiça social, erradicar a pobreza e
apoiar o trabalho decente. Os dele-
gados endossaram as Diretrizes da
OIT para uma transição justa para
economias e sociedades ambiental-
mente sustentáveis, como base para
ação e referência central para a for-
mulação de políticas públicas. Tam-
bém foi assinado entre o governo
brasileiro e a OIT, documento so-
bre o novo Programa de Coopera-
ção Sul-Sul, válido até 2027, refor-
çando o tema "Justiça social para
o Sul Global". O objetivo é apoiar a
promoção do trabalho decente e da
justiça social nos países em desen-
volvimento da América Latina,
África e Ásia-Pacífico.  Da mesma
forma, os delegados adotaram as
conclusões do Comitê de Debates

Periódicos sobre Proteção do Tra-
balho. A resolução traça o cami-
nho a seguir para uma proteção
laboral mais inclusiva, adequada e
eficaz para todos os trabalhadores
e estabelece as bases para o desen-
volvimento de planos de ação.
Também merece ser destacado fato
de os representantes de empre-
gados, trabalhadores e gover-
nos sublinharem a necessidade
de se eliminar todas as formas
de discriminação no trabalho,
garantir uma proteção plena e
eficaz da maternidade e o direito
dos trabalhadores com responsa-
bilidades familiares, ao exercício de
uma atividade profissional.

COMPROMISSOS - No
encerramento da Conferência,
dia 16, o diretor geral, Gilbert
Houngbo, disse às delegações
internacionais: "Vocês devem se
orgulhar do que alcançaram.
Seu compromisso como manda-
to da OIT, suas negociações há-
beis e sua diplomacia cuidado-
sa resultaram na adoção de vá-
rios documentos significativos
nesta Conferência".

Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), é de-
putado federal (PL/SP).

te período determinado, a título de
ressarcimento dos investimentos.
Tudo está em formatação e, se vin-
gar, mudara o perfil de São Paulo.

A falta de políticas de investi-
mento ou, ainda, de continuidade
no setor, tem levado o poder públi-
co brasileiro a tornar-se uma gran-
de imobiliária. A União, os Esta-
dos e até os municípios possuem
milhares de imóveis sem serventia
alguma, que se incorporaram ao
seu patrimônio das mais diferen-
tes formas. Os levantamentos re-
velam que o governo federal pos-
sui nada menos que 655 mil imó-
veis de diferentes tamanhos e finali-
dades. O governo do Estado de São
Paulo é dono de 22 mil propriedades
espalhadas pelos seus 645 municípios.
E as prefeituras também são proprietá-
rias de áreas e edifícios que não cum-
prem qualquer finalidade pública,
mas constituem recursos imobili-
zados, que poderiam estar aplica-
dos em serviços à população.

É comum o governo - federal,
estadual e municipal - alugar gran-
de número de prédios e áreas per-
tencentes a particulares para ali
instalar seus serviços, ao mesmo
tempo em que possuem dezenas,
até centenas de imóveis na mesma
região. O ideal seria a realização de
estudos que dessem uma destina-
ção a esse patrimônio imobilizado,
conservando sob titulação pública
só aqueles que tenham finalidade
estratégica ou se destinem a futu-
ros empreendimentos. Os demais
deveriam ser transformados em
recursos para o Tesouro e, ao mes-
mo tempo, vendidos para particu-
lares e passarem a atender às fina-
lidades econômicas. Outra grande

complicação ao patrimônio imobi-
liário é o tombamento que, por ra-
zões econômicas, sociais ou histó-
ricas, restringe o uso ou reciclagem
de imóveis. Há, em todo o país,
milhares de prédios com restrições
impostas pelos decretos de tomba-
mento, a maioria deles da esfera
municipal e nem sempre bem ela-
borados. Muitos desses imóveis,
perderam a finalidade e os propri-
etários têm dificuldade para repas-
sá-los, em função das restrições de

uso, e também não dispõem de re-
cursos para mantê-los. Ele se su-
cateiam e tornam-se problemá-
ticos e até perigosos. O poder
público e, no caso, o Legislativo
e os órgãos de preservação pre-
cisam atentar para o problema
e promover uma grande revisão.
Não podem, em nome de um
passado que pode até ter sido
significativo, manter estruturas
que hoje são gravosas e atra-
vancam o progresso e a fluidez
dos centros urbanos. Os executo-
res do Plano Diretor (principal-
mente na capital) precisam cuidar
disso. A população os agradecerá...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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aviação civil têm respos-
ta pronta quando se
lhes cobra uma respon-
sabilidade consequente.
Dizem que os animais de
estimação poluem igual-
mente ou mais, o que foi
recentemente afirmado
por um executivo da Lu-
xaviation, sediada em
Luxemburgo. Ele com-

parou a emissão de 2,1 tonela-
das de CO2 por ano de um jati-

nho, com aquela resultante de
três cachorros. Baseou-se no li-
vro de Mike Berners-Lee, um es-
critor inglês, chamado "Quão ru-
ins são as bananas". Nessa obra,
diz-se que um gato doméstico emi-
te 310 kg de carbono por ano, um
cachorro emite 700 kg, o equi-
valente a um avião de luxo, em-
bora de reduzidas dimensões.

O importante é taxar qualquer
emissão, à luz do princípio do po-
luidor-pagador. O combustível fós-
sil precisa ser onerado de forma a
se desincentivar seu uso. E talvez
instituir uma taxa compensatória
para os pets, tão poluidores quan-
to os jatos. O que não é possível é
penalizar todas as pessoas, prin-
cipalmente as que não viajam e
não têm animais em casa.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Unirre-
gistral, docente da Pós-
graduação da Uninove e
Secretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras
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estupidez em não
aprender que nascer,
vir e estar no mundo
é privilégio inigualá-
vel. Que loucura é
essa, a de esperar
por outra oportuni-
dade, por outra vida,
num outro lugar
desconhecido tenha
lá no-me de paraíso
ou de inferno?

Há alguns anos, pensei o
escritor Giuseppe Lampedu-
za estivesse correto ao afir-
mar - em sua obra "Il gatto-
pardo" (O Leopardo) - ser
preciso  tudo mudar  para
continuar tudo igual. Passei
a ter, cá comigo, outras dú-
vidas, além das tantas que já
tenho. Ora, em muitas mu-
danças, nem tudo fica igual.
Há transformações. Constan-
tes e, em nossa época, cada
vez mais aceleradas. E estas
nem sempre ocorreram ou têm
ocorrido para melhorar a hu-
manidade. O ser humano é ca-
paz de destruir a própria fonte
da água que o abastece.

Não consigo mais peram-
bular por esta Piracicaba que
alguns tolos insistem em cha-
mar de capital de uma interes-
seira RPM. Querem matar a
"Noiva"? Cadê as flores, cadê
o encanto de uma cidade cheia
delas e encantadora por si
mesma? Que idiotia coletiva
levou nossa gente a escolher
pessoas despreparadas e algu-
mas delas mal intencionadas
para governar um tesouro?
Cadê as lideranças empresari-
ais e populares que, em épocas
de crise, convocaram um Luci-
ano Guidotti, um Salgot Casti-
llon, um Cássio Padovani para
cuidar de uma herança singu-
lar como é Piracicaba? Cadê?

Que, pelo menos, a nos-
talgia me inspire e me dê for-
ças para - nestes meus últi-
mos tempos - prosseguir na
missão jornalística de ladrar
como cão de guarda desta ci-
dade tão amada. E outros
cães, por que não ladram?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Talvez, algum
dia, venhamos
a entender, atra-

vés das artes, um
pouquinho da vida.
A alma dos artistas
consegue captar os
escondidos do mun-
do com mais clare-
za do que a razão de
cientistas. Estes descobrem,
encontram. Artistas vivem
mistérios sem precisar enten-
dê-los. Sentem-nos na carne.
A música é matemática. Logo,
a matemática é poética. Acho.

Um dos clássicos do cancio-
neiro popular brasileiro é do no-
tável e quase esquecido João de
Barro. Numa canção, em poucos
versos, ele disse tudo: "A sau-
dade mata a gente". É o lamen-
to poético de um homem apai-
xonado que fez "um rancho à
beira de um rio". E seu "amor
foi com ele morar..." Inebria-
ram-se de amor. Mas tolamen-
te - como ocorre com quase to-
dos os seres humanos - aban-
donou o seu tesouro. E sofreu:
"A saudade mata a gente, more-
na; a saudade é dor pungente..."

Morre-se, sim, de sauda-
de. Vimos, meus irmãos e este
tolo escrevinhador, acontecer
com nosso pai. Simplesmente,
não mais quis viver. Morreu de
saudade, morreu de amor.
Quantos não expiraram, não
morrem de ausências, de per-
das? Quem não sente saudade?
E, sentindo-a, não é um pouco
de nós mesmos que perdemos?

Confesso, porém, uma dú-
vida que me acompanha posso
afirmar que dolorosamente: e
a nostalgia, não seria ainda
mais agônica do que a sauda-
de? Pois nostalgia parece envol-
ver tudo: saudade de coisas, de
lugares, de pessoas, de uma
época, de maneira de viver.
Nostalgia é veneno lento que,
infiltrando-se, machuca deva-
garinho. Nasce das mil perdas,
das mil ausências, das mil toli-
ces cometidas. Cadê, por que
acabou? Que idiota fui eu que
não vivi cada um daqueles dias
com ainda mais intensidade?
Por que não entendi ou não quis
entender aquela sabedoria mile-
nar, "nada há de novo sob o Sol?"

É óbvio estar, o tolo escre-
vinhador, "chorando sobre o
leite derramado". Ocorre, po-
rém, já se anunciar o "eterno
retorno". E esse reavivamento
desperta lembranças que ma-
chucam, tantas as belezas des-
perdiçadas. Não, não se trata
de querer aquilo de volta, nem
de retornar. Trata-se da sim-
ples e mera constatação da

Nostalgia machuca mais?
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Equipe intensifica ações de prevenção
contra febre maculosa em São Pedro

Esta publicação custou R$ 232,00 aos cofres públicos

Campanhas educativas e visitas aos cidadãos em áreas de risco
estão entre as ações  para evitar que a febre maculosa faça vítimas

Com o surto de febre macu-
losa e os recentes casos confir-
mados em Campinas e algumas
cidades da região, autoridades sa-
nitárias estão chamando a atenção
para locais de risco, sintomas e
prevenção da doença.

E em São Pedro não pode-
ria ser diferente. A Prefeitura do
município, por meio da Secretaria
de Saúde e da Equipe de Controle
de Endemias, vem trabalhando em
campanhas educativas em seus
canais oficiais e intensificando
ações de prevenção para que a fe-
bre  maculosa não faça vítimas na
cidade. As frentes de atuação tam-
bém passam por visita e orienta-
ção aos cidadãos que moram e tra-
balham em locais de risco de infec-
ção, como áreas com vegetação
(pastos, mata, campo e gramados)
e com presença de água (margem
de lagos, rios e córregos) e ani-
mais mamíferos.

Segundo Rodrigo Souza, téc-
nico de zoonoses do Controle de
Endemias, os equinos (principal-
mente cavalos, mulas e burros) e
roedores (principalmente as capi-
varas) são os principais hospedei-
ros da bactéria Rickettsia rickett-
sii, transmitida por meio da picada
de carrapato-estrela infectado.

É importante destacar que
a picada do carrapato-estrela é
tão suave que pode perfeita-
mente passar despercebida, daí
a necessidade de atenção redo-
brada das pessoas que frequen-
tam áreas de risco.

"Recomenda-se que, a cada
duas horas, a pessoa verifique
se há algum carrapato preso ao seu

corpo. Caso positivo, jamais esma-
gá-lo junto à pele, mas usar uma
pinça para a retirada, prendendo o
carrapato e extraindo-o da pele por
meio de um leve movimento de tor-
ção", explicou o técnico, que tam-
bém orientou as pessoas a mergu-
lhar as roupas com carrapato em
água fervendo durante cinco
minutos. O que aumenta ainda
mais a necessidade de vigilância é
que, após a picada de um carrapa-
to-estrela infectado, os sintomas po-
dem aparecer na vítima em até 14
dias, um prazo bem longo.

A febre maculosa não é trans-
mitida entre pessoas e o tratamen-
to é feito com antibiótico específico
disponível no SUS. Quanto mais
cedo for iniciado o tratamento,
menores são os riscos de agrava-
mento. As regiões com mais frequ-
ência de casos são as de Campinas,
Piracicaba, Assis e Sorocaba.

SINTOMAS– Entre os sin-
tomas mais comuns da febre ma-
culosa estão febre alta, dor de ca-
beça, dor no corpo, mal estar, diar-
réia e manchas avermelhadas.

Para o técnico de zoonoses,
caso a pessoa adoeça, é fundamen-
tal que procure por atendimento
médico o quanto antes e sempre
informe se teve situações de risco
de exposição a carrapatos.

"Isso ajuda muito porque o
diagnóstico precoce da febre ma-
culosa é difícil, principalmente no
início da infecção, já que os primei-
ros sintomas podem ser confundi-
dos com os de outras doenças,
como leptospirose, dengue, hepati-
te viral, entre outras", disse.

Rodrigo de Souza, técnico de Zoonoses e o veterinário João
Pedro Arruda Zani

Carrapato Estrela

Divulgação

Dr Luciano fala da
febre maculosa que
é uma doença de
utilidade pública

A doença do carrapato  também conhecida como a
febre maculosa é uma doença infecciosa aguda , de forma
simples até a forma grave aonde pode levar a morte . Ela
é causada por uma bactéria do gênero Rickettsia aonde o
transmissor é o carrapato estrela.

Nos últimos dias as cidades estão em alerta porvter
ocorrido algumas mortes na região de Campinas. Deve-
mos ter preocupação sim mais ter calma e tomar alguns
cuidados.Como o carrapato são encontrados na natureza
nas trilhas , cachoeiras,  beiras de rio , pastos aonde as
capivaras , equinos , bovinos  e outros animais habitam,
ao adentrar nesses locais  e importante usar calçados fe-
chados, roupas claras , calça comprida  e blusa de manga
longa. A transmissão da bactéria pela picada disse Dr.
Luciano que demora entorno de 4 a 8 horas então sempre
esteja vistoriando as roupas e ao chegar em casa vasculhe
o seu corpo inteiro.

Caso seja picado pelo carrapato e apresente sintomas
como dores de cabeça,  na nuca , nas articulações, no mús-
culo,  vômito , diarréia e manchas pelo corpo procure ime-
diatamente um posto de saúde. Dr.Luciano falou que tam-
bém pode ocorrer infestaçoes de carrapato no perímetro
urbano por isso a importância das  prefeituras estar sem-
pre mantendo roçadas as áreas de parques, ao redor de
lagos , canteiros , calçadas e terrenos.

Contato com o Dr.Luciano pelo zap 19 - 997565961
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Médico Luciano
Sampaio volta a
atender na Umis

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Município é o único da região
com musicoterapia pelo SUS
O musicoterapeuta é o profissional que utiliza a música e ou elementos
como som, ritmo, melodia e harmonia, com técnicas para o ensino

São Pedro é a única cidade da
região que disponibiliza atendimen-
to de musicoterapia pelo SUS.  A
prática, que traz resultados como
estímulo sensorial, melhoria da co-
municação, desenvolvimento soci-
al e interação, estímulo do desen-
volvimento motor, alívio do estres-
se e ansiedade, como o próprio
nome diz, une música e terapia. As
práticas acontecem no CER (Cen-
tro Especializado em Reabilitação),
localizado ao lado da Umis.

"Atendemos pessoas com di-
agnóstico de saúde mental, trans-
torno do espectro autista, depres-
são, ansiedade, crianças com défi-
cit de atenção e deficiência intelec-
tual" conta  a musicoterapeuta
Juliana Fabri Santesso, que nesta
semana visitou o prefeito Thiago
Silva para falar sobre o trabalho
desenvolvido no município.

O musicoterapeuta é o pro-
fissional que utiliza a música e
ou elementos como som, ritmo,
melodia e harmonia, por meio de
técnicas e métodos musicoterápi-
cos específicos, com a finalida-
de de prevenir, restaurar ou re-
abilitar a saúde física, mental e
psíquica do ser humano

Para  atuar como musicotera-
peuta  é preciso ter formação em
nível superior: graduação ou espe-
cialização e que a atuação regula-
mentada esteja em consenso com a
psicologia, pedagogia e música

A partir das técnicas musico-
terapêuticas são trabalhadas diver-
sas habilidades, como o potencial
criativo e a capacidade comunica-
tiva. Os pacientes são estimulados
de forma lúdica a expressarem suas
emoções e pensamentos.

 "A música, além de ser um
componente cultural e social pre-
sente em nossas vidas, muitas ve-
zes, desde a gestação, é importante
ferramenta para o desenvolvi-
mento cognitivo, emocional e
social", destaca Juliana.

Com o uso dos elementos
da música como ritmo, melodia
e harmonia,  a Musicoterapia
pode auxiliar na organização

Prefeito Thiago Silva e a musicoterapeuta Juliana Fabri

Divu lgação

dos movimentos corporais, vo-
calizações, concentração, im-
provisação, trabalho colabora-
tivo e outras oportunidades de
aprendizagens possibilitadas
por meio de experiências musi-
cais construtivas que promovem
o desenvolvimento humano.

EDUCAÇÃO MUSICAL
X MUSICOTERAPIA -  É
comum haver certa confusão
e n t r e  e d u c a ç ã o  m u s i c a l  e
musicoterapia. Entre as princi-
pais diferenças estão o objetivo
pedagógico da educação musi-
cal e o terapêutico da musico-
terapia. Enquanto na educa-
ç ã o  m u s i c a l  a  m ú s i c a  é  o
f im,  com o bjetivo de apren-
dizado e performance, na mu-
sicoterapia, a música é o meio
para atingir objetivos  reabi-
l i tação  ou  est ímulo.

O médico Luciano Roberto de
Abreu Sampaio, clínico gastroen-
torologista e cirurgião geral, vol-
tou a atender na Umis (Unidade
Mista e Integrada de Saúde) na
quarta (21). A volta do médico, que
atende desde 2016 na Umis e ha-
via se ausentado por questões pes-
soais, foi motivo de comemoração
entre os pacientes.

"Para atender a solicitações
feitas por vários pacientes, conver-
samos com o dr. Luciano em busca
de uma maneira que garantisse a
volta dos atendimentos para a po-
pulação de São Pedro", contou o
prefeito Thiago Silva.

O jeito de atender do médico
conquistou muitos pacientes. "Co-
nheço o dr. Luciano há algum tem-
po e posso dizer que ele foi funda-
mental no diagnóstico e encami-
nhamento para a cirurgia de ex-
tração de hérnia do meu marido,
que foi muito bem sucedida", con-
tou Débora Machado, 57.

"Após procedimento médico
em outro lugar, cheguei com mui-
tas dores aqui na Umis. Passei com
o dr. Luciano e rapidamente ele
pediu a realização de exame de ul-
trassom do abdômen, que detec-
tou pedra na vesícula. Ele me enca-
minhou para cirurgia e hoje não
sinto mais as dores", relatou Eva
Cristina Rodrigues Bontorim, 53.

No primeiro dia da sua volta à
Umis, o médico, além de atender
os pacientes, recebeu a visita do
prefeito Thiago Silva, do secretário
de Saúde Leandro Sanches e da
administradora do Hospital São
Lucas, Miriam Souza.

EXPERIÊNCIA - "Tenho 45
anos de experiência - em dezembro com-
pleto 46 anos - na medicina. Desde 2016
atendo aqui na Umis. Agradeço à
Prefeitura de São Pedro, pois a con-
dição de trabalho aqui é ótima. Con-
dições administrativas que colabo-
ram para o atendimento médico.
Vocês não sabem o quanto as pesso-
as sofrem aí fora, em outras cidades,
pela falta dessa parceria com o poder
público", destacou o médico.

Sampaio também falou sobre
as características de seu atendimento.
"Sinto prazer em atender as pessoas.
Prezo pela escuta e pelo atendimento
humanizado", relatou.

O estilo de atendimento tam-
bém foi destacado por Nilson Mar-
chezi, coordenador da Umis. "O dr.
Luciano ganhou o respeito da popula-
ção e é referência na cidade.  As pesso-
as sentem tranquilidade no diagnósti-
co. O trabalho dele traz confiança
para nossa unidade. Além disso,
ele dá encaminhamento aos exa-
mes, traz celeridade e resolução aos
atendimentos", afirmou.

Recepção ao médico Luciano Sampaio foi liderada pelo prefeito Thiago Silva
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FALECIMENTOS
SR.VALDOMIRO PEREIRA
DE MORAES faleceu no dia
15/06  na cidade de São Pe-
dro, contava 80 anos de
idade.Era viúvo da Sra. Marga-
rida Pereira de Moraes. Era fi-
lho dos finados Sr. Antonio
Pereira de Moraes e da
Sra.Maria Izabel Pereira. Dei-
xa os filhos: Dalva Pereira de
Moraes casada com José
Adelmo da Silva, Claudemir
Pereira de Moraes (falecido),
Osmar Pereira de Moraes ca-
sado com Cristina Nascimen-
to Pereira de Moraes, Arnaldo
Pereira de Moraes casado
com Vanderleia Marcelino
Rosa, Maria Celia Pereira de
Moraes Moreira casada com
Paulo Sergio Moreira, Jair Pe-
reira de Moraes casado com
Katia Borges , Daniel Donize-
te de Moraes casado com Ca-
rita de Paula Gerth Occhiena
e Rosana Pereira de Moraes
(falecida).Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes.O seu
sepultamento deu se dia 16/
06 saindo o féretro ás 10:30 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.LEONTINA SVAZATE
SANTO ANDRÉ faleceu no dia
15/06 na cidade de São Pedro,
contava 79 anos de idade.Era
viúva do Sr.Gentil Santo
André.Era filha dos finados
Sr.Hegino Svazate e da
Sra.Olga Galante Svazate.
Deixa a filha: Cleusa Apareci-
da Santo André Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia
16/06 saindo o féretro ás 14h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 2 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.LUZIA BARBOZA DE
MORAES SILVA faleceu no dia
18/06 na cidade de São Pedro
aos 93 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Heitor Caetano da
Silva. Era filho dos finados
Sr.Paulo Barboza de Moraes
e da Sra. Antonia Franco de
Lima. Deixa os filhos: José
Carlos, Ana Luiza, Antonia,
Luis Antonio ,Claudio, Valdir,
João, Alfredo, Maria Aparecida
,Claudia e  Ademir (falecido).
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SR. EVAM CLAUDIO DOS
SANTOS faleceu dia 14/06/
2023, na cidade de Piracica-
ba/SP, contava 50 anos, fi-
lho do Sr. Vaquil Brais dos
Santos, já falecido e da Sra.
Neiva Braga dos Santos, era
casado com a Sra. Edivania
de Lurdes Monteiro da Sil-
va, deixa a filha: Emanueli
Fernanda dos Santos Nas-
cimento, casada com o Sr.
Luan dos Santos Nascimen-
to. Deixa a neta: Laura, de-
mais familiares e amigos.
Sepultamento dia 15/06/
2023 às 17h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Cida-
de de Santa Maria da Serra
- SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. EHZABETE CRISTINA
DE GODOY faleceu dia 15/06/
2023, na cidade de Piracica-
ba/SP, contava 61 anos, filha
do Sr. Antonio de Godoy e da
Sra. Conceição Freitas de Go-
doy, já falecida; deixa os filhos:
Paula Andreia de Godoy do
Prado e Bruno de Godoy Cam-
pis. Deixa demais familiares e

FALECIMENTOS

Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 18/06 sain-
do o féretro ás 14:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. VERA LUCIA PIZZOLATO
DELICIO faleceu no dia 19/06 na
cidade de Piracicaba, contava 73
anos de idade. Era casada com
o Sr. Luiz Fernando Delicio. Era
filho dos finados Sr. Eugenio Pi-
zzolato e da Sra. Jandira Grossi
Pizzolato. Deixa os filhos: Luiz
Eugenio Delicio, Daila Maria De-
licio Modesto de Paula, Eduardo
Geraldo Delicio e Bruna Delicio.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia
20/06 saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.LUIZA FERREIRA DA FON-
SECA faleceu no dia 21/06 na ci-
dade de Charqueada aos 89 anos
de idade e era viúva do Sr. Luiz
Antonio Ferreira Fonseca. Era
filha dos finados Sr.Sebastião
Ferreira e da Sra.Maria Bertag-
nolo. Deixa os filhos: Benedi-
to Carlos Nunes da Silva e
Marisio Nunes da Silva. Deixa
netos, bisneto, tataraneto e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
21/06 saindo o féretro ás
15:30h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR.PAULO SERGIO BANZATO
faleceu no dia 19/06 na cidade de
São Pedro aos 49 anos de idade
e era filho do finado Sr.Rino Ban-
zato. Deixa irmãos, sobrinhos e
demais parentes.O seu sepulta-
mento deu se dia 23/06 no Cemi-
tério Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

amigos. Sepultamento dia 16/
06/2023 às 13h00 do Velório
Municipal de São Pedro, da
sala 01, para o Cemitério da
Saudade da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. CESAR ALBERTO DE
SOUZA faleceu dia 15/06/
2023, na cidade de São Pedro/
SP, contava 40 anos, filho dos
finados Sr. lrineu Joaquim de
Souza e da Sra. Antonia Ma-
ria Camargo de Souza. Deixa
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 16/06/2023 às 16h30
do Velório Municipal de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade da ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LZANIRA SOPHIA DA
SILVA FUZARO faleceu dia
19/06/2023, na cidade de
São Pedro/SP, contava 85
anos, filha dos finados Sr.
Rozendo lgnacio da Silva e
da Sra. Sophia Maria da Sil-
va, era viúva do Sr. Durval

Fuzaro; deixa os filhos: Pau-
lo Sergio Fuzaro e Manica
Rosana Fuzaro. Deixa ne-
tas, demais famil iares e
amigos. Velório dia 19/06/
2023 das 13h30 às 15h45 na
sala "Esmeralda" do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às
16h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no "Salão Nobre''
do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEUDINE BLUMER fa-
leceu dia 19/06/2023, na cida-
de de Piracicaba, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedito Blumer e da Sra. Anto-
nia Rodrigues, era casado com
a Sra. Regina Aparecida Es-
padão Blumer; deixa os filhos:
Miriam; Elizandra; Valdilene e
Fernando. Deixa demais fami-
liares e amigos. Sepultamen-
to dia 20/06/2023 às 16h00, do
Velório Municipal de São Pe-
dro/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

Em 2023, o frio se antecipou,
e já foi possível notar, entre os
meses de maio e junho, que o in-
verno será rigoroso, pois em di-
versas cidades paulistas os termô-
metros chegaram na casa dos 7ºC.

Com isso, a Legião da Boa
Vontade (LBV) se apressou nas
entregas de cobertores novos e
dos kits Aquecer (cachecol, gor-
ro, luvas e meias) a famílias que
vivem em situação de vulnerabi-
lidade social, atendidas por meio
de seus serviços de convivência
e fortalecimento de vínculos,
como por entidades parceiras.

O objetivo da Instituição é
finalizar o direcionamento des-
se benefício até o início de julho,
cuja iniciativa está ocorrendo
desde maio na Região Metropo-
litana de Campinas (RMC), no
Alto Tietê, no Vale do Paraíba e na
Baixada Santista. Ao todo, já fo-
ram entregues novecentos e trin-
ta cobertores e trezentos kits Aque-
cer em municípios dessas regiões.

Vale destacar que essa ação
faz parte da tradicional campa-
nha “Diga Sim!”, promovida

LBVLBVLBVLBVLBV

Inverno rigoroso e corações aquecidos!

pela LBV, que conta com a aju-
da de doadores de Boa Vontade
para seguir realizando esse tra-
balho emergencial em todas as

Divulgação

LBV fez entrega dos kits Aquecer

suas unidades socioassistenci-
ais espalhadas pelo Brasil, aju-
dando milhares de famílias que
precisam desse amparo a garan-

tir o frio fora de casa. Ajude a
LBV! Faça seu Pix Solidário atra-
vés da chave pix@lbv. org.br, ou
pelo site www.lbv.org.

Garantir a expansão dos Ins-
titutos Federais em todo o Esta-
do de São Paulo, para que pos-
sam ser ampliadas as vagas para
muito além das 81 mil vagas atu-
ais. Este foi o resultado da audi-
ência pública promovida pela de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT), quinta (23), na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, sobre desafios e possibili-
dades dos Institutos Federais de
Educação em São Paulo, que reu-
niu professores, estudantes e
funcionários técnicos e adminis-
trativos de Institutos Federais de
diversos campi no Estado de São
Paulo, entre eles São Paulo, Piri-
tuba, São Miguel, Jacareí, Catan-
duva, Barretos, Capivari, Itaqua-
quecetuba, Guarulhos, Campinas,
Suzano, Piracicaba e outros.

De acordo com a deputada
Bebel, que também é segunda
presidenta da Apeoesp, a audi-
ência pública “contou com bri-
lhantes contribuições para a
compreensão do tema proposto
na audiência”. Participaram da
nossa mesa Alexandre Vidor, da
SETEC/MEC, Luiz Cláudio de
Matos Lima Jr, (ex-diretor do
Campus São Paulo), Maíra Mar-
tins (Coordenação do SINASE-
FE), Davi Perez Aguiar (ex-pre-
feito de Bebedouro), Célio Mar-
cos Colombo Molteni (IF - Bar-
retos), Luiz Fernando de Frei-

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP

Audiência pública defende
expansão do Instituto
Federal no Estado de SP
Evento foi promovido pela deputada estadual Professora Bebel e aconteceu
ontem na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo: ampla contribuição

tas Camargo (IF - São Miguel
Paulista), Clayton Lima da Sil-
va (professor da rede estadual
de ensino),  Luiza Martins
(presidenta da UPES), Taise
Braz (vereadora em Catandu-
va), Rafael Natera (IF - Catan-
duva), Denilson (IF - Sorocaba),
Carla (IF - Itaquaquecetuba).

O entendimento é de que a
ampliação do Instituto Federal

Divulgação

Na audiência promovida pela deputada Professora Bebel, foi ressaltada
a importância de ampliar o Instituto Federal no Estado de São Paulo

no Estado requer a recuperação
dos investimentos, que foram
extremamente reduzidos du-
rante o governo Bolsonaro e que
já voltaram a ser ampliados no
atual governo do presidente
Lula. “Requer também a con-
tratação de mais professores
e funcionários,  transporte,
alimentação e muitas outras
providências. Nosso manda-

to está do lado dessa luta e
trabalhará junto com toda a
comunidade para alcançar es-
ses objetivos. Por meio do di-
retor do MEC presente à audi-
ência e todos os demais canais
ao nosso alcance, faremos che-
gar todas as reivindicações e
contribuições ao Governo Fe-
deral”, completa a deputada
Professora Bebel.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Prefeitura realiza melhorias em estrada
de acesso ao bairro Paraisolândia

A Prefeitura de Charqueada
deu início nesta semana a diversas
ações de melhorias na estrada vici-
nal que dá acesso ao bairro Parai-
solândia. Homens e maquinários
estão trabalhando a todo vapor no
local. Entre as benfeitorias estão re-
paros no asfalto, pintura das fai-
xas de segurança e a limpeza do

acostamento. Os serviços estão sen-
do acompanhados de perto pela
equipe da prefeitura, em especial o
secretário de Obras, Marcelo San-
tos, e o engenheiro Denis Oliveira.

A ação é uma reivindicação
antiga dos moradores do bairro,
que há tempo reclamavam do esta-
do de conversação do trecho.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Festival Gastronômico da
Mandioca acontece em julho

Um dos eventos aguardados
mais importantes do calendário tu-
rístico e cultural de Santa Maria
da Serra já tem data marcada para
acontecer. A 3º edição do Festival
Gastronômico da Mandioca acon-
tece nos dias 14, 15 e 16 de julho, na
Praça São Benedito. A expectativa
é que a edição supere as anteriores
nas atrações, estrutura quanto
com a presença do público.

"Tanto quem participa
quanto quem prestigia já está
ansioso com a chegada de mais
este evento. Cada ano que pas-
sa ele se consolida ainda mais e

gera uma atmosfera muito boa
na cidade. Tenho certeza que
será um grande sucesso mais
uma vez", comentou o prefeito
Josias Zani Neto. Irão concor-
rer diversos pratos e produtos
típicos locais à base de mandio-
ca. Santa Maria é conhecida
com o título de Capital Paulista
da Farinha de Mandioca e de
Mesa. Outra novidade este ano
é o acontecimento do 1º Pedal
Fest, evento esportivo que acon-
tece no dia 16. As inscrições
acontecem no site da Prefeitura
de Santa Maria da Serra.
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Bebel cobra de reitor a
contratação de docentes
Cobrança foi em reunião da Comissão de Ciência, Tecnologia, Informação
e Inovação e a Comissão de Educação e Cultura da Alesp, quarta-feira (22)

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião com o reitor da USP, na Alesp,
quando apresentou a necessidade da contratação de docentes para o curso de pedagogia

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) cobrou, do
reitor da USP, Carlos Gilberto
Carlotti Junior, a contratação e
professores docentes pela uni-
versidade para suprir a deman-
da da área de pedagogia, ofere-
cido pela universidade. A co-
brança foi durante a participa-
ção do reitor na reunião da Co-
missão de Ciência, Tecnologia,
Informação e Inovação e a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, da qual ela é presiden-
ta, na tarde de quarta (22),
quando o reitor esteve apresen-
tando um balanço da sua gestão.

No encontro, a deputada Pro-
fessora Bebel, que é segunda pre-
sidenta da Apeoesp e tem seu man-
dato popular focado também na
defesa da educação pública de
qualidade, que inclui as univer-
sidades públicas, apresentou ao
reitor um dossiê, que chegou ao
seu gabinete, formulado pelos
alunos do curso de pedagogia,
apontando a deficiência de do-
centes. Nesse dossiê é revelado

“uma grave deficiência de pro-
fessores, considerando que se-
rão esses alunos, no futuro, a
formarem nossas crianças no
ensino básico”, destaca.

Conforme o documento,
atualmente, a USP conta com
um total de 35 docentes, quan-
do a necessidade seria de, no
mínimo, de 85. “Esses são da-

dos muito preocupantes e fiz
questão de apresentar pessoal-
mente ao reitor da USP esta situ-
ação e solicitar medidas para sa-
nar essa situação”, conta Bebel.

EDUCAÇÃO

“Fundeb fora do arcabouço fiscal é uma conquista da educação”, afirma Bebel

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também
é segunda presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São
Paulo), diz que garantir que
o  Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valo-
rização dos Profissionais da
Educação) ficasse fora do ar-
cabouço fiscal, conforme vo-
tação nesta semana, quan-
do por 20 votos a seis, a Co-
missão de Assuntos Econô-
micos (CAE) do Senado Fe-

deral, aprovou parecer do re-
lator Osmar Azis (PSD-AM) so-
bre o projeto de lei comple-
mentar do governo federal,  é
uma grande conquista para
garantir a melhoria da educa-
ção pública no país. Para a
deputada, “educação não
pode ser limitado por medidas
de controle de gastos, uma vez
que educação é investimento
no futuro do país”.
No entanto, a Professora Bebel
ressalta que a  luta não acabou
e que é preciso manter a  mobi-
lização para assegurar que no
arcabouço fiscal não seja inclu-

ído o Fundeb na votação que
ainda acontecerá na Câmara
Federal. Bebel ressalta que
desde a inclusão do Fundeb no
substitutivo do relator Cláudio
Cajado (PP-BA), na Câmara
dos Deputados, que a CNTE
(Confederação Nacional dos
Trabalhadores da Educação,
juntamente com a Apeoesp,
vem se posicionando contra
essa medida que não tinha
feito parte sequer do famige-
rado teto de gastos imposto
pela Emenda Constitucional nº
95. E, por isso, não fazia sen-
tido algum incluí-lo agora.

Para a deputada Professora
Bebel, o Senado, na condição
de Casa revisora do Parla-
mento, tinha o dever de repa-
rar essa injustiça, que pode-
ria ter múltiplas consequên-
cias para a educação e seus
prof issionais,  bem como
para o conjunto das políticas
públ icas que não contam
com vinculação de impostos.
“Foi uma grande vitória essa
revisão no Senado Federal,
mas temos que manter a
luta para que a Câmara Fe-
deral mantenha o texto apro-
vado”, completa.

AAAAADOÇÃODOÇÃODOÇÃODOÇÃODOÇÃO

Brotas realiza feira
de adoção de pets
resgatados em rodovias

Cães e gatos resgatados em ro-
dovias terão a oportunidade de en-
contrar um novo lar neste domin-
go (25), em Brotas. A Eixo SP Con-
cessionária de Rodovias, em par-
ceria com a veterinária Camila
Ambrogi, realizará uma feira de
adoção de animais domésticos, das
9h às 12h, na Escola do Sesi. A en-
trada será pelo portão localizado
em frente à Igreja São Francisco,
na rua Doutor Américo Piva.

O evento faz parte da progra-
mação dedicada ao Mês do Meio
Ambiente e tem como objetivo pro-
mover a adoção responsável e, ao
mesmo tempo, contribuir para que
os pets resgatados nas rodovias en-
contrem um novo lar e uma nova
chance de receberem cuidados e
carinho. De acordo com o coorde-
nador de Meio Ambiente da Eixo
SP, Gabriel Bispo, a iniciativa tem
também o propósito de chamar a
atenção para os riscos de animais
soltos próximo das rodovias.

"Esse problema é grave,
pois, além do abandono de ani-

mais ser crime ambiental, ele
pode provocar graves acidentes
para quem circula em nossas
rodovias",  alerta.  Segundo
Gabriel, todo animal domés-
tico resgatado pelas equipes de
socorro da Concessionária é
encaminhado às clínicas veteriná-
rias e ONGs parceiras e passam pelo
processo de vermifugação, cas-
tração e, quando necessário,
reabilitação. Após esse traba-
lho, os animais são encaminha-
dos para adoção responsável.

Somente neste ano, as equi-
pes de resgate da Eixo SP aten-
deram cerca de 2.200 aciona-
mentos que envolveram aproxi-
madamente 6.700 animais do-
mésticos e silvestres ao longo do
trecho das 12 rodovias adminis-
tradas pela Concessionária.
Considerando apenas animais
domésticos e de criações, a média
mensal é de 440 atendimentos.
Esse trabalho resultou no resgate
de aproximadamente 400 cães
e gatos e 960 bois e cavalos.

Feira de adoção de animais domésticos será em Bro-
tas, das 9h às 12h, na Escola do Sesi

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITASASASASAS

Parceria garante vagas em cursos técnicos
Parceria feita entre a Prefeitu-

ra de São Pedro e o e Centro Uni-
versitário Senac - Águas de São
Pedro vai garantir vagas gratuitas
nos cursos Técnicos em Hospeda-
gem, Técnico em Guia de Turismo
e Técnico em Recursos Humanos.

São 30 vagas gratuitas ofere-
cidas em cada um dos cursos, que
tem carga horária de 800 horas e
aulas no campus do Senac em
Águas de São Pedro de segunda a
sexta-feira das 19h às 23h. O trans-
porte será oferecido gratuitamente
pela Prefeitura de São Pedro.

"Essa é mais uma oportunida-
de que oferecemos, via importante
parceria com o Senac, para qualifi-
cação de estudantes e trabalhado-
res. O curso gratuito e a oferta de
transporte vão atender a diferen-
tes perfis que podem usar esses
cursos para se aprimorarem ou até

mesmo aprender uma nova área
de conhecimento e aumentar as
chances no mercado de trabalho",
disse o prefeito Thiago Silva.

No caso do curso Técnico
em Hospedagem, o objetivo é
preparar profissionais para
atuar de forma ampla e trans-
versal em meios de hospedagem
e em empresas que se preocu-
pam com as práticas de acolhi-
mento associadas ao conceito de
hospitalidade e experiência de
seus clientes. As aulas terão iní-
cio no dia 17 de julho de 2023
e acontecem até o dia 17 de
junho de 2024.

Para o curso Técnico em Guia
de Turismo, o objetivo é preparar o
aluno para receber, conduzir, ori-
entar e assistir pessoas ou grupos
durante passeios, traslados e via-
gens nos âmbitos local, regional ou

nacional. O aluno estará apto a or-
ganizar e apresentar roteiros e iti-
nerários de acordo com os interes-
ses e as necessidades dos visitan-
tes, como também a informar os
aspectos socioculturais, históricos,
ambientais e geográficos de cada
localidade, enriquecendo a experi-
ência e ampliando os conhecimen-
tos dos turistas. Este curso começa
no dia 21 de agosto de 2023 e vai
até 30 de julho de 2024.

No curso Técnico de Recursos
Humanos, a meta é formar profis-
sionais com competências para atu-
ar e intervir em seu campo de tra-
balho, com foco em resultados. No
caso deste curso, as aulas come-
çam no dia 7 de agosto e seguem
até 17 de maio de 2024.

As inscrições abrem 20 dias
antes do início  do curso pelo site
www.sp.senac.br.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

EXTRAVIO DE DOCUMENTO: Diploma de Doutorado em
Solos e Nutrição de Plantas cursado na Escola Superi-
or de Agricultura "Luiz de Queiroz" da Universidade de
São Paulo (ESALQ/USP) em nome de Cezar Augusto
Medeiros Rebouças. Caso seja encontrado, favor entrar
em contato pelo telefone (19) 9 8283-7897 ou e-mail
<cezar_reboucas@alumni.usp.br>.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Mortes caem 33% nas
rodovias da Eixo SP
Redução ocorreu nos cinco primeiros meses do ano em comparação com o
mesmo período do ano passado; houve queda também em acidentes e feridos

De janeiro a maio deste ano, o
número de vítimas fatais em aci-
dentes nas rodovias administradas
pela Eixo SP caiu 33% em compa-
ração ao mesmo período do ano
passado. Se a comparação for com
os cinco primeiros meses de
2021, a redução é ainda maior,
de 37%. Nesse mesmo período,
houve queda também na quan-
tidade de acidentes e de feridos.

Nos cinco primeiros meses de
2021, foram registradas 54 mortes
no trecho de 1.221 quilômetros ad-
ministrado pela Concessionária.
Esse número caiu para 51 de janei-
ro a maio do ano passado e redu-
ziu para 34 este ano. A queda de
feridos nesse período foi de 22%.
Foram 788 registros em 2021 e
614 em 2023. Já a redução de
acidentes ficou em 18%. Caiu de
1.090 nos quatro primeiros me-
ses de 2021 para 898 este ano.

Os resultados positivos são
atribuídos pela Concessionária
a uma combinação de vários fa-
tores. Entre eles, a melhora da
infraestrutura viária e o cons-
tante trabalho de conscientiza-
ção dos usuários por meio de
campanhas educativas.

"Investimentos em melhorias
na sinalização, nas condições do
pavimento, implementação de fai-
xas de acostamento, obras de du-
plicação, instalação de dispositivos
e de defensas metálicas para coibir

acessos às rodovias que represen-
tam risco de acidentes. Enfim, nes-
ses últimos anos, a Eixo SP realizou
uma série de mudanças que trou-
xeram avanços na segurança viá-
ria e refletem diretamente nes-
ses dados", diz a coordenadora
de Segurança Viária da Eixo SP,
Viviane Riveli de Carvalho.

Outros fatores também podem
ter contribuído como, por exemplo,
a implementação de novos equipa-
mentos de radares. Segundo Vivia-
ne, muitos ainda nem estão em fun-
cionamento, aguardam homologa-
ção do Departamento de Estradas
de Rodagem (DER), mas a presen-
ça da estrutura do radar já produz
a sensação de fiscalização. "Isso faz
com que os usuários passem a res-
peitar a velocidade máxima regula-
mentada para a via. O excesso de
velocidade é um fator que pode pro-
vocar ou agravar um acidente de
trânsito", afirma Viviane.

Analisando atentamente os
dados foi possível verificar que o
número de acidentes teve uma
redução, mas que a queda que
houve no índice de acidentes
fatais foi maior. "Isso permite a
leitura de que a gravidade dos aci-
dentes diminuiu", observa.

Outro fator apontado como
possível responsável pelas redu-
ções verificadas são as campa-
nhas de conscientização realiza-
das pela Concessionária. Ativi-

dades educativas com pedes-
tres, ciclistas, motociclistas e ca-
minhoneiros desenvolvidas em
diversas cidades ao longo do
trecho da Eixo SP procuram cha-
mar a atenção para a importância
do respeito às leis de trânsito e de
atitudes preventivas. Essas ini-
ciativas podem ter contribuído

para uma mudança de compor-
tamento dos condutores.

"Não devemos deixar para fa-
lar no assunto segurança viária
apenas quando acontece o aciden-
te. O ideal é educar e desenvolver
ações com a sociedade o tempo
todo, de forma a prevenir e evi-
tar perdas", afirma Viviane.

Os resultados positivos são atribuídos pela Concessionária a
uma combinação de vários fatores

Divulgação
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Prefeitura entrega
uniformes para alunos
da rede municipal

AAAAATIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADES

Semana do Meio Ambiente
reune mais de 280 participantes
Caminhada Ecológica terminou com café da manhã comunitário

Os eventos realizados pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambiente,
para marcar a Semana do Meio
Ambiente 2023 reuniram mais de
280 pessoas. Foram organizados
cinco eventos no período de 27 de
maio a 9 de junho. "A Semana do
Meio Ambiente 2023 cumpriu seu
papel mais uma vez, fomentando cons-
ciência e amor pela natureza de São
Pedro e muita reflexão sobre nossa re-
lação com ela. Os eventos reuniram di-
retamente mais de 280 participan-
tes, que com certeza multiplicaram
suas experiências e conhecimentos
com outras dezenas de pessoas",
disse o coordenador de Meio Am-
biente, Rogério Bosqueiro Júnior.

A programação teve iní-
cio no dia 27 de maio, com a
Feira do Escambo, evento que
promoveu o consumo consci-
ente, uma viagem de volta ao
passado, aprendizado com an-
cestrais e transações comercias
por meio da troca de mercado-
rias. A atividade rendeu tam-
bém a cartilha "Guia dos Bre-
chós de São Pedro-SP",  ini-
c iat iva  que v isa  promover
formas de consumo mais res-
ponsáveis.  O material  está
disponível no site da Coorde-
n a d o r i a  d e  M e i o
Ambiente:https://meioambi-
entesaopedro .wixsite.com/
meioambientesaopedro/bibli-

oteca-digital.  O evento "Meio
Ambiente sob o olhar dos povos
originários" foi uma conversa
com o Coletivo dos Alunos do
Centro de Culturas Indígenas
da UFSCar - que reuniu oito
grupos étnicos no CEA (Centro
de Educação Ambiental).

Na conversa foi destacada a
importância de resgatar e proteger
os costumes dos nativos do país que
veem sua casa ameaçada. O evento teve
como público-alvo os alunos da Rede
Municipal do Ensino Fundamental II.
A 2ª Caminhada Ecológica realizou
um percurso de 4km, com saída da
antiga balança municipal. Os partici-
pantes seguiram a trilha do Parque
Marcelo Golinelli até o deck mais
alto para compartilhar um café da
manhã, oportunidade para apreci-
ar um dos patrimônios naturais
mais preciosos de São Pedro: a cu-
esta, nome "oficial" ou serra.

No dia 6 de junho, o professor
doutor Giancarlo Scardia, da Unesp,
apresentou a palestra "Desvendando
o Passado Geológico de São Pedro",
que relatou uma viagem no tempo
sobre a geologia da cidade.

O evento de encerramento
aconteceu no dia 9 de junho, com a
Noite das Estrelas, uma observa-
ção guiada dos astros realizada
no Parque Marcelo Golinelli por
meio de telescópios de última ge-
ração dos guias, os físicos Sérgio
Matekatto e Warner Beranger.

Divulgação

Feira do Escambo aconteceu no Centro de Educação Ambiental

Meio Ambiente sob o olhar dos
povos originários

Noite das Estrelas, com obser-
vação dos astros, aconteceu
no Parque Marcelo Golinelli

Professor da Unesp Giancarlo Scardia abordou o passado
geológico de São Pedro

Os alunos de toda a rede mu-
nicipal de Santa Maria da Serra vão
receber a partir desta semana os uni-
formes padronizados do município. Ao
todo são 530 peças em um momento
quando se inicia o inverno.

Entre os conjuntos estão uma
jaqueta de tactel forrada, calça,
bermuda e uma camiseta. Para as
meninas, o kit vem também com
um short saia de helanca. Todos
confeccionados com material de
primeira qualidade.

O prefeito Josias Zani acom-
panhou pessoalmente a entrega
juntamente a equipe gestora e da
diretora de Educação, Rejane Pe-
roto Abiati Cury. "É mais uma con-
quista da nossa administração
para nossos alunos que nos deixa
muito orgulhoso. Os uniformes
vão garantir mais segurança no
controle, economizar o gasto com
roupas e especialmente padronizar
cada um deles garantindo igual-
dade entre todos", disse Zani.

O prefeito Josias Zani acompanhou a entrega com a equipe gestora da Educação

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Prefeitura conclui reforma da
E.M.E.B. Braz Giuseppe Fedrigo

A Prefeitura de Charquea-
da concluiu a reforma da Esco-
la Municipal de Educação Bási-
ca "Braz Giuseppe Fedrigo".
Dentro do escopo da obra, fo-
ram executados o reparo dos
pisos do pátio e salas, ajustes
na parte elétrica e de ilumina-
ção, a troca do forro do pátio, a
reforma da sala de mídia e a
troca de cobertura e calhas para
conter a vazão de águas pluvi-
ais. Além disso, o Executivo tam-

bém autorizou a reforma dos ba-
nheiros com adaptações de acessi-
bilidade, pintura interna e externa
e troca das esquadrias danificadas.
O prefeito Rodrigo Arruda comen-
tou sobre a reforma.

"Conseguimos atender de-
mandas que já se mostravam ne-
cessárias e com isso demos mais
qualidade ao dia a dia dos alunos,
além de garantir mais segurança e
um espaço totalmente revitaliza-
do", concluiu.
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Helinho Zanatta apresenta projeto
da Semana da Conscientização em SP
Projeto cria a Semana Estadual de Conscientização e Orientação sobre o
Vitiligo no Estado; o parlamentar teve reunião com a influencer Maika Celi

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (Podemos), reuniu-se nesta
semana com a influencer Maika
Celi que, por meio de sua rede so-
cial, tem lutado pela causa do
vitiligo, principalmente contra o
preconceito. A partir dessa con-
versa, o deputado assumiu o
compromisso e já de apresentou
o projeto de lei que cria no Estado a
Semana de Conscientização e Ori-
entação sobre o Vitiligo.

Ao deputado, Maika explicou que
criou o projeto "Vitiligo, meu lugar ao
sol" no Facebook e
"@vitiligo.meulugaraosol", no Insta-
gram. Foi também mentora da primei-
ra lei de conscientização da doença no
Brasil. Por ser portadora da doença e
sendo vítima de assédio em 2016,
tornou-se ativista da causa do viti-
ligo e compartilha sua experiência
com outras mulheres, mostrando
sua trajetória de autoaceitação.

Ela incentiva mulheres a con-
quistarem o seu espaço como pro-
tagonistas, mesmo sendo portado-
ras do vitiligo. Maika diz: "viver
com a doença e sofrer da doença
são coisas diferentes". No seu Ins-
tagram, por exemplo, além de seus
depoimentos, há relatos de outras
mulheres que vivem com a doença,
contando suas experiências a par-
tir do momento em que descobri-
rem que estão com vitiligo.

Para fomentar, ampliar o seu
projeto e atingir mais pessoas, Mai-
ka pediu ao deputado Helinho Za-
natta a elaboração de projeto de lei
criando a Semana Estadual de
Conscientização e Orientação sobre o
Vitiligo, envolvendo principalmente as

Clovis Vaz (esquerda), Maika Celi e o deputado estadual Helinho Zanatta, em reunião, nesta semana

Divu lgação

pastas da Saúde e da Educação. Sensí-
vel ao problema, Helinho protocolou
ontem (22) o projeto de lei.

Além de projeto, Helinho quer
levar a discussão do vitiligo para a
Alesp, promovendo uma audiência
pública para ouvir os mais diferen-
tes segmentos da sociedade sobre
a doença para propor novos enca-
minhamentos. Segundo ele, num
primeiro momento foi pensado em
se envolver as pastas da Saúde e
da Educação. Para o deputado, a
questão do preconceito tem que ser
combatida com ações propositivas.
Ele enfatizou que ""mais e mais

pessoas têm que saber que o vitili-
go não é contagioso, não é trans-
mitido num abraço, num aperto de
mão ou numa troca de carinho".

A Semana, como explicou o
deputado, seria um momento no
ano para ampliar a divulgação so-
bre a doença, de responsabilidade
da Secretaria Estadual da Saúde,
que mostraria a necessidade do
diagnóstico precoce e onde o por-
tador do vitiligo deve procurar ajudar
especializada no Estado. No caso da
Educação, Helinho entende que é mui-
to importante as escolas terem pessoas
preparadas e bem orientadas para que,

ao receber um aluno (a) com o vitiligo,
fazer o acolhimento dessa criança
nesse ambiente escolar, evitando o
preconceito e o bullying.

SAIBA MAIS - O vitiligo é
uma doença crônica caracterizada
por manchas brancas devido à per-
da do pigmento natural da pele, a
melanina. De acordo com a Socie-
dade Brasileira de Dermatologia,
mais de um milhão de brasileiros
convivem com a doença, e para
conscientizar sobre a importância
do diagnóstico precoce e do trata-
mento, no dia 25 de junho foi insti-
tuído o Dia Mundial do Vitiligo.

PPPPPRÊMIORÊMIORÊMIORÊMIORÊMIO

São Pedro conquista melhor destino do Estado em "parques temáticos"
Confirmando sua vocação no

setor, São Pedro conquistou nova-
mente um prêmio Top Destinos
Turísticos, desta vez na categoria
"Parques Temáticos e Naturais".
Integrada por um júri técnico de
61 especialistas do trade turístico,
a premiação é tida como o maior
reconhecimento às cidades que in-
vestem e acreditam no turismo
como potencial gerador de riqueza
e autoestima da população.

O anúncio foi feito no último sá-
bado, 17, no 6º Conexidades, no Par-
que da Uva, em Jundiaí, e contou com
a presença de diversas autoridades,
como o Governador do Estado, Tarcí-
sio Gomes de Freitas; os secretários
estaduais de Governo, Gilberto Kas-
sab; de Turismo e Viagens, Rober-
to de Lucena, entre outros.

"Quero agradecer aos organi-
zadores do 6º Conexidades, em es-
pecial do prêmio Top Destinos Tu-
rísticos. São Pedro foi campeã em
'Turismo de Parques Temáticos e
Naturais'. Estamos levando o prêmio

número um, tendo em vista o nosso
parque Thermas Water Park, o nosso
São Pedro Resort. Parabéns à nossa
cidade, parabéns ao Thermas por in-
vestir e acreditar na nossa administra-
ção e acreditar na nossa comunidade
de São Pedro. Muito obrigado", agra-
deceu o prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, que recebeu o troféu em nome
do município. Também estiveram
presentes na cerimônia de premia-
ção o secretário de Turismo de São
Pedro, Ronaldo Gasparelo, e a ve-
readora Cleuza Barros.

LISTA - A Estância Turística
de São Pedro encabeçou a lista de
três melhores destinos na catego-
ria "Turismo Rural" e, durante o
evento, também foi aclamada
pela conquista. Premiações e
reconhecimentos como o Prêmio
Top Destinos Turísticos tem se tor-
nado cada vez mais frequentes
para São Pedro. Em 2022, a cidade
já havia sido finalista e integrado a se-
leta lista de três melhores na cate-
goria "Turismo de Aventura".

Premiação foi em Jundiai: júri de 61 especialistas
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Após mutirão,
pacientes têm cirurgia
para catarata agendada

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social e em parceria
com o Hospital de Olhos de Piraci-
caba, sob coordenação dos oftal-
mologistas Rafael Guena e Caroli-
na Weiss Aloisi, realizou no domin-
go, 18, na Umis, um mutirão para
atendimentos de pacientes pré-se-
lecionados para a cirurgia de cata-
rata. Foram agendados 180 aten-
dimentos e os que tiveram diagnós-
tico confirmado para cirurgia, saí-
ram do atendimento com o proce-
dimento agendado.

O mutirão é resultado de um
trabalho iniciado com um treina-
mentofeito pelo médico Rafael Gue-
na com os agentes comunitários de
saúde, que foram orientados a re-
alizar em pacientes acima dos 55
anos um teste de acuidade visual.
Os identificados com maior proba-
bilidade de ter catarata, participa-
ram das avaliações realizadas pe-
los médicos no domingo.

Além dos médicos Rafael Gue-
na e Carolina Aloisi, outros 6 mé-
dicos e 3 técnicos participaram dos
atendimentos, que contaram ain-
da com apoio de servidores da Saú-
de de São Pedro. Além da avalia-
ção clínica, os pacientes receberam
orientações sobre procedimentos
pré-operatórios.

"Os agentes comunitários de
saúde foram treinados pela nossa
equipe para identificar pessoas com

maior chance de ter catarata. Nes-
te domingo fizemos a reavaliação
dos pacientes convocados pelos
agentes e nos casos confirmados
após exames, agendamos as cirur-
gias que vão acontecer ainda este
mês", explicou Guena.

O prefeito Thiago Silva agra-
deceu todos os envolvidos na ação
e lembrou que esta é mais uma eta-
pa de parceria iniciada em 2013.
"Entre janeiro de 2013 e junho de
2023 foram realizadas aproxi-
madamente 2.000 cirurgias de
catarata para pacientes de São
Pedro. Esta é uma nova etapa
que se inicia para atender paci-
entes identificados com a ajuda do
trabalho dos agentes comunitári-
os de saúde", destacou.

O secretário de Saúde Lean-
dro Sanches também agradeceu o
empenho de todos para a realiza-
ção do mutirão. "Esse trabalho é
muito importante para o acompa-
nhamento da saúde oftalmológica
dos pacientes. Trabalhamos todos
os dias para melhorar a saúde em
nosso município", disse.

NOVO PROJETO - Outra
parceria que vai trazer resultados
práticos em breve é o Projeto  Olhar
Sempre, que fará avaliações oftal-
mológicas de estudantes da rede
municipal de ensino de São Pedro
a partir do 2º semestre. A ação terá
início nas Emebs Guido Dante e
Ricarda de Paiva Lima Berzin.

Prefeito Thiago Silva, dra. Carolina Weiss Aloisi, secretário de
Saúde Leandro Sanches e dr. Rafael Guena

Atendimento dos pacientes foi realizado na Umis por equipe
de médicos oftalmologistas

Divulgação
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Apeoesp quer ampliação
da proposta de reajuste
salarial aos professores

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA     BALANÇABALANÇABALANÇABALANÇABALANÇA

Equipamento fortalecerá
ainda mais parceria
do Município com
o agronegócio

Projeto de lei encaminhado pelo governador à Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, nesta semana, é fruto da luta travada pela entidade

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) quer a
ampliação do índice de 6% de rea-
juste proposto pelo governo esta-
dual aos professores da rede esta-
dual de ensino. A segunda presi-
denta da Apeoesp, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) diz
que o projeto de lei encaminha-
do pelo governador à Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, nesta semana, é fru-
to da luta travada pela entida-
de, mas que é necessário um per-
centual acima do proposto para
repor as perdas da categoria.

Para isso, o Conselho Estadu-
al de Representantes da Apeoesp,
que se reúne neste sábado, irá defi-
nir um calendário de mobilizações
pela valorização salarial e profissi-
onal dos professores e demais inte-
grantes do magistério, que "é his-
tórica e permanente. Nosso sindi-
cato, por meio do então deputado
federal constituinte e ex-presiden-
te da APEOESP, Gumercindo Mi-
lhomen Neto, está na origem da
conquista do piso salarial profissi-
onal nacional. Em 2015, realizamos
a segunda mais longa greve da
nossa história, com 92 dias de du-
ração, pelo cumprimento da meta
17 do Plano Nacional de Educa-
ção - equiparação salarial com
os demais profissionais com
formação de nível superior",
ressalta a Professora Bebel.

De acordo com a parlamentar
e líder sindical, a Apeoesp vem rea-
lizando seguidas manifestações
para que o Governo do Estado cum-
pra a lei do piso nacional, aplican-
do o reajuste sobre o salário-base,
com repercussão em toda a carrei-
ra e não como abono complemen-
tar. "Em 2022, conseguimos obter
10% de reajuste, com mobilizações

de rua e na Assembleia Legislativa.
O atual projeto do governo tam-
bém é de reajuste de 6%, incidindo
sobre o salário-base e a carreira,
inclusive subsídios. É preciso recu-
perar nossas perdas.  Esse reajuste
conquistado em 2022 foi insufici-
ente, tendo em vista que o atual
Professor de Educação Básica II
(PEB II) possui uma defasagem de
31,8% em relação ao atual valor do
piso salarial profissional nacional.
A defasagem do PEB I é de 41,1%
em relação ao PSPN. Em relação
à meta 17 do plano Nacional e
estadual de educação, a defasa-
gem está em cerca de 43,1% (cer-
ca de R$ 1.200,00); a equipara-
ção salarial com as demais ca-
tegorias que têm nível superior
deveria ser a remuneração dos
professores", completa Bebel.

A deputada Professora Bebel, acompanhada de diretores da Apeoesp, em reu-
nião com o secretário estadual da Educação, cobrando uma política de reajuste
salarial aos professores

Fortalecendo ainda mais a
parceria com o agronegócio da re-
gião, a Prefeitura de São Pedro ini-
ciou a construção de uma moder-
na balança, estrategicamente loca-
lizada ao lado do portal do alto da
serra. "A balança é um serviço pú-
blico gratuito e estará continua-
mente à disposição dos pecuaris-
tas e demais produtores do agro
que trabalham nesse ramo de
transporte de cereais, gado, fran-
gos, caprinos e de ração, entre ou-
tros", disse o prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva.  O "peso" é uma
das principais variáveis do agro-
negócio em todos os ciclos da ca-
deia, da produção e armazenamen-
to à distribuição dos produtos e
insumos, portanto fundamental na
estratégia de transporte e comerci-
alização. "Daí a importância da
nova balança municipal para a pre-
cisão e controle dos quilos, arrobas
ou toneladas da carga de um ca-
minhão, por exemplo", acrescenta.

Importante rota turística, a
estrada vicinal do alto da serra de
São Pedro é estratégica para o
transporte de passageiros e de car-
gas, lugar por onde passam, diari-
amente, uma parte da produção
rural da região, vinda de fazen-
das, cooperativas e armazéns.

PARCERIA FORTE - A
nova balança municipal é mais uma
iniciativa da Prefeitura de São Pe-
dro que vem ao encontro do forta-
lecimento da parceria pública com
os produtores rurais, agricultores
e pecuaristas da região.

A administração municipal
também oferece o serviço de Patru-
lha Agrícola, de arado e subsola-
dor. Além disso, a Prefeitura dis-
ponibiliza os equipamentos de pá
carregadeira, retroescavadeira e
trator agrícola, utilizados para ga-
rantir a manutenção e melhoria das
estradas rurais.

"São reforços importantes na
frota municipal, já equipada com
maquinários bastante utilizados na
nossa extensa área rural e que aju-
darão a promover melhorias tanto
para moradores como para turis-
tas que vêm ao nosso município em
busca de contato com a natureza",
destacou o prefeito.

A administração também pos-
sui convênios para aquisição de
produtos da agricultura familiar e
disponibiliza aos pequenos e médi-
os produtores da região, espaços
públicos para feiras de produtos
frescos e orgânicos, como legumes,
verduras, ovos, queijos, massas
frescas, além de outros.
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Professora Bebel

Nesta semana, um
fato da maior impor-
tância ocorreu no Con-
gresso Nacional, quan-
do o Senado Federal
aprovou o nome do
advogado piracicaba-
no Crist iano Zanin
Martins para ocupar
no Supremo Tribunal Federal
(STF) a vaga que pertenceu ao
ex-Ministro Ricardo Lewando-
wski, que se aposentou.

É uma honra e um orgulho
para nós, piracicabanos, termos
um conterrâneo da qualidade e
competência do Dr. Cristiano
Zanin na mais alta corte do país.
Trata-se de um profissional do
direito que, além de sua reco-
nhecida capacidade, tem com-
promisso com a democracia e
com a garantia dos direitos
da cidadania e o devido pro-
cesso legal, tão atacados e vi-
lipendiados nos últimos seis
anos no Brasil.

Setores de extrema-direita
e alguns segmentos da mídia
tentaram plantar dúvidas sobre
a legitimidade da indicação e
nomeação do Dr. Zanin para o
STF, utilizando argumentos
quanto à proximidade entre o
advogado e o presidente Lula.
Ora, muitos outros ministros do
STF antes dele foram indicados
por presidentes da República
com os quais possuíam liga-
ções políticas e até de amiza-
de. Não existe nenhum impe-
dimento na legislação em re-
lação a isso. O Supremo Tri-
bunal Federal é um colegiado e
existem normas que balizam os
julgamentos e a principal delas
é a Constituição Federal, da
qual o STF é o guardião.

As verdadeiras razões para
tais questionamentos são de outra
natureza. Se podemos considerar
que em algum momento da histó-
ria recente o STF pode ter sido ex-
cessivamente flexível e até mesmo
parcial na interpretação da Carta
Magna e dos códigos civil e penal,
o que objetivamente colaborou para
situações de injustiças, sobretudo
contra o presidente Lula e outros
dirigentes petistas, o fato é que hoje
a Suprema Corte cumpre um papel
insubstituível na salvaguarda da
democracia contra tentativas gol-
pistas como as de ocorridas após
as eleições presidenciais, sobretu-
do no dia 8 de janeiro. A presença
de Cristiano Zanin no Supremo
carreia mais força para a ala que
pretende continuar trilhando esse
caminho, de forma a punir os que
atentaram contra a democracia
e seguir fortalecendo o estado

Um ilustre piracicabano
na Suprema Corte

democrático de direi-
to. É verdade que o Dr.
Cristiano Zanin advo-
gou para o presidente
Lula e, nessa condição,
deu uma enorme con-
tribuição para o resta-
belecimento, em parte,
da credibilidade da
justiça brasileira, ao
levar ás últimas con-

sequências, sem titubear, a defesa
dos direitos de seu cliente, desmon-

tando a maior farsa judicial de que
se tem notícia no nosso país. Po-
rém, o trabalho profissional do Dr.
Zanin não o desqualifica para o tra-
balho que realizará como ministro
do STF. Muito ao contrário, sinali-
za para a sociedade brasileira seri-
edade e tenacidade na busca e na
defesa da verdade e da justiça.

Isso é fundamental no mo-
mento em que se revitaliza a ati-
vidade política no Brasil, dela
retirando-se a pecha de algo
sujo e negativo, para recolocá-
la no seu verdadeiro papel de
espaço do diálogo, da produção
de leis e de outras iniciativas
necessárias para a evolução da
nossa sociedade e para a garan-
tia do atendimento das necessi-
dades fundamentais do nosso
povo. É fundamental também
no momento em que a nação de
dispõe a rever e corrigir sua
rota, investigando fatos relaci-
onados com os desmandos do
governo anterior e o golpismo
que lhe sobreveio, o que poderá
resultar em casos importantes
a serem julgados no âmbito do
Supremo Tribunal Federal.

Assim, portanto, renovo aqui
meus cumprimentos ao nosso con-
terrâneo pela sua condução à Su-
prema Corte, na qual tomará posse
no mês de agosto, na certeza de que
seu nome ficará inscrito nos anais
daquele Casa e na história brasilei-
ra como um grande ministro.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT e
segunda Presidenta da
APEOESP

É uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra e
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termos umtermos umtermos umtermos umtermos um
conterrâneo daconterrâneo daconterrâneo daconterrâneo daconterrâneo da
qualidade equalidade equalidade equalidade equalidade e
competência docompetência docompetência docompetência docompetência do
DrDrDrDrDr. Cristiano. Cristiano. Cristiano. Cristiano. Cristiano
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 Evento com entrada gratuita acontece nos dias 14, 15 e
16 de julho, na Praça São Benedito
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Nelinho diz que nomeação de Zanin
ajudará na imparcialidade da Justiça
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Prefeito entrega jaquetas
para a Guarda Civil Municipal

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, reali-
zou nesta quarta-feira (21) a
entrega de jaquetas de frio para
os membros da Guarda Civil
Municipal (GCM). O vestuário
faz parte do kit que conta ainda
com colete à prova de bala, cotur-
no, coudre, camiseta, calça e cinto.

Acompanharam a entrega o se-
cretário de Segurança Pública, Valdir
Gibim, o comandante da Guarda, Evan-
dro Lopes, e os vereadores Anderson
Cardoso, Amauri Ribeiro, Marco Ber-
to, Sil Cabeleireira e Maria de Fátima
Scaranelo. Os kits, que contemplam
tanto o fardamento da GCM quanto
da ROMU (Ronda Ostensiva Mu-
nicipal), foram cuidadosamente se-
lecionados para atender às necessi-
dades operacionais dos agentes. A en-
trega dos novos uniformes é parte

Para o vereador da cidade
de Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha (PT), a nomeação do
piracicabano Cristiano Zanim
para ser o novo ministro do Su-
perior Tribunal Federal (STF),
na vaga de Ricardo Lewando-
wski, certamente ajudará a dar
maior transparência na justi-
ça brasileira. Além disso, Ne-
linho diz que é um grande
orgulho para toda região ter
um juiz ocupando uma cadei-
ra na mais alta corte brasi-
leira, "que pelo seu histórico
atuará com total imparcialida-
de, contribuindo para sedimen-
tar a democracia no país".

Outra certeza do vereador
é de que abuso de autoridade
de juiz em primeira instância,
certamente, será revista no STF,
porque o futuro ministro Cris-
tiano Zanim conviveu com esta
situação ao longo dos últimos
anos, ao defender o ex-presiden-
te Lula. "Como advogado que
atuou especificamente no caso
do ex-presidente Lula, que foi
perseguido pelo então juiz Sér-
gio Moro, à época juiz de pri-
meira instância em Curitiba,
Zanim saberá interpelar para
garantir que a justiça seja feita
plenamente, tendo como base a
Constituição Brasileira", ressalta.

integrante do plano de governo
do prefeito João Victor Barbo-
za, que tem como uma de suas
prioridades o investimento na
segurança pública.

Para o vereador Nelinho Noronha, o abuso de autoridade de alguns
juízes em primeira instância, certamente, será revista no STF
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